

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 7 de enero de 1937

NUMERO 1478

EDITORIAL

LA INVASION DE LOS BARBAROS

Se repite la Historia. Han transcurrido dieciséis siglos. De nuevo Europa gime bajo la amenaza teutona. España vuelve a ser invadida por los bárbaros. Los godos vienen esta vez mucho más feroces que sus antecesores. La ciencia en sus manos se ha convertido en un instrumento de muerte. Las centurias transcurridas no han añadido un ápice en ellos de progreso espiritual. Vienen más cultos, pero con mentalidad y procedimientos más primitivos. Su aparición en las actividades europeas se caracterizó por el hundimiento de la civilización grecorromana. El despertar de los nuevos bárbaros, amenaza sepultar bajo un montón de escombros la cultura de Occidente.

La actitud últimamente adoptada por los alemanes no deja lugar a dudas. Se disponen a apoderarse de España para sus combinaciones financieras, industriales y guerreras. En nuestra "Crónica internacional" publicábamos ayer una serie de datos que demuestran cómo la alta industria metalúrgica alemana, de acuerdo con la diplomacia, venían organizando el levantamiento militar desde el pasado año, realizando, al mismo tiempo un detenido estudio sobre las posibilidades de la riqueza minera española. Se trataba de un atraco perfectamente planeado. En el derecho internacional no se llegó jamás ni a atisbar, que tal hecho pudiera darse entre las naciones. La piratería y el robo que se organiza desde las cancillerías, y en el asalto y reparto del botín se da participación a otros países. No dejan lugar a dudas los informes publicados sobre el particular. Terminado el estudio de la aventura española y contratado el ejército mercenariomonárquico, protegido por la República burguesa para que sirviera de comparsa, Italia se llamó a la parte, y para que la acción conjunta fuera eficaz, se repartieron las islas Canarias, las Baleares y se dividió a España en zonas de influencia italogermánicas.

¿Qué hacía a todos esto la diplomacia de los grandes países democráticos? La forma con que se han desenvuelto los acontecimientos en estos últimos meses, muestran la previsión de los Gobiernos franco-británicos a quienes ha sorprendido este inmenso suceso europeo, que ha puesto en peligro la libertad y la economía de las democracias. Una vez más ha tenido que ser el pueblo español, el que se enfrentara con la barbarie, sirviendo de dique a los invasores, dando tiempo para que Europa, rehecha de la sorpresa, pueda acudir a poner coto a los desmanes financierofascistas, salvando la civilización del grave peligro que corre.

La lucha con los bárbaros ofrecerá caracteres insospechados. De nuevo los germanos pre-

tenden llevar a Europa a una Edad Media. No lo conseguirán esta vez. Lo mismo que en España los trabajadores han salvado las libertades, la cultura y el bienestar de los pueblos todos; el proletariado en armas, de toda Europa, seguirá nuestro ejemplo, pese a la incapacidad y a la imprevisión de que han dado prueba de los organismos en las grandes naciones democráticas y que han estado a punto de producirles una inmensa catástrofe. Así y todo no podrá evitarse lo que ya en el horizonte se dibuja: la intervención armada.

La nota del Gobierno español a la Sociedad de Naciones, marca el momento culminante de la gravedad internacional por que atravesamos. El camarada Alvarez del Vayo enumera de manera sobria y con la serenidad que requiere el momento trascendental que vivimos, la serie de actos cometidos por Italia y Alemania. Da cuenta en dicho documento a todas las naciones de los desembarcos que se vienen realizando, no de voluntarios, sino de un ejército regular, mandado por oficiales y con material de guerra oficial suministrado por esos países.

Las agresiones de la marina alemana contra nuestros buques mercantes, demuestran cómo la libertad de los mares ha pasado a ser un mito, señalando las causas que ponen en peligro inminente la paz de Europa. España, después de cumplir la misión civilizadora que le incumbe por su pasado, por su presente y por su porvenir, derramando generosamente la sangre de sus hijos por la causa de la civilización, salva ante el mundo la responsabilidad por lo que pueda ocurrir. El Gobierno Revolucionario de Defensa no se arredra, ni retrocede frente a las provocaciones de las poderosas potencias fascistas. Su actitud es la que corresponde a la alta representación de un pueblo que, como el español, está dispuesto a morir antes que dejar paso a esa horda de bárbaros.

Lo que veníamos anunciando desde hace mucho tiempo, va a ser una realidad. Inglaterra ha comenzado a armarse febrilmente. El fracaso de la política de no intervención es evidente. Las noticias que nos llegan dan cuenta de la actividad de la aviación británica, de la puesta en marcha de su ejército y de su escuadra. No cogerán, seguramente, desprevenidos los acontecimientos a los Gobiernos de París y Moscú. El gesto que con nosotros ha tenido la gran democracia norteamericana, muestra a las claras que tampoco los Estados Unidos se desentenderán de esta inmensa contienda en que se van a jugar los futuros destinos de la libertad del mundo, deteniendo de una manera definitiva la nueva invasión de los bárbaros.

Ayer no actuaron los empresarios de manifestaciones callejeras y mujeriegas. ¿Es que descansan? Como el problema del pan no se ha resuelto, suponemos que preparan otras manifestaciones de mayor volumen. Los de la quinta columna trabajan de muchas maneras...



Nuestra Aviación ha derribado tres aparatos enemigos y bombardeado la fábrica de cañones de San Fernando

Valencia, 6. — Parte del ministerio de Marina y Aire del día 6 de enero, a las nueve de la noche:

A las nueve de la mañana, una de nuestras escuadrillas realizó un intenso bombardeo sobre las posiciones de los rebeldes, al suroeste de Majadahonda, lanzando con gran precisión dieciséis bombas de cien kilos y ocho de cincuenta. Al encuentro de esta escuadrilla salieron diez cazas, que no se decidieron al ataque.

A las 11'45, y después de otra salida infructuosa por no haber hallado al enemigo, despegaron veintinueve de nuestros aparatos de caza para impedir el bombardeo de Madrid, encontrándose ante nosotros "Heinkel" y cazas "Junkers", con los cuales entablaron combate. Nuestros aviones lograron derribar tres aparatos enemigos, habiendo caído uno de éstos en Puencarral. Noticias recibidas posteriormente, aseguran que cayeron semidestruidos otros tres aviones fascistas. Por nuestra parte, hemos de lamentar la pérdida de dos aparatos.

A las cuatro de la tarde hicieron otra incursión nuestras escuadrillas de caza, por haberse dado en Madrid la

señal de alarma, sin que llegaran a topar con el enemigo.

Esta mañana fue objeto de un bombardeo aéreo, por nuestra parte, la fábrica de cañones de San Fernando (Cádiz). — Cosmos.

A pesar del esfuerzo realizado los «boches» no consiguen avanzar un solo paso

Madrid, 6.—El general Miaja ha dicho a los periodistas que el enemigo continúa atacando duramente sobre el sector de Majadahonda-Las Rozas y que nuestras heroicas milicias siguen conteniendo el ataque, sin que los alemanes que preceden a las fuerzas fascistas hubiesen logrado avanzar un solo palmo de terreno. Se combate duramente, pero como lo podemos, no lograrán nada ante Madrid.

Después hizo un caluroso elogio del pueblo madrileño que resiste impávido los peligros y molestias que la guerra impone. — Cosmos.

PERIODISTAS TRAIADORES A SU MISMA PATRIA

En la guerra de hecho que sostenemos con Alemania, a quien los generales traidores abrieron las puertas de España, actúan, de acuerdo con los boches y para su gloria y servicio, unos cuantos periodistas franceses que resultan ya traidores a su propia Patria, pues los designios del teutón no son otros que abrir un frente en el Sur para atacar desde ahí a su odio obsesivo y tradicional: la Francia.

Son estos periodistas, más amigos de Alemania que de Francia, los siguientes:

- Armand-Henry Flassch, de «Le Journal»
- Geo London, de «Le Journal»
- Leo-Gerville, de «Matin»
- Lazarell, de «Paris-Soir»
- Mille, de «Paris-Soir»

Los unos desde los frentes de los invasores de España y los otros desde el mismo París, están haciendo una campaña que a la postre supone una traición de alto porte, o por lo menos, una extraordinaria deslealtad para Francia. Si un día estallara una nueva guerra entre Francia y Alemania, ya saben los franceses qué clase de pájaros tienen en sus propias filas y en el mismo París. Deben de ser los hijos de Bolo Pachá, el fusilado en Viena.

JOURNALISTES TRAITES A SA PATRIE

Dans la guerre de fait que nous soutenons avec l'Allemagne a laquelle les généraux trahisseurs ouvrirent les portes de l'Espagne qui actuent d'accord avec les boches et par sa gloire et service, quelques journalistes français qui résultent déjà trahisseurs a su propre Patrie puisque les desirs du teuton ne son d'autres que de s'ouvrir un passage au Sud pour attaquer par là, a sa haine obsessionnelle et traditionnelle: la France.

Ce sont ces journalistes, plus amis de l'Allemagne que de la France, les suivants:

- Armand-Henry Flassch, du «Le Journal»
- Geo London, du «Le Journal»
- Leo-Gerville, du «Matin»
- Lazarell, du «Paris-Soir»
- Mille, du «Paris-Soir»

Les uns, des les fronts des invaseurs de l'Espagne et les autres des le même Paris, font une campagne qui tôt ou tard suppose une trahison de haute portée ou pour le moins une extraordinaire déloyauté envers la France.

Si un jour une nouvelle guerre éclate entre la France et l'Allemagne ils peuvent se rendre compte les français quelle sorte d'oiseaux ils ont dans leurs propres lignes et dans le même Paris. Ils doivent être les fils de Bolo Pachá, le fusillé a Vienne.

Aquí no somos abisinios

Los mercenarios desembarcados en Cádiz, han dicho: "que su marcha victoriosa por España sería un simple paseo"

Londres, 6. — Al "Daily Herald" le comunica su corresponsal en Gibraltar, que se han visto desembarcar no cinco, sino seis mil soldados italianos completamente equipados, con sus oficiales, incluso con un general. Llegaron a España en varios días. Cuatro mil quinientos fueron enviados inmediatamente a Madrid, Córdoba y Jaén, mil quinientos permanecieron en Sevilla para practicar un entrenamiento intensivo.

La mayoría de los llegados son "veteranos" de la guerra de Etiopía. Los soldados italianos, incluso hablaron con periodistas extranjeros, a los que declararon que "su marcha victoriosa en España, sería un simple paseo".

El periódico hace seguir esta información de un comentario, en el que declara que el señor Eden está haciéndose cómplice "de una diplomacia lamentable, que no asegurará ciertamente la paz de Europa". — Cosmos.



Franco paga a Hitler con hierro

Una deuda de 19 millones de libras por armamentos

El general Franco debe a Hitler la enorme cantidad de 19.000.000 de libras por armas y municiones. En esta cantidad no van incluidos los 237 aviones que Alemania ha enviado a los rebeldes.

"Juventud" al hacer estas revelaciones, comenta: "Como Franco no tiene medios de pagar estas deudas en oro, la industria alemana tiene la intención de cobrar en mineral. El mineral de hierro del Marruecos Español se envía así, principalmente a Inglaterra, Francia y Holanda.

Ahora, por orden dictatorial de la Junta de Burgos, se manda todo a Alemania. En octubre, cuatro buques alemanes que desembarcaron en Cádiz material de guerra, volaron a su país con 12.000 toneladas de mineral. En el corriente mes saldrán de Alemania barcos para llevarse otras 600.000. Sólo de las minas del El se espera Alemania sacar 800.000 toneladas en meses sucesivos.

(Del "Daily Worker")

REPORTAJES DE «SOLIDARIDAD OBRERA»

El espíritu constructivo de la C. N. T.

Secreto y esencia de la guerra en la actuación del Sindicato de Luz y Fuerza

III PROYECTOS.

CON LA NUEVA ORGANIZACION SE PODRA APLICAR LA ELECTRICIDAD A USOS DOMESTICOS

Entrevuimos de nuevo a nuestros camaradas del Sindicato de Luz y Fuerza, para que a los informes que nos facilitaron a fin de reflejar su labor en anteriores reportajes, añadamos unos datos referentes a sus proyectos. Uno de los encargados de facilitar nuestra labor periodística, nos dice:

—Nosotros, que hemos vivido constantemente las necesidades de nuestro pueblo, nos avergonzamos de ver la insignificancia de consumo de electricidad que se ha hecho siempre en Cataluña para usos domésticos.

—Pero esa insignificancia —argüimos— tendrá su justificación, seguramente, en el precio excesivo del fluido, precio que no puede resistir la competencia con el de los combustibles de uso corriente.

—Exacto; pero esa carestía, sólo al antiguo sistema se debe. La industria era controlada y dirigida en la forma que ha quedado expuesta en anteriores artículos, y se prefería vender millones de kilowatios, que iban río abajo, a ponerlos a precios al alcance del pueblo trabajador. Fue en esto en lo primero que pensamos al hacernos cargo de las Empresas, y actualmente estamos realizando una labor encaminada a poner el fluido eléctrico para usos domésticos a nivel de las posibilidades del pueblo.

—¿En qué consiste esa labor?

—Pretendemos —y para lograrlo, trabajamos— que se construyan, a precios al alcance también del pueblo, cocinas eléctricas, hornos, planchas, aparatos de calefacción y todo cuanto sirve para prestar comodidades al hogar. Estos aparatos habrán de fabricarse, hasta donde sea posible, con materiales y mano de obra nacionales, y deberán venderse al precio de coste y no a los precios que venían impuestos del extranjero. Simultánea a esta actuación, habrá otra, por medio de la cual se dará la máxima publicidad al empleo que podrá hacerse de la energía eléctrica para usos domésticos.

—¿Y el precio de esta energía?

—Según los cálculos que ya tenemos hecho, habrá durante el día unas horas determinadas —horas que, desde luego, serán útiles para el fin que se persigue—, en el transcurso de las cuales se podrá dar el kilowatio-hora a precio equivalente al de un metro cúbico de gas. No olvidemos —y esto es lo más importante— las calorías de uso y otro.

—¿Y a qué precio resultaría entonces el kilowatio-hora?

—A doce céntimos, libre de impuestos. Este proyecto tiene una importancia enorme para la Economía de nuestro país, pues no debemos perder de vista que, ya sea a base de gas o de cocinas económicas de otra clase, el carbón debemos importarlo del exterior, y son, por tanto, muchos los millones de nuestra Economía que salían de España y que ahora queda-

rán en ella. Además, el proyecto representa el aprovechamiento del agua de los ríos en horas en que hoy se pierde. Unas cifras que aclaran y resumen: antes, salía a 0'35 pesetas el kilowatio; ahora saldrá a 0'12 pesetas.

EL PRECIO DEL ALUMBRADO SE REBAJA OPORTUNAMENTE

—¿No se llevó a efecto, en el momento oportuno, una rebaja en el alumbrado a particulares? —preguntamos a nuestro informador.

—Sí. Teniendo en cuenta los precios elevados a que se facturaba la energía eléctrica destinada a alumbrado para particulares, y con la mirada puesta en la necesidad de favorecer al pequeño consumidor, procedimos a estudiar en los primeros momentos la implantación de una rebaja, que fué puesta a primeros de octubre. Antes se pagaba a 0'75 pesetas; se rebajó a 0'50 pesetas para todos los que llegaran a un consumo hasta diez kilowatios; pasando de diez, y hasta veinticinco, se facturó todo a 0'65 pesetas, y a los consumidores de más de veinticinco kilowatios, se les facturó a 0'75 pesetas, como antes. A consecuencia de esto, los impuestos del Estado quedaron rebajados automáticamente en las mismas proporciones. Esta rebaja, que parece insignificante, ha representado una disminución en el precio del kilowatio que abarca desde el 19,9 que antes se abonaba, a un 18 que se abona hoy. En cifras redondas, significa esto para la industria unos cinco millones menos de ingresos anuales, incluyendo en esta baja el alquiler de contadores, que ha dejado de cobrarse desde la misma fecha. Asimismo, han sido devueltos a los abonados los depósitos hechos por contadores en sus domicilios, lo que supone una cifra de algunos millones que antes conservaban los capitalistas para cobrar su renta.

MAS PROYECTOS QUE INTENSIFICARAN LA INDUSTRIA

Terminado el anterior inciso, preguntamos a nuestro interlocutor:

—¿Tenéis más proyectos que los indicados anteriormente?

—Muchos e interesantes. Hay una cuestión que no perdemos de vista, y es que estas Empresas tenían que ir aumentando constantemente su potencia instalada y su extensión en redes a medida que lo exigían las necesidades de nuestro pueblo.

—¿Cómo realizaban esos aumentos?

—A base de empréstitos y emisiones de obligaciones. Menos podíamos perder de vista también que se habían iniciado construcciones de importancia, entre ellas el edificio para centralizar la dirección y oficinas en la Plaza de Cataluña, una central hidroeléctrica en Flix para una potencia aproximada de cincuenta mil caballos y otra central cuya construcción se estaba terminando en el río Fluvià, entre Puebla de Segur y Capdella.

—¿Pensáis dar fin a todos estos trabajos?



He aquí lo que será el nuevo edificio proyectado en la Plaza de Cataluña, centralización de Dirección y Oficinas del Sindicato de Luz y Fuerza.

—A estos y a otros modernísimos, entre ellos la ampliación de subestaciones. La totalidad de estos trabajos se proyectaba antes a base de un nuevo empréstito u omisión de obligaciones. El no poder pensar nosotros ya en este sistema de movilización de capitales, significaba la paralización total de estos proyectos, y, por ende, el paro de sinfin de camaradas nuestros.

—¿Cómo hacer frente, entonces, a las necesidades que crean estas obras?

—Hemos preferido, para no introducir un lapsus en nuestra economía actual, que redundaría en el futuro, continuar todos los trabajos en curso, dejando de pagar las cargas financieras. Los capitalistas son hoy los menos necesitados. Todas las construcciones citadas se están realizando actualmente.

—¿Y qué alcance económico representan?

—Setenta millones de pesetas, que de hecho no se extraen de un empréstito, sino de la propia industria. Son los millones que hasta hoy se repartían a los capitalistas y que salían de nuestro país.

LA ORGANIZACION DE LA INDUSTRIA EN EL FUTURO

—¿Podéis adelantarme el plan para la futura organización de la industria?

—Se persigue lo siguiente: evitar todo individualismo en la Dirección y responsabilidad técnica, supresión absoluta de jefaturas, responsabilidad del individuo desde su propia personalidad hasta el resultado del trabajo que se le asigne como parte

integrante del organismo industrial, fiscalización social económica desde el Sindicato e intervención desde los organismos de Gobierno de la dirección técnica administrativa a base de Comités formados por compañeros capacitados, ingenieros y contables.

—¿Y en cuanto a la dirección de la industria?

—Cada departamento de ella estará sujeto a la dirección de un Comité de técnicos o administrativos que será directamente el responsable. Los que lo constituyan procederán de las secciones que integren el mismo departamento, o sea, que cada compañero de trabajo tendrá, además de su labor normal, la responsabilidad de la dirección del departamento para el cual se le haya elegido. Del conjunto de estos Comités y por elección dentro de los mismos se establecerá la dirección de la industria o Comité de relaciones de todos los departamentos. Comité en el que, al igual que los anteriores, cada compañero deberá responder de su trabajo individual y del que se derive de las funciones del Comité de que forme parte.

—¿Y para responsabilidad ante el exterior?

—Se elegirá un compañero de este Comité de relaciones, otro del Comité Central que ejerza la fiscalización del Sindicato y otro que será el delegado de los Servicios Públicos de la Generalidad. Estos tres, que han de ir siempre unidos, son los que llevarán la firma.

—¿Podréis realizar todo eso?

—Tienen la palabra nuestros representantes del pueblo de Cataluña. Desde aquí les exhortamos para que

legíen de acuerdo con las necesidades y para que declaren la unificación obligatoria; lo exigen la defensa nacional y nuestra economía.

ESTA ES LA OBRA DE LA C. N. T. HISTORIA DE UNA AVERIA QUE HA COSTADO 750.000 PESETAS

Y este es el secreto y esencia de la guerra que se manifiesta en la actuación del Sindicato de Luz y Fuerza y que hemos tratado de reflejar en tres reportajes. Vea el que hayn tenido la curiosidad de seguirlos cómo la lucha que sostienen los hombres de la C. N. T. no se limita a la exposición de su vida parapetados tras los sacos terrores frente al enemigo que nos depusieron los militares traidores. Hay algo más: una batalla sin cuartel contra el capitalismo del mundo que ve cómo se le escapa de entre las manos la mejor de sus presas; una batalla que se libra en los Bancos de todas las naciones, en los despachos de las grandes Empresas internacionales, en las direcciones de la industria universal, una batalla en ese frente que abarca toda la oronda pausa de un mundo viejo. Nuestros hombres no eran inconscientes ante la importancia de la lucha: la esperaban, pero no la temían y prueba de que no la temían es su conducta ante el pataleo en el vacío de la poderosa SOFINA.

Al despedirnos de los camaradas que nos han informado nos pedimos una anécdota que refleje sus esfuerzos realizados al hacerse cargo de la industria.

—Hay una y bien interesante —es nos responde—. Durante los primeros días de nuestra gestión se derrumbó cincuenta y dos metros de mure en el canal de Seró. La avería era el resultado de las malas inspecciones anteriores y del descuido en general. Los cincuenta y dos metros de mure representaban cuatrocientos toneladas de hormigón que se fueron río abajo y dejaron a la central de Seró —la más importante de nuestras instalaciones: es una central de 42.000 kilowatios— sin poder funcionar durante cuarenta días. No obstante habernos quedado sin los elementos directores, que tenían la patente de los trabajos hidráulicos, nosotros reparamos la avería durante esos cuarenta días utilizando para ello cuatrocientos hombres y más de trescientas cincuenta toneladas de cemento. Al hacer la reparación corregimos un defecto de construcción del canal que descansaba en un piso sin refuerzos y sin estribos. Esta construcción había sido realizada por ingenieros extranjeros.

—¿Qué pérdida representaba la avería?

—Cerca de tres millones de pesetas, por los kilowatios que dejaron de producirse, pero que no fueron necesarios, debido a las reservas que poseíamos.

—¿Y qué costó la reparación?

—Setecientos cincuenta mil pesetas. De haberse producido el hecho en un año de sequía hubiera tenido que ser substituida el agua por carbón cuyo valor hubiera representado cuatro millones de pesetas.

1 Roma nos dejó de tres maneras: por las armas, por la cultura y por la religión. Por la religión desde que el Imperio Romano, convertido al Cristianismo, consiguió el triunfo de convertir el Cristianismo al romanismo. De esta manera el cristianismo nació el vínculo a que llamamos civilización europea que ahora, situada por otros fenómenos, se nos está pudriendo a toda prisa, pero que nos ha legado a través de los siglos un hondo sentimiento de autoconciencia. Institutos y Universidades son templos en que se venera a la Santa Antigüedad, y donde se la estudia con un sentido admistrativo, no crítico, lo que vale tanto como decir que no se la estudia, porque, en esencia, admistración es el conocimiento. En esta Iglesia histórica soy hereje, y gracias a mi herejía he dado con la verdad. La verdad de la obra de Roma en Iberia, es ésta: explotación codiciosa; grandes y pocos monumentos amasados con la sangre y las lágrimas de millones de esclavos; amplios y bien construídos castillos que eran las cadenas del conquistador, porque estaban hechos para el rápido tránsito de las legiones dominadoras y todos partían de la capital; el suelo, todo romano, en poder de pocos; millones de siervos sin nada; la ley hecha para legitimar el despojo; la paz de los siglos sin ninguna sangre nueva, porque siempre se la tenía y se tenía de la

LA TRAGEDIA IBERICA

Explicación histórica de nuestra Revolución

Lección III.- El desquite de los semitas. Primer Imperio Ibérico. (Córdoba la resplandeciente)

por GONZALO DE REPARAZ

podía exportar, de modo que los cultos de París que cocerán el alumbramiento de una raza latina en España y en América (a este nuevo vacío le han hecho pasar el mar) se verían en gran aprieto si Catón resultara después de haberse quedado hace más de 2.000 años de que en su tiempo apenas quedaban latinos. Claro que si los mismos Italianos pueden entrasearse de su latinidad después de cierto discurso de Escipión el Africano, el vencedor de Aníbal (por la fortuna, no por los méritos) al pueblo de Roma que, en unas elecciones se le mostraba hostil: "—¿Sabéis lo que soy vosotros? Pues vosotros sois los hijos de los esclavos que he traído de todas las partes del Mundo a Italia cargados de cadenas."

las camisas negras, esclavos de Muscovi, a quienes nuestros bravos milicianos secuestraron vigorosamente el pobre de los siglos, en Madrid y otros parajes Ibéricos! Veo venir una objeción. Sálgate al paso y la pulverizo. ¿No vinieron tras los romanos los bárbaros? ¡No nos colonizaron étnicamente germanizándonos! Respondido: no. Roma, nuestra ama y señora, nos entregó, juntamente con la Galia del Sur, a los visigodos, que habían saqueado a Italia y, después de haber vaciado de sus riquezas a la Ciudad Eterna, liquidando así la cuenta de doce siglos de latrocinio, tenían encerrado en Huelva al Emperador Honorio. Bien, para que le dejásemos en paz, hay a Madrid el regalo dicho. No pudiendo abandonar en la Ca-

lla, los godos acabaron por pasar a España, donde al fin se establecieron, pero quedándose con los dos tercios de la propiedad. Serían unos 300.000, incluyendo los esclavos, es decir, gentes de diversos países y razas. Pero ellos mismos ya no eran germanos puros. Llevaban unos tres siglos viviendo en lo que hoy decimos Ucrania, a donde habían venido a parar desde el Báltico. Traían, pues, mucha sangre eslava y aun tártara, que pronto desapareció en el mar de los nueve o diez millones de iberos y vascos que ocupaban la Península. Los vándalos, que les siguieron, no hicieron más que pasar. Su jefe Gensio Bravo (Genseric) se los llevó a Berbería. Aquí no quedaron más germanos auténticos que los suvos, pequeño grupo que se separó por Galicia y el Norte de Portugal.

Iberia siguió, por tanto, mereciendo su nombre, no como la Galia, que de sus conquistadores los franceses pasó a llamarse Francia y, por mucho que le pesó a los galos, lleva nombre alemán. Aquí empezamos a llamarnos España, que nadie sabe lo que quiere decir, aunque sí consta su origen indígena, o sea que no es mule impuesto por conquistadores.

II Los godos, al introdujeron poca sangre (insuficiente para alterar la composición de la indígena) no trajeron cultura. Algunas familias nobles estaban algo teñidas de hispanismo, pero el pueblo era totalmente rústico, viviendo en pleno período nómada. La Corona era electiva y las dichas familias nobles se la disputaban a setecientos. Más de la mitad de los Reyes godos perecieron asesinados. El Estado que pretendían constituir, sin logro, anduvo en busca de cabeza geográfica, de Barcelona, junto al mar, a Sevilla, no lejos de él, pero ya no en la playa; finalmente se estableció en Toledo, en la Meseta, lejos de él. No teniendo marina ni acciones marítimas, como pueblo setepario que era, consagró, así aludado, al intento difícil de resolver sus problemas constituyentes: transformar la Monarquía de electiva en hereditaria; de laico en eclesiástica; una vez convertida el pueblo godo, antes arriano, en católico.

LA MASCARA Y EL ROSTRO

El paraíso de los asesinos



Era de esperar que los que han perdido toda la espiritualidad, a pesar de llamarse hijos de Francia, el país del espíritu, no hayan entendido o no hayan querido entender el discurso que nuestro compañero García Oliver, actual ministro de Justicia, pronunciara en Valencia el día último del año.

Pero se ve que lo han leído y les ha sorprendido, y esto basta para el comienzo de toda labor revolucionaria.

"Podríamos decir —dice un diario francés, con ironía— que García Oliver eligió la fecha de San Silvestre para su discurso, con objeto de enterrar, con el año 1936, 'la justicia burguesa'.

Nosotros, por nuestra cuenta, podemos asegurar que García Oliver no es hombre que tenga los prejuicios de los días, y que su discurso, producto de la doble personalidad del ministro y el presidiario, tiene todo el alcance, en el terreno penal, que pudieron tener en sus tiempos las teorías de un Beccaria.

Todo ha progresado en algunos países como Francia; todo menos la penitenciaría, dándose el caso de que existe todavía, sostenida por el Estado de la República, una colonia como la Guayana, y en los dominios franceses aún se juzga a los procesados con arreglo al Código de Napoleón III.

Siendo esto cierto, había de sorprender la posición reformadora de García Oliver que, con una valentía extraordinaria, se enfrenta con el problema en toda su extensión, y va hasta todo su fondo, sin importarle ni las sonrisas de los apélagos al clasismo penal, ni las ironías de los que se oponen al avance de la vida en todos los terrenos.

García Oliver no ha querido, no quiere hacer de España el "paraíso de los asesinos", como alguien le ha dicho en Francia. García Oliver quiere transformar las normas penales, poniéndolas de acuerdo con la civilización ascendente y con la ciencia. También sorprendió Pinel, a fines del siglo XVIII, cuando revolucionó las teorías sobre los locos, a quienes hasta entonces se les encerraba en jaulas y hasta se les exhibía, para regocijo popular, amarrados a las cadenas que los hombres les imponían en nombre de la cordura y del equilibrio. El año 1792, Pinel libertó a los dementes, y el Mundo se escandalizó. No faltaba quien afirmaba que Pinel era el primer "loco de atar", que ésta es la frase que sintetiza todo el sistema que se ponía en práctica con esta clase de enfermos. "Loco de atar"; esto es, loco era igual a estar atado. El tiempo demostró que el loco era el Mundo, y que la demencia es una enfermedad que no ha de ser tratada produciendo en el enfermo la irritabilidad. Algo parecido pasó con Luis Pasteur, el genial investigador, cuando afirmó, cara al Mundo y frente a los "sabios de Su Majestad Imperial", que existía un otro mundo invisible, que era el mundo de las bacterias, origen de infinitas enfermedades. Los mayores enemigos de Pinel y de Pasteur fueron sus propios compañeros de profesión, que se aferraban a las disposiciones clásicas y querían retener la marcha de la ciencia, en nombre —¡qué sarcasmo!— de la ciencia misma.

No es nuevo que el delincuente es un enfermo. No solamente no es nuevo este principio, sino que ya lo aceptan todos los especialistas en materia penal. Sin embargo, admitida la teoría, nadie se atreve a proseguir la lucha por el progreso en ese terreno, y cuando llega el momento de la aplicación práctica de la pena, los más avanzados se han decidido por el viejo sistema, imponiendo condenas inadecuadas al delito o cuyo cumplimiento era un verdadero absurdo, por la forma de llevarse a cabo. Sólo un ministro como García Oliver se ha atrevido a entrar en el terreno de las realizaciones, ya que "La Gaceta" está en su mano. Y ahí está, frente al Mundo, desafiando las iras de la incomprensión, las burrias de los eternos retrógrados, el sarcasmo de los que, creyéndose seres superiores, esperan, egotísticamente, no delinquir nunca.

Para que esto se produjera, hacía falta que al Gobierno fuera un hombre como García Oliver, que ha pasado por todo el horror y toda la injusticia de la Justicia histórica. Un hombre como García Oliver, perseguido, bueno e inteligente. La suerte ha sido hallarle en ese sitio, desde donde, con toda su emoción y todo su sentimiento anarquista, puede llevar a efecto una de las obras más hondamente revolucionarias y reparadoras de este momento culminante en que vivimos, lleno de sorpresas y de realidades efectivas.

En los tiempos monárquicos, cuando éramos víctimas de la detención arbitraria y atropelladamente, muchas veces hemos pensado: "Por cada mes de prisión que un magistrado condena, habría que imponerle a él un día siquiera; sólo con esto le bastaría para no administrar la justicia del modo que lo hace". Hemos llegado al ideal. Hemos llegado a que el ministro que ha de dictar la ley, ha sido ya un condenado; y, algo mejor todavía, que no ha perdido la memoria de aquellos días fríos de la cárcel de Pamplona. Sólo con esa sensibilidad se puede dictar la ley. Sólo cuando se considera al hombre, sea quien sea, y haya hecho lo que haya hecho, como a un hermano, se le puede juzgar...

Esa Prensa francesa, que ha descubierto en la España de García Oliver "el paraíso de los asesinos", se equivoca de medio a medio. Esa España no podrá ser un paraíso de los asesinos, porque esa España aspira a no tener asesinos. ¿Cómo? Intentando algo, precisamente, que sea todo lo contrario a lo que en siglos y siglos de vigencia no ha logrado disminuir la tendencia al delito...

Ezequiel Endériz

CONSUMOS DE LAS OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

Contra toda pretensión dictatorial

A poco de estallar el movimiento militar fascista, tuvimos que hacer constar que no estábamos dispuestos a tolerar la instauración de ningún régimen dictatorial.

Decíamos en aquella ocasión que no toleraríamos dictaduras rojas, blancas ni negras, por cuanto la dictadura conserva siempre sus atributos de opresión y tiranía incompatibles con la tradición libertaria de nuestro pueblo.

Después del tiempo transcurrido y la experiencia adquirida, adivinadas las intenciones aviesas de los que nos doran la píldora del "Gobierno fuerte", nos reafirmamos más en aquella actitud de entonces. Nos figuramos lo que sería el Poder absoluto en manos de algunos de los que a sí mismos se titulan pomposamente revolucionarios.

Con el pretexto de algunos hechos deleznable realizados por elementos indeseables, se ha desencadenado una campaña intensa en pro de la formación de un "Gobierno fuerte".

Un Gobierno fuerte que acabe con la actuación turbia de los elementos incontrolados se dice. Pero no se concreta sobre sus características, ni se explica cuál ha de ser su misión específica con relación a la Revolución en marcha. Todo se resuelve en un mar de palabras confusas acerca del "orden antifascista" que muy bien puede esconder intenciones inconfesables y deseos incontrolados que para la salud del proletariado sería muy conveniente fuesen conocidos por todos nosotros.

En varias ocasiones hemos demostrado no ser remisos en aplicar medidas de rigor a los que realizan actos que desdoran el buen nombre de la Revolución. Creemos que los hechos vandálicos sólo benefician a los enemigos declarados y encubiertos de la clase obrera, y que hay que obrar con la mayor dureza a fin de evitar que continúe produciéndose.

Pero a lo que no estamos dispuestos es que a pretexto de los actos de bandidismo ocurridos en la región, haya quien pretenda maniobrar en contra del magnífico movimiento revolucionario que está llevando a cabo el proletariado de Cataluña.

Somos enemigos acérrimos del robo y el pillaje; pero también somos del gangsterismo político, infinitamente más peligroso que el otro. Lo decimos francamente, lucharemos con denuedo contra lo uno y contra lo otro.

Oficinas de Propaganda C. N. T. - F. A. I.

Petición justificada

Los compañeros de la Sección Italiana, han sido informados de la detención del compañero anarquista Danabuti Fransesco y, conociendo su conducta moral y política y el heroísmo demostrado en el frente de Aragón en estos últimos tiempos, reclaman su inmediata libertad por considerar que son infundados los motivos de la acusación, pues el compañero citado es absolutamente inocente de lo ocurrido y por esto nos solidarizamos con él. — La Sección Italiana del Frente de Aragón.

LUGARES DONDE HAY TRIGO O HARINA



Conforme en lo de la ocupación de los puntos de producción de granos en gran escala; pero no lo estamos en lo tocante a lugares donde aun existen grandes stocks de trigo y harina.

Entre los pueblos donde aun quedan existencias y, que no escaparon de nuestras manos, citaremos, además de los citados días pasados, como Tolana, Lorca y Puerto Lumbreras, todos de la provincia de Murcia, añadiremos los graneros de la provincia de Almería y Granada.

Desde Zurgena, hasta Almería en línea recta pasando por Huércal-Overa, tenemos a Cantoria, Fines, Olula del Río, Albalchez, a la izquierda con Macael y Salemas más arriba, y, por la derecha, continuando la línea férrea del F. C. Lorca-Aguilas-Baza, podemos añadir Purchena, Tijola, Hijate y Caniles, de la primera; y seguimos con Almería, por la parte de su montaña, donde encontramos las fértiles ciudades de Velez Rubio, Velez Blanco, Oría y Taluna, que ocupan posiciones privilegiadas por sus grandes llanuras y fértiles tierras, con aguas, si no sobrantes, al menos suficientes para conseguir unas abundantes cosechas de Trigo y Cebada.

Y penetrando en territorio granadino, citaremos Huércal de Baza, la misma Baza, con Cuyás de Baza, más Guadix, Lacalaborra, Benalúa de Guadix, Llanos de Marchena, Ortilas, Otun y cien puntos más que haríamos interminable este humilde trabajo periodístico. Pero que sin dar más nombres, sobran para guía de los hombres de buena voluntad, que quieran poner fuera el peligro referente al hambre...

Desde muy niño conozco un refrán que dice: "Quien quiere, hace más que el que puede", y otro, que añade: "Cuando se ama, nada se encuentra imposible". Esto es: que nada es imposible cuando se va de buena fe.

Y conociendo los puntos citados, donde no solamente hay fábricas de harina, como son los puntos de embarque, Lorca y Baza, sino que también los lugares de cuyas tierras se adquieren, citaremos unas palabras de algunos vecinos de Tolana, Baza y Oría.

"En nuestro pueblo —dice una tolanera— no sólo no falta trigo, ni harina, sino que hemos tenido que triplicar los hornos por falta de espacio en los ocho que teníamos para la cocción del pan de los panaderos que explotaban".

Y el de Baza añade: "Nosotros no conocemos el pan blanco; esa clase es para los que pasan de largo; porque la harina denominada 'Flor', es para explotarla o hacer pan para las fondas de la ciudad o de la estación. Nosotros conocemos el pan de trigo."

Y a esto añade un lorquino: "Con nuestras llanuras, cuantas tierras tenemos bajo los riegos del pantano, nos sobran para recoger granos para años, aun teniendo por medio no un año malo, sino dos. Pues son muchas las miles de fanegas de trigo, las que se recolectan en el perímetro de Lorca". Y estas declaraciones, hechas sin enfimismos, sin vanidad y con la buena fe que a los pueblerinos caracteriza, puede servir de norma a los Comités, al Gobierno Central o a la Generalidad de Cataluña, para evitar la escasez de pan en el territorio dominado por el "Frente Popular Español".

Dejemos las "banderillas" para el mañana... si queremos conseguir hacer de Iberia un pueblo o República modelo.

Los momentos son preciosos; porque, ¿qué sacaremos con discursos pesados o cizañas de una u otra parte?

¡Vaciense los graneros!

Esta debe ser la consigna, mientras no tengamos los pedidos hechos a Rusia.

Repartir como hermanos los granos y harina, para que no falte pan al infante, ni al anciano, ésta debe ser la pauta dada desde luego, por esos Comités de cuyas tierras, nos encargamos generosamente, los que vivimos en Cataluña, de ésta y otras tierras, de niños, mujeres y ancianos, por sentir en el corazón como seres humanos, el deber de solidaridad hacia los caídos.

Seamos dignos de los momentos que vivimos. No nos hagamos acreedores de una maldición, y, además, nos expongamos a un rudo golpe por nuestra desarmónica, ya que ella nos puede traer horras frites, angustias y miserias, con no pocos sufrimientos.

No es al grande al que debemos mirar con enojo; miremos al niño que nos tiene puesto su ojo; porque de no mirar al pequeño, ¿con qué objeto luchan los padres, los abuelos, los hermanos mayores en los frentes de batalla? ¿Se lucha por el simple gusto de matar, o simplemente de herir? ¿Se lucha por adquirir para el exclusivamente cuanto se adquiere como botín? ¿No, camarada! Entonces seríamos más miserables, ruines, ambiciosos e indignos, que los burgueses que nos explotaron hasta el famoso 19 de julio.

Se lucha en el frente, por conseguir eliminar a todo lo que significa retroceso, absurdo, falsedad, vagancia, ambición y egoísmo. Y en la retaguardia, se trabaja, se hace la revolución por conseguir remediar cuantas necesidades quedan por cubrir, y, evitar, cuantas plagas nos hacían sufrir los mandatarios del régimen burgués.

Por tanto, seamos cuerdos; no hay revolución sin amarguras; no existe parto sin dolor; pero ya que "parió" el hijo esa hembra, seamos prudentes y tolerantes, estrechando más y más los lazos que nos unen a todos, desde el comicio o mitin, de la Monumental de la Ciudad Condal.

Higinio Hermosa

MODIFICACION DE LOS SERVICIOS DE TRENES

Los Ferrocarriles de M. Z. A. nos comunican que, por conveniencias del servicio, impuestas por las limitaciones del momento, a partir de hoy, jueves, quedarán introducidas las siguientes modificaciones de trenes:

Línea de Mataró:

El tren que salía a las 8.15 con destino Empalme, saldrá a las 8.

El tren que sale a las 12.15, se expedirá sólo hasta Mataró, en lugar de Empalme.

El tren que salía a las 20.05 con destino Arenys, saldrá a las 19.50.

Se suprimen los trenes que salían a las 7.35, 10.30 y 12.45 con destino Masnou, Premiá y Mataró, respectivamente; y los que llegaban a las 9.09, 11.50, 20.54 y 22.36 procedentes de Mongat, Premiá, Masnou y Empalme.

Línea de Granollers:

El tren que llega a las 7.41, se expedirá desde Gerona, de donde saldrá a las 5.08.

El tren que llega a las 8.40, se expedirá sólo desde Granollers, en lugar de Gerona.

El tren que sale a las 18.10, se expedirá sólo hasta Granollers, en lugar de Empalme.

Línea de Zaragoza:

Se suprime el tren que salía a las 6.48 con destino San Vicente y más allá. Los coches directos a Valencia y Alicante que llevaba este tren, se acopiarán al que sale a las 5.48.

El tren que llega a las 13.36 y el que sale a las 19.58, circularán sólo entre Barcelona y Villanueva, en lugar de Barcelona y San Vicente.

Se suprime también el tren que llegaba a las 16.41 procedente de Villanueva y el que salía a las 19.13 con destino a la propia estación.

Línea de Tarragona:

Se suprimen los trenes que llegaban a las 4.43 y 21.31 procedentes de Molins de Llobregat.

El tren que salía a las 8.53 con destino Tarragona, saldrá a las 8.19.

El tren que llega a las 9.12, se expedirá sólo desde Molins de Llobregat, en lugar de San Vicente.

El tren que salía a las 12.58 con destino San Vicente y Tarragona, saldrá a las 12.05.

Se suprime el tren que salía a las 19.13 con destino Molins de Llobregat.

El tren que salía a las 19.33 con destino Vilafranca, saldrá a las 19.07.

Todas las horas de salida y llegada que se mencionan, se refieren a la estación de Francia.

Comisión organizadora del Congreso Internacional Anarquista

COMITE PENINSULAR (F. A. I.)

Dándonos perfecta cuenta de la convulsión internacional y del trascendental momento histórico en que vivimos, la F. A. I. ha considerado imprescindible la realización de un Congreso Internacional Anarquista, en el cual, reunidos todos los anarquistas del mundo entero, fijarán de manera clara e inconfundible su posición firme y serena ante el total desbarajuste político y económico de la sociedad capitalista y ante los graves acontecimientos que se avecinan.

A los efectos de darle la mayor amplitud al mencionado Congreso y asegurarle el éxito más rotundo, creemos conveniente solicitar tu opinión sobre los siguientes puntos de este cuestionario:

Primero.—Importancia del Congreso Internacional Anarquista.

Segundo.—Cuestiones básicas a plantear en el mismo.

Tercero.—Sugerencias a garantizar el mayor éxito del Congreso.

Teniendo en cuenta la marcha precipitada con que se suceden los acontecimientos, te encaremos las respuestas a este cuestionario dentro de la mayor brevedad posible.

Un saludo fraternal y anarquista de

La Comisión

Nota.—Cuarta dirección es: Comisión organizadora del Congreso Internacional Anarquista, Casa C. N. T. - F. A. I., piso tercero, Secretaría 59, Avenida Euzkadi-Durruti, 2, y M. Barcelona.

GRAN MITIN REGIONAL

Organizado por el Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña, para el sábado, día 9, a las diez de la noche, en el

GRAN PRICE

Tomarán parte:

RICARDO MESTRES, sobre: "El exceso de política en la retaguardia".

JOSE PEIRATS, sobre: "El centralismo es fatal para la Revolución".

FIDEL MIRO, sobre: "La Revolución, garantía de la victoria".

FELIX MARTI IBARIZ, sobre: "La Juventud, punta de la Revolución".

AMPARO POCH, sobre: "La mujer en la guerra y en la Revolución".

Participará el compañero Aza, del Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña.

El acto será retransmitido por radio a toda España.

Las Juventudes Libertarias de Cataluña, organizadas caravanas para asistir a tan magno acto.

«EL ANARQUISMO MILITANTE Y LA REALIDAD ESPAÑOLA»

Conclusión de la conferencia dada el domingo por nuestra compañera Federica Montseny

De esta manera inevitable, por tanto, la U. O. T. y la C. N. T. se venían obligadas a unirse para constituir entre todos la dirección única de una misma economía. De ahí que nosotros, en el aspecto económico, consideremos que lo que debe hacer España ha de ser el ensayo de una economía dirigida por la clase trabajadora, por medio de la unidad económica de esta clase y por medio de la creación de los organismos de dirección económica surgidos por el mutuo acuerdo entre las dos sindicatos. Ensayo único en el mundo. Esa es la palabra. En Rusia se hizo ese ensayo. La U. R. S. S. estaba dirigida por una Comisión, que representaba el Poder en Rusia. En los Estados Unidos se ha hecho un ensayo de la economía dirigida por Roosevelt. La economía dirigida por Roosevelt es una economía dirigida por el Estado beneficiando a la clase burguesa americana.

Al ver el carácter de dirección más o menos imparcial que esta economía tenía imponiendo sacrificios a los obreros y burgueses, la burguesía la ha hecho abortar. En Rusia la economía dirigida por el Partido Comunista ha conseguido reconstruir a costa de una dictadura, obligando a todo un pueblo a obedecer, y a través de esta se consiguió que la economía la dirija la propia clase obrera, dirigiéndose a sí misma y obedeciendo las consignas que de su seno emanan. Con el poder económico, con la dirección total en manos de los trabajadores, lo que debe, lo que ha de hacerse es no tan sólo posible, sino indispensable. Para ello

es preciso crear en las masas dos sentimientos, los sentimientos que nosotros buscamos para crear, que hemos creado en nosotros mismos, que constituyen, por así decirlo, el credo de los anarquistas en lo que a las luchas en España se refiere, son los dos sentimientos, las dos posiciones ante la vida que se expresan por estas dos únicas palabras, la moral del sacrificio que ha de llevarnos a trabajar arduamente a allanar todas las dificultades, todas las penalidades, que ha de llevarnos a aceptar, a imponer por nosotros mismos este razonamiento, las jornadas para la Revolución y para la reconstrucción económica. La moral del sacrificio que ha de imponernos a todos la honradez y la austeridad máxima.

El sentido de responsabilidad y colectivo, la integración de todos y cada uno en la consecución de una gran obra, que entre todos hemos de hacer. Esta obra que tendremos que crear nosotros, que impulsaremos nosotros, lo conseguiremos mediante esa tensión heroica que mantienen los hombres en las trincheras; esa tensión que han vivido todos los pueblos cuando han querido ser libres, se crea espontáneamente por las necesidades y la guerra y la Revolución. Es ahora que la guerra puede durar, pero que está destinada a no tardar, tocando visiblemente

a su fin; ahora es preciso crear con anticipación la moral de sacrificio y el sentido de responsabilidad que ha de darnos, aparte del triunfo con las armas en la mano, el triunfo político y económico. No el triunfo totalitario en el Estado, el triunfo en conjunto de un país que aspira a la libertad, a la emancipación y que pone en práctica el principio de hegemonía. En España no hemos podido destruir la autoridad en absoluto, porque si la hubiéramos destruido, habríamos destruido el frente de lucha en España, que es el ejemplo para todos los países del mundo, para luchar contra el fascismo de todos los países; podemos aplicar esta frase felicísima: "Hemos de ir restando cantidades a la autoridad, hasta destruirla, habitando a los hombres a la autoridad para ganar plenamente de todos sus derechos."

Hay ejemplos prácticos en la vida que pueden ayudar a los hombres a ir restando sumas a la autoridad; no necesitan que nadie le mande nada para cumplir con su deber en todos los terrenos.

Hemos de cumplir con nuestro deber, sin necesidad de leyes que nos dé las garantías del premio con la gloria.

En nosotros el sentimiento de la libertad, el sentido de la dignidad humana, se sobre lo que se eleva el credo de

los anarquistas. Credo que no rectificamos, y no tiene nada que rectificar para nada. Desmentimos la creencia de que un Dios nos amenaza con un infierno, haciéndonos pasar por un purgatorio hasta el cielo. Hemos de destruir esa concepción mecánica, esa estéril concepción, y creer en los hombres la vida libre y feliz. A base del amor que la Naturaleza nos tiene ligados, hemos de crear en los hombres el sentido de responsabilidad preciso para que ésta le conceda por derecho propio, sin que nada ni nadie más que todos y cada uno por sí mismo tenga el derecho al disfrute de todos los derechos. Así estamos actuando y luchando como lo hemos hecho siempre y en un campo experimental, en una tierra abonada, en un momento único para todos los pueblos, porque las circunstancias de España no se encuentran en ninguna otra nación, ni en la Revolución francesa ni en la rusa. El disfrute, la moral del sacrificio que nos impulsa hoy a sacrificar nuestras aspiraciones y nuestros egoísmos en una de una obra común. El sentido de responsabilidad que nos muestra el camino del deber y que nos haga cumplir este deber y que nos lo imponga; de esa manera evitaremos la fatalidad de una dictadura. En España hemos de tener bastante inteligencia, bastante tacto,

bastante sentido de la responsabilidad individual y colectiva para que no por medio de una dictadura se nos imponga lo que debemos imponernos todos. De esta manera no importa de qué partido o pala seamos.

De darles cuenta mañana, cuando nos alejemos de esto; mañana os daré cuenta de lo grande que es nuestra obra, venimos de qué manera todos, absolutamente todos los pueblos del mundo, tienen fijos sus ojos en nosotros, que hemos sido el ejemplo de un pueblo que quiere ser libre, que se opone inermes, sin armas, sólo con su erudición, a las castas privilegiadas. El ejemplo de un país enfrentado contra el fascismo. El ejemplo de un país que ha sacrificado la unidad sagrada, que se opone a la mentalidad del capitalismo, que lucha contra algo inevitable y que la Revolución española dará el ejemplo a los revolucionarios de todo el mundo. Somos el centro de las miradas de todo el mundo. La responsabilidad que pesa sobre nosotros ha de darnos orgullo, bravura y el precio mayor, la alegría mayor de nuestra vida, decidiéndonos a sacrificarlo todo, a darlo todo, para que esta obra formidable, para que este sueño se realice. Que somos nosotros los que nos abrimos camino, los que los enseñaremos la verdadera guía por la cual deben seguir todos los pueblos del Universo, todos los países que viven bajo la férula del fascismo. ¡¡Unidad del proletariado para conseguir los derechos elementales de nuestra obra, el pan y la libertad para todo el mundo!!

Del mitin organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, celebrado en el Gran Price

Como declamo ayer, el mitin celebrado en el teatro Gran Price fué un acto magnífico.

Una vez más hemos podido convenenos de la compenetración que existe entre el pueblo de Barcelona y los hombres representativos de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Federación Anarquista Ibérica.

Todos los oradores reafirmaron la posición revolucionaria de los organismos confederales.

COMIENZA EL ACTO

Cuando los oradores aparecieron en el escenario, la gran sala del teatro Price presentaba un aspecto imponente.

El secretario de la Federación Local, Roberto Alonso, que presidía el acto, concedió la palabra al compañero Juan J. Doménech.

DISCURSO DE DOMENECH

Me han encargado —dijo— que os hable de los problemas que tenemos planteados en estos momentos. No hace mucho tiempo que os dije que es lo que habla que hacer. Hoy os he de decir que me siento satisfecho de la obra realizada.

Tenemos planteado el dilema de ser o no ser. Pasamos por unos momentos difíciles. Si no hubiéramos con claridad nos podríamos decir que tratábamos de ocultar la verdad. Pero no hay que olvidar que hay gente que, haciéndose pasar por colaboradores nuestros, nos atribuyen hechos, de los cuales no somos responsables.

No olvidéis que os hablo como militante y como anarquista. En estos momentos me olvido de toda representación oficial.

Algunos quisieran que no siguiéramos nuestra ruta revolucionaria. Pero nosotros somos nuestra responsabilidad. Queremos la colaboración de todos, pero con lealtad. Nosotros no retrocederemos ni un solo paso. El que esté a nuestro lado tiene que seguirnos por el camino de la Revolución social.

Queremos que termine la guerra para que triunfe la Revolución. No quiero acusar a nadie, pero quiero que comate lo que hemos hecho nosotros. Que nadie olvide lo que fuimos siempre. Si hay alguien que pueda suponer que los que luchamos siempre por el triunfo del Comunismo Libertario, podemos retroceder en estos momentos en que el triunfo de la Revolución se debe a nuestro esfuerzo, sufre un lamentable error.

Nosotros hemos predicho siempre la paz. Hoy luchamos en el terreno de la violencia, porque el fascismo pretende aniquilarnos. Hacemos la guerra, porque los otros se han lanzado a ella criminalmente. Pero nosotros no olvidaremos jamás cuál es nuestro camino, cuál ha de ser nuestra obra.

Se refiere, después, nuestro compañero Doménech al obrero del campo, y dice: El campesino debe recibir sus problemas convirtiéndose en proletario. No podemos aconsejarle que convierta la tierra en propiedad privada, porque la tierra es de todos. La tierra, igual que las industrias, ha de ser colectivizada. Si no se hace así, la tierra y la industria serán

graves obstáculos para el triunfo de la Revolución.

Debemos pensar un poco en el peligro internacional. El pensamiento que alienta todo motivo de discordia entre las fuerzas antifascistas.

Nuestro problema inmediato es la socialización de todos los medios de producción, absolutamente de todos. No hay que limitarse a las industrias florecientes. Hay que socializar todas las industrias, porque de toda necesita la Revolución triunfante. Y hay que marchar muy deprisa. No hay que perder un momento. Todos los elementos de producción hay que socializarlos y es éste el momento más oportuno para realizar tan magna obra, nuestra obra cumbre, verdadera base del triunfo de nuestros ideales.

Cuando existe una situación favorable, el obrero debe aprovecharla. Ahora, los obreros de Cataluña, deben actuar con rapidez, sin perder el tiempo.

Los obreros de la U. O. T. y de la C. N. T. deben tener muy presente que las circunstancias favorables deben ser aprovechadas. En la guerra, el que no avanza, tarde o temprano tiene que retroceder.

Adelante, pues, siempre adelante, aceptando las privaciones y sacrificios que impone la Revolución.

Pensad todos —terminó diciendo el compañero Doménech— en la responsabilidad que caerá sobre nosotros si, por no proceder con lealtad y con urgencia, volviéramos otra vez a implantarse el régimen capitalista.

FRANCISCO ISGLEAS

Me para mí bastante difícil —sempé di diciendo— dirigirse la palabra en nombre del Comité Regional, porque nos encontramos en unos momentos de gran responsabilidad.

Los elementos de la C. N. T. se hallan en colaboración con sectores que, a aunque sean antifascistas, no tienen idéntica visión ideológica. Por eso hemos de poner en nuestras palabras una gran responsabilidad.

Estos momentos son de gravedad. Al pueblo, que ha de hacer oír a las puertas de los establecimientos de comestibles, debemos decirle que nosotros no tenemos la culpa de esto.

No tenemos la responsabilidad de lo que han hecho los Gobiernos republicanos.

Ha estallado una guerra, porque lo han permitido los republicanos. Cuando veáis las cosas, tenéis que decirle al pueblo: "En estos momentos hay que hacer el máximo sacrificio, porque de lo contrario sería imposible ganar la guerra."

Los organismos obreros deben resanar los alimentos de todo el mundo y deben encontrar la solución de estos problemas. Si no abandonamos la trayectoria de hacer cada uno lo que quiera, no podremos vencer.

En estos momentos en que los obreros se encuentran con grandes dificultades para proveerse, existen individuos que quieren hacer creer que de todo lo que pesa tiene la culpa la C. N. T. Nosotros

no tenemos la culpa, porque nunca hemos gobernado.

Los fascistas los hallaremos por todas partes: en las ciudades y en los pueblos. Por eso hay que vigilarlos. Tenemos que buscar puntos de contacto con los que quieren luchar contra el fascismo. La clase media ha de saber ver cuándo debe colocarse a un lado o a otro. Debe colocarse al lado del obrero, porque está en la hora del proletariado.

Vemos la derrota del adversario. El enemigo no tiene ideales, porque ha formado un ejército mercenario. Si no tiene ideales, ya está vencido.

Ellos no pasarán, y nosotros, sí, porque a nuestro lado está la voluntad del pueblo. Es necesario, sin embargo, perfeccionar nuestro ejército popular, que son las entrañas del pueblo.

Soy optimista, porque veo claramente que el enemigo está vencido. Luchemos valientemente —acaba diciendo—, para conseguir nuestra emancipación integral.

GASTON LEVAL

La Federación Local, dice, me ha encargado que os hable del problema de la

Gastón Leval
pronunciará una interesante conferencia el próximo domingo, día 10 de enero, en el CINE COLISEUM a las 11 en punto de la mañana, sobre

Nuestro programa de reconstrucción
Esta conferencia es la segunda del ciclo organizado por las OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

Será retransmitida a toda España por Radio Barcelona, Radio Asociación y E. C. N. 1 Radio C. N. T. - F. A. I., y recogida en discos por la casa FONO RECLAM

socialización. Lo hago con gusto, porque creo que hay que hacer un examen de todo lo que queda por hacer aún.

Me preferible, pues, que ahora haga un esfuerzo para consolidar las conquistas de la Revolución.

Socializando las industrias podemos solucionar todos los problemas. Pero no debemos buscar un bienestar material. Ahora hay que pensar en superar todas las dificultades.

El orador se dirige a los obreros de todas las tendencias y dice que todos deben actuar conjuntamente. Entre todos los obreros debe haber una coordinación. No creemos sin embargo, en los que nos digan que debemos actuar lentamente. Los que temen las dificultades no harán nunca nada de provecho.

Ha llegado el momento de proclamar que ha sonado la hora de la socialización, y al que oponga obstáculos, hay que declararlos traidores. Los trabajadores hemos de pasar por encima de todo, hasta llegar al triunfo de nuestros ideales.

MANUEL PEREZ

Hace ya un año, dice, que no os había dirigido la palabra. Recuerdo lo que os dije en aquella época.

El orador hace el elogio del gran luchador Durruti, que habló en un mitin celebrado en aquella fecha.

Yo creía, sigue diciendo, que las cosas habían cambiado. Veo, al volver, que siguen las intrigas contra C. N. T. No quieren que nosotros consolidemos la revolución social.

No nos hallamos en una guerra civil, sino en una lucha entre el capitalismo y el trabajo. Se afirma que existen grupos incontrolados, pero si no existiesen estos grupos —afirma— no hubiera sido posible vencer a los militares el día 19 de julio.

Vivimos como vivíamos hace un año. Hemos visto que un comisario pide amplios poderes. ¿Para qué quieren estos poderes? ¿Para combatir a los fascistas? No. Que sepa todo el mundo que es para gobernar sin la C. N. T.; pero no se puede gobernar contra ella. No toleraremos que sea detenida la marcha de la revolución.

Hemos demostrado que tenemos un sentido de responsabilidad. Querramos ganar la guerra y la ganaremos; pero queremos ir avanzando la revolución. Queremos que, mientras son vencidos los fascistas, que no surjan los patronos. Por eso somos partidarios de la socialización.

El orador pasa a ocuparse de lo que sucede en Mallorca. No quiero hablaros de los crímenes que se han cometido en aquella isla. Han sido fusilados más de cinco mil obreros de una manera bárbara. Mallorca, es hoy un feudo de Italia.

En el arsenal de guerra que facilita armas a los fascistas. Allí se fabrican las bombas que causan la muerte de nuestros hermanos. El conde Rosal, en Manacor, ha dicho: "Hemos conquistado a Ibiza, después conquistaremos a Mahón y últimamente a Cataluña."

Cuando los hambrodeses de Mallorca son soldados. Fueron pisoteados de negro y con bandera italiana transportan armas. Los diarios de Mallorca anuncian que los fascistas habían desembarcado en Rosas. Mientras los fascistas ocupan Mallorca, Cataluña está en peligro. Disponen de más de diez mil fusiles y de una gran cantidad de cañones. Refiriéndose a la cuestión internacional,

dice que Francia abandona a los obreros españoles. Lo mismo ha hecho Inglaterra.

Ahora, Francia se dispone a intervenir porque ve que los mercenarios de Hitler ponen en peligro su independencia. Inglaterra, interviene, porque tiene miedo que Hitler se apodere de Mallorca. No nos defende a nosotros, sino a sus Colonias. Inglaterra para salvar sus intereses sacrifica a los pobres abisinios.

Alemania quiere dinero y no lo encuentra. Los banqueros ingleses han cerrado las cajas. En estos momentos quiere espantar a Inglaterra, para que ésta dé el dinero que necesita. Eso es lo que hace la diplomacia.

Los norteamericanos han prometido ayudarnos. Ahora tenemos la seguridad de ganar, porque Norteamérica, cuando interviene en algún asunto, es que ve seguro el negocio. Se coloca a nuestro lado para captarse las simpatías de los pueblos americanos.

Francia querrá que acabe pronto la guerra civil, para evitar que triunfe la revolución social. Nos propondrán un plebiscito. Ni la C. N. T. ni la F. A. I. querrán dar beligerancia a los asesinos de nuestro pueblo. El plebiscito ya lo estamos haciendo. Los milicianos dicen claramente que quieren la justicia y la revolución social.

Antes de acabar, debo dirigirme a todos los obreros auténticos. Es necesario que no se rompa la unión de todos los obreros. Son momentos de sacrificio. Hay mucha gente en los cafés y en los bares que no hacen nada, y mañana querrán participar de nuestra felicidad. Los que no trabajan no han de comer.

Hay que combatir todas las maniobras. Defendamos nuestra libertad y nuestros ideales. He huido del infierno fascista de Mallorca y seguiré luchando con gran entusiasmo hasta que hayamos obtenido la victoria definitiva.

FINAL

El secretario de la Federación Local, que presidía, Roberto Alonso, hizo un brillante resumen de los discursos que acababan de pronunciar los oradores que tomaron parte en el acto.

Dijo que la C. N. T. lo había llamado para que todo el mundo trabajase y ocupase el lugar que le corresponde.

El mitin terminó en medio de un gran entusiasmo.

HA MUERTO UN HEROE

Ha caído en el frente de Madrid, a la cabeza del Batallón "El Campesino", el camarada Pablo de la Torre, revolucionario cubano, curtido en la lucha en varios países de América, que vino hace meses como correspondiente de "Bandera Roja", de La Habana, y "El Machete", de México, alistándose como miliciano para luchar a nuestro lado contra los enemigos del pueblo español.

El entierro del camarada Torriente tendrá lugar hoy, jueves, a las tres de la tarde, partiendo del local del Comité Ibero-Americano, Rambla de las Flores, 6.

Quedan invitados al acto, todos los amantes de la libertad.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

En el sector de Majadahonda-Las Rozas, los alemanes han dejado sobre el terreno más de 4.000 bajas mientras huían ante la lluvia de nuestras granadas

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

EL PUEBLO NO PUEDE SER JUGUETE DE NADIE



El problema que más apasiona en estos momentos en Barcelona, es el asunto del pan. Se ha demorado mucho el poner en circulación la carta de racionamiento, como si este asunto fuera una cosa imposible de realizar. Ayer mañana, fuimos nosotros, en viaje de estudio y asesoramiento, a Santa Coloma de Gramanet. En este pueblo, y no es pequeño, han sido entregadas a cada cabeza de familia, unas cartas de racionamiento, tal cual se hizo cuando la guerra europea en Francia. El problema del abastecimiento, allí, está completamente resuelto. No falta pan, ni carne, ni nada. Cada familia sabe cada día la ración que le corresponde. Da gusto ver la organización de abastos, por la forma tan matemática como funciona. Aquí, sin embargo, se ha hecho de un problema de mera distribución, un arma política con filos perfectamente contrarrevolucionarios. Se despotrica, obedeciendo a consignas preconcebidas contra los Comités y Patrullas de Control; es decir, contra los órganos genuinos de la Revolución, como si los Comités y las Patrullas de Control, tuvieran nada que ver con la incapacidad de los dirigentes de abastos. Por otra parte, como decía muy bien nuestro "Boletín de Información", "es chocante la harina, para hacer pan, en Barcelona se pueda consumir en todos los bares y cafés, pasteles, galletas, sandwiches y toda clase de golosinas. En estos días pasados se ha visto el mismo movimiento de "tortillas" y cocas de todos los años. Es más, en muchos casos los comerciantes especulan con la falta de pan, aumentando el precio de aquellas chucherías que puedan suplirle en algunas cosas. Cuando comenzó a escasear la leche, se tomó una medida muy justa. Se suprimió la leche en todos los bares y cafés. ¿Por qué no se hace ahora lo mismo?"

La carta de racionamiento, en Barcelona, es una cosa sencilla; lo que falta es más dinamismo y menos mala fe. Pues resulta verdaderamente escandaloso, que si se tiene dinero, se pueda comer opíparamente de todo en cualquier bar o restaurante. En estos sitios no falta nada. Lo hemos visto con nuestros propios ojos. ¿Por qué esta diferencia irritante?

Nosotros no tenemos pelos en la lengua y, por tanto, si en los pueblos de fuera han sabido organizar, de una manera admirable, la distribución de los víveres, en Barcelona se pueden hacer las cosas lo mismo. Menos hablar y más soluciones. Con la política no come nadie, y donde no hay harina, todo es molina...

Los rebeldes de Franco, tropas y jefes alemanes se estrellan una vez más en los frentes de Madrid

La formidable ofensiva que de tan felices resultados auguraban los rebeldes, se ha convertido en una descomunal derrota, donde el fascismo nacional e internacional ha tenido gran número de bajas y sin conseguir sus criminales propósitos

Madrid, 6. — La ofensiva de los rebeldes, que según los preparativos efectuados para llevarla a cabo, parecía que iba a ser una cosa tremenda, pues se inició con toda clase de elementos y con tropas y jefes alemanes, se puede decir que ya ha quedado vencida. Algún avance consiguió el ataque de los rebeldes en su primera embestida a costa de grandes sacrificios de hombres, avance de nula importancia estratégica; pero nuestras fuerzas, dedicadas primero a contener el ataque faccioso, y conseguido esto después de una lucha heroica de dos días han contraatacado, y el poco terreno logrado por los facciosos sobre una montaña de cadáveres lo irán perdiendo, por la imposibilidad en que se encuentran, y en que se encontraría el mejor ejército del mundo, de resistir una sangría tan tremenda como la sufrida por los facciosos en su intento de romper nuestras líneas intermedias entre Madrid y la Sierra y cortar las comunicaciones con El Escorial y la carretera de La Coruña, carretera ésta que ya han intentado cortar en diversas ocasiones, viéndose fracasados siempre sus intentos.

Han persistido los ataques de los facciosos, con menos intensidad en el sector de Las Rozas y Majadahonda y sus intentos desesperados son fácilmente contenidos por nuestras tropas que bien protegidas en sus trincheras y por el fuego intenso de nuestra artillería sobre las concentraciones enemigas, llevan a cabo su labor con el mínimo de sacrificio de hombres. Todas las embestidas de los cuadros germánicos han quedado rotas ante lo formidable de nuestras líneas defensivas y la heroicidad de nuestros hombres, que no solamente saben ya combatir con heroicidad, sino que también con la habilidad de hombres avanzados en la lucha y que se sienten con una altísima moral al ver que no les faltan los medios combativos para hacer frente a lo que disponen los facciosos.

En realidad el ataque de los facciosos se ha disfrazado con unos supuestos tácticos, cuando no ha representa-

do otra cosa que la incapacidad manifiesta de las tropas facciosas para intentar el ataque directo a Madrid. Y como algo tienen que hacer para hacer ver a sus protectores del exterior que son capaces de iniciar una ofensiva, la llevan a cabo en aquel sector donde les es aún posible un éxito inicial, nada más que inicial, con que difrazar su incapacidad para la empresa única que tienen encomendada, que es la toma de Madrid.

La situación que pudo ofrecer un pequeño peligro por la ofensiva desencadenada, ha sido dominada y el panorama general de la lucha en todo el país no puede ser más lisonjero.

En Guadalajara sigue la lucha sin interrupción, consiguiendo nuestras fuerzas, éxito tras éxito y conquistando pueblo tras pueblo los de aquella provincia, rechazando a las fuerzas rebeldes hacia Sigüenza.

En el Sur, los fáciles éxitos de los rebeldes se están convirtiendo en duros castigos que les infligen nuestras fuerzas, y no han conseguido otra cosa que extender su frente, cuando más necesitados están de hombres. Que su situación en este sector no es buena,

Han sido derribados seis aparatos enemigos

Madrid, 6. — Durante todo el día de hoy se ha luchado intensamente en el bosque de Remías, al sur de El Pínto. Nuestras tropas han combatido admirablemente, sosteniéndose en sus posiciones hasta última hora de la tarde, en que se han replegado ordenadamente a las líneas previstas por el Mando.

La aviación enemiga ha bombardeado nuestras posiciones y casco de Madrid, y nuestros cazas, saliendo a su encuentro, han logrado derribar seis aparatos enemigos.

En el resto de los sectores del frente, sin novedad importante de consignar. — Cosmos.

Ha sido nombrado jefe de Artillería del Ejército del Sur, el coronel Villalba

Andújar, 6. — El ex ministro de la Guerra, teniente coronel Hernández Sarabia, jefe del sector de operaciones de Córdoba, ha sido nombrado jefe de artillería del ejército del Sur, con residencia en Jaén. El teniente coronel Hernández Sarabia ha sido sustituido por el coronel Villalba, que ejerció el mando en el frente de Aragón.

Un trimotor faccioso bombardeó, sin causar desperfectos, la vía férrea en las proximidades de Andújar. El mismo aparato voló después sobre Linares, arrojando varias bombas. — Cosmos.

La neutralidad de Panamá

Balboa, 6. — El presidente Arzozmena ha declarado que el Gobierno de Panamá mantiene su absoluta neutralidad en la guerra civil española. — Agencia Americana.

lo demuestra el hecho de que a Gibraltar vuelven a llegar numerosas familias pudientes de Andalucía que huyen ante el temor de algo, y no temerán, sin duda, los éxitos de los facciosos, que son sus protectores. El temor está justificado, naturalmente, porque nuestras fuerzas están llevando a cabo una gran labor ofensiva en este sector, en el que llegó un momento en que se olvidó casi que se estaba en guerra civil.

En Asturias la ofensiva de nuestras fuerzas continúa, y caído el Naranco en poder de nuestras fuerzas, la situación de los núcleos facciosos de Oviedo y Grado vuelve a ser más que difícil. Es de esperar en este frente, en breve, novedades de indudable interés.

Y por último, en Santander y Bilbao también la situación es favorable a nuestras fuerzas, pues aun cuando no se combata mucho, a causa de la época en que nos encontramos, el temor de las posibilidades combativas de nuestras fuerzas hace que los facciosos tengan que entretener en estos frentes grandes contingentes. — Cosmos.

España y su lucha contra las huestes nazis

Nuevos contingentes de tropas alemanas desembarcan en Cádiz y Algeciras

Valencia, 6. — En Cádiz y Algeciras han desembarcado varios batallones de infantería germánica motorizada. Algunos de ellos fueron directamente a Castilla y otros se dirigieron a Córdoba. La llegada de estos nuevos auxiliares de Franco ha agravado enormemente la ya terrible situación de las provincias andaluzas que sufren bajo el poder de los rebeldes.

Hasta ahora los moros y legionarios eran las solas fuerzas de choque que estos tenían y estaban mandadas por jefes y oficiales hispanos. Y los técnicos de Alemania e Italia, sus den-

tro de su orgullosa autonomía, veíanse forzados a marchar de acuerdo con las autoridades militares facciosas. Pero los recién llegados, que tienen sus propios cuadros de mando, proceden como en un país conquistado y salvaje. Para estas fuerzas, todos los andaluces, sean del partido que sean, pertenecen a una raza inferior. Son traquicéfalos morenos, gentes degeneradas y plebeyas, indignas de la independencia y de los beneficios de la Kultur, y los tratan poco menos que a latigazos. — Cosmos.

Victoria de nuestras bravas milicias en el frente de Huesca

Ocupación de Arascués y Yerta

Por la actuación decidida de la cuarta centuria de la primera columna C. N. T. F. A. I., han sido ocupados los pueblos de Arascués y Yerta, en el frente de Huesca, sector de Apía. Las tomas fueron tomadas en un violento ataque, en el que se llegó al cuerpo a cuerpo, acabando la jornada con un rotundo triunfo de nuestras milicias, que hicieron retroceder al

enemigo en una extensión de seis kilómetros.

Entre el material copado al enemigo, hay 20 cajas de municiones de fusil, dos ametralladoras, un cañón del 75, 16 cajas de bombas Lafitte, 60 fusiles, 7, además, de cinco mulos.

Se causó al enemigo numerosas bajas, treinta vistas, y cinco prisioneros, entre ellos un oficial y un cura disfrazado.

DE MADRID ULTIMA HORA

BUITRAGO.—Sin novedad.

PAREDES DE BUITRAGO.—Duelo de artillería sin consecuencias por nuestra parte.

SECTOR DE GUADARRAMA.—Ligero tiroteo de artillería por ambas partes.

SECTOR DEL TAJO.—En algunos puntos de este sector, fuego de fusilería, sin tener que lamentar bajas.

SECTOR DE LA BOMBILLA.—Nada digno de mención.

SECTOR DEL LAGO DE LA CASA DE CAMPO.—Sin novedad.

CARRETERA DE EXTREMADURA.—Fuego de fusilería, sin consecuencias.

CARABANQUEL BAJO.—Sin novedad.

CARRETERA DE TOLEDO.—Ligero fuego de fusil por parte del enemigo, fuego que, por su insignificancia, no ha sido contestado por nuestras tropas.

CAROLINAS DE VILLAVERDE.—Sin novedad.

SECTOR DE LA MONCLOA.—Durante la noche última, el enemigo tiroteó intensamente nuestros parapetos de la Ciudad Universitaria a la altura de la Cárcel Modelo y Hospital Clínico. El fuego se mantuvo fuertemente por ambas partes por espacio de una hora. Nuestras baterías cooperaron acertadamente, cortando el ataque de los facciosos, a los que causó bastantes bajas.

mación a la carretera de La Coruña han quedado completamente cortados.

El gran contingente de alemanes que salió de Majadahonda fue batido eficazmente por nuestra artillería, y los teutones tuvieron que huir ante la lluvia de nuestras granadas.

El repliegue de nuestras fuerzas fue interpretado equivocadamente por el enemigo. Creyeron que era debilidad lo que era estrategia y nuestros milicianos se lanzaron a continuación a un contraataque rápido y enérgico. Como el ejército alemán no esperaba esta réplica tan dura, quedó sorprendido y esta sorpresa hizo que mejoraran las posiciones de nuestras avanzadas en este sector. Cuando el combate hubo cesado, las fuerzas leales realizaron un golpe audaz y se apoderaron de nuevas posiciones de los facciosos. Los rebeldes intentaron reaccionar y comenzaron a concentrarse entre Majadahonda y Las Rozas, pero nuestra artillería se encargó de deshacer los núcleos facciosos.

En la provincia de Guadalajara continúa triunfal la marcha de nuestras tropas, que toman cada día nuevos pueblos que las milicias fortifican a fin de consolidar las posiciones conquistadas.

La aviación fascista ha hecho su aparición a las doce de la mañana sobre el cielo de Madrid. Componían la escuadrilla agresora catorce trimotores y seis cazas que bombardearon las afueras de la población con espíritu criminal. Al aparecer los cazas leales, los trimotores alemanes huyeron precipitadamente, pero se entabló un duro ataque con los cazas que los escoltaban. La lucha aérea fue de gran duración y los aviones leales salieron victoriosos una vez más en la pelea.

Se ha presentado en nuestras filas un miliciano que fue hecho prisionero por los rebeldes. Se llama Gaspar Pérez y ha dicho que en un pueblo cercano al sector del Centro ha visto en una calle a un obrero clavado en la pared de una casa. Antes de clavarle le habían martirizado bárbaramente.

En el sector norte de Madrid se está librando en estos momentos una verdadera batalla, quizá la más importante desde que ha iniciado la guerra. Todos los elementos bélicos han sido empleados por los facciosos contra nuestras milicias, pero éstas, con su propia sangre, están escribiendo una de las páginas más heroicas de esta guerra. Las incidencias de esta lucha no pueden ser relatadas ahora, pero baste saber que el valiente ejército del pueblo no retrocede ni un solo palmo, sabiendo que lucha por el triunfo de la revolución social y por la libertad e independencia de España.

SECTOR DE MAJADAHONDA A LAS ROZAS.—Nuestras fuerzas tomaron nuevas posiciones, estableciendo la línea rota por el enemigo en el día de ayer. La artillería facciosa batió intensamente la carretera de La Coruña a todo lo largo de El Pínto, pero nuestra artillería contestó adecuadamente al empuje que ha realizado el enemigo, del que ha deshecho algunas concentraciones de alemanes. Ambas fuerzas, salvo estos duelos de artillería, se limitaron a mantenerse a la expectativa. La tendencia del enemigo es ensanchar el frente de operaciones con dirección a la Sierra. Nuestra caballería ha realizado en las primeras horas de la mañana una descubierto, con la que ha causado al enemigo cuantiosas bajas y se ha apoderado de bastante material de guerra.

La acción que el enemigo emprendió contra nuestras posiciones no ha podido lograr por entero sus propósitos. El comportamiento de nuestras tropas, que en los primeros momentos tuvieron que ceder, ha sido valiosísimo. Han contraatacado en dos ocasiones con ametralladoras y artillería, ocasionando una verdadera carnicería a los facciosos. La lucha fue durísima y se calcula que este pequeño avance le ha costado al enemigo más de cuatro mil bajas. Estos intentos de los facciosos de aproxi-

El ataque más fuerte que se ha registrado en estos últimos días en los frentes de Madrid, es el que se está librando a estas horas.

Comenzó entre seis y media y siete de la tarde.

Los boches presionaron sobre la parte noroeste de Madrid con una acumulación de elementos verdaderamente excepcional.

Todas las tropas de choque son alemanas, encuadradas en la forma apretada que ellos hacen la guerra, como si los hombres no tuviesen movimientos individuales.

Desde el primer instante se apreció la envergadura de la operación, y las milicias del pueblo español, junto con las brigadas internacionales, opusieron la resistencia heroica que era menester.

El duelo de artillería es imponente.

Se ha detenido el empuje bocha, que comienza a decrecer ante el empuje arrollador de las columnas del Rosal y de Durruti, que trasladadas a Majadahonda, han desempeñado un papel importantísimo en el combate.

Las bajas que llevamos producidas a los alemanes, son incalculables.

EL GRAN COMBATE QUE SE ESTA LIBRANDO EN MADRID

Madrid, 6. — 130.

El ataque más fuerte que se ha registrado en estos últimos días en los frentes de Madrid, es el que se está librando a estas horas.

Comenzó entre seis y media y siete de la tarde.

Los boches presionaron sobre la parte noroeste de Madrid con una acumulación de elementos verdaderamente excepcional.

Todas las tropas de choque son alemanas, encuadradas en la forma apretada que ellos hacen la guerra, como si los hombres no tuviesen movimientos individuales.

Desde el primer instante se apreció la envergadura de la operación, y las milicias del pueblo español, junto con las brigadas internacionales, opusieron la resistencia heroica que era menester.

El duelo de artillería es imponente.

Se ha detenido el empuje bocha, que comienza a decrecer ante el empuje arrollador de las columnas del Rosal y de Durruti, que trasladadas a Majadahonda, han desempeñado un papel importantísimo en el combate.

Las bajas que llevamos producidas a los alemanes, son incalculables.

«EL ANARQUISMO MILITANTE Y LA REALIDAD ESPAÑOLA»

Conclusión de la conferencia dada el domingo por nuestra compañera Federica Montseny

De esta manera inevitable, por tanto, la U. G. T. y la C. N. T. se venían obligadas a unirse para constituir entre todos la dirección única de una misma economía. De ahí que nosotros, en el aspecto económico, consideremos que lo que debe hacer España ha de ser el ensayo de una economía dirigida por la clase trabajadora, por medio de la unidad económica de esta clase y por medio de la creación de los organismos de dirección económica surgidos por el mutuo acuerdo entre las dos sindicatos. Ensayo único en el mundo. Esa es la palabra. En Rusia se hizo ese ensayo. La U. R. S. S. estaba dirigida por una Comisión, que representaba el Poder en Rusia. En los Estados Unidos se ha hecho un ensayo de la economía dirigida por Roosevelt. La economía dirigida por Roosevelt es una economía dirigida por el Estado beneficiando a la clase burguesa americana.

Al ver el carácter de dirección más o menos imparcial que esta economía tenía imponiendo sacrificios a los obreros y burgueses, la burguesía le ha hecho abortar. En Rusia la economía dirigida por el Partido Comunista ha conseguido reconstruir a costa de una dictadura, obligando a todo un pueblo a obedecer, y mientras intentaba conseguir que la economía le dirija la propia clase obrera, dirigiéndose a sí misma y obedeciendo de las consignas que de su seno emanaban. Con el poder económico, con la dirección total en mano de los trabajadores, lo que debe, lo que ha de hacerse es no tan sólo posible, sino indispensable. Para ello

es preciso crear en las masas dos sentimientos, los sentimientos que nosotros buscamos para crear, que hemos creado en nosotros mismos, que constituyen, por así decirlo, el credo de los anarquistas en lo que a las luchas en España se refiere, son los dos sentimientos, las dos posiciones ante la vida que se expresan por estas dos únicas palabras, la moral del sacrificio que ha de llevarnos a trabajar seriamente a allanar todas las dificultades, todas las penalidades, que ha de llevarnos a aceptar, a imponer por nosotros mismos este razonamiento, las jornadas para la Revolución y para la reconstrucción económica. La moral del sacrificio que ha de imponernos a todos la honradez y la austeridad máxima.

El sentido de responsabilidad y selectivo, la integración de todos y cada uno en la consecución de una gran obra, que entre todos hemos de hacer. Esta obra que tendremos que crear nosotros, que impulsaremos nosotros, lo conseguiremos mediante esa tensión heroica que mantienen los hombres en las trincheras; esa tensión que han vivido todos los pueblos cuando han querido ser libres, se crea espontáneamente por las necesidades y la guerra y la Revolución. Es ahora que la guerra puede durar, pero que está destinada a no tardar, tocando visiblemente

a su fin; ahora es preciso crear con anticipación la moral de sacrificio y el sentido de responsabilidad que ha de darnos, aparte del triunfo con las armas en la mano, el triunfo político y económico. No el triunfo totalitario en el Estado, el triunfo en conjunto de un país que aspira a la libertad, a la emancipación y que pone en práctica el principio de hegemonía. En España no hemos podido destruir la autoridad en absoluto, porque si la hubiéramos destruido, habríamos destruido el frente de lucha en España, que es el ejemplo para todos los países del mundo, para luchar contra el fascismo de todos los países; podemos aplazar esta frase, felicitamos "Hemos de ir restando cantidades a la autoridad, hasta destruirla, habitando a los hombres a la autoridad para ganar posesión de todos sus derechos."

Hay ejemplos prácticos en la vida que pueden ayudar a los hombres a ir restando sumas a la autoridad; no necesitan que nadie le mande nada para cumplir con su deber en todos los terrenos.

Hemos de cumplir con nuestros deberes, sin necesidad de leyes que nos dé las garantías del premio con la gloria.

En nosotros el sentimiento de la libertad, el sentido de la dignidad humana, es sobre lo que se eleva el credo de

los anarquistas. Credo que no rectificamos, y no tiene nadie que rectificar para nada. Dementimos la creencia de que un Dios nos amonesta con un inferno, haciéndonos pasar por un purgatorio hasta el cielo. Hemos de destruir esa concepción mesiánica, esa estéril concepción, y crey en los hombres la vida libre y feliz. A base del amor que la Naturaleza nos tiene ligados, hemos de crear en los hombres el sentido de responsabilidad preciso para que ésta le conceda por derecho propio, sin que nada ni nadie más que todos, y cada uno por sí mismo tenga el derecho al disfrute de todos los derechos. Así estamos actuando y luchando como lo hemos hecho siempre y en un campo experimental, en una tierra abonada, en un momento único para todos los pueblos, porque las circunstancias de España no se encuentran en ninguna otra nación, ni en la Revolución francesa ni en la rusa. El disfrute, la moral del sacrificio que nos impide hoy a sacrificar nuestras aspiraciones y nuestros egoísmos en una de una obra común. El sentido de responsabilidad que nos muestra el camino del deber y que nos haga cumplir este deber y que nos lo imponga; de esa manera evitaremos la facilidad de una dictadura. En España hemos de tener bastante inteligencia, bastante tacto,

bastante sentido de la responsabilidad individual y colectiva para que no por medio de una dictadura se nos imponga lo que debemos imponernos todos. De esta manera no importa de qué partido o país seamos.

De darles cuenta mañana, cuando nos alejemos de esto; mañana se daría cuenta de lo grande que es nuestra obra, veremos de qué manera todos, absolutamente todos los pueblos del mundo, tienen fijos sus ojos en nosotros, que hemos sido el ejemplo de un pueblo que quiere ser libre, que se opone a las armas, sin armas, sólo con su voluntad, a las castas privilegiadas. El ejemplo de un país enfrentado contra el fascismo. El ejemplo de un país que ha sacrificado la unidad sagrada, que se opone a la mentalidad del capitalismo, que lucha contra algo inevitable y que la Revolución española dará el ejemplo a los revolucionarios de todo el mundo. Somos el centro de las miradas de todo el mundo. La responsabilidad que pesa sobre nosotros ha de darnos orgullo, bravura y el precio mayor, la alegría mayor de nuestra vida, decidiéndonos a sacrificarlo todo, a darlo todo, para que esta obra formidable, para que este sueño se realice. Que somos nosotros los que nos abrimos camino, los que los enseñaremos la verdadera guía por la cual deben seguir todos los pueblos del Universo, todos los países que viven bajo la férula del fascismo. ¡¡Unidad del proletariado para conseguir los derechos elementales de nuestra obra, el pan y la libertad para todo el mundo!!

Del mitin organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, celebrado en el Gran Price

Como decíamos ayer, el mitin celebrado en el teatro Gran Price fué un acto magnífico.

Una vez más hemos podido convenirnos de la compenetración que existe entre el pueblo de Barcelona y los hombres representativos de la Confederación Nacional del Trabajo y de la Federación Anarquista Ibérica.

Todos los oradores reafirmaron la posición revolucionaria de los organismos confederales.

COMIENZA EL ACTO

Cuando los oradores aparecieron en el escenario, la gran sala del teatro Price presentaba un aspecto imponente.

El secretario de la Federación Local, Roberto Alonso, que presidió el acto, concedió la palabra al compañero Juan J. Domènech.

DISCURSO DE DOMENECH

Me han encargado —dijo— que os hable de los problemas que tenemos planteados en estos momentos. No hace mucho tiempo que os dije que es lo que había que hacer. Hoy os he de decir que me siento satisfecho de la obra realizada. Tenemos planteado el dilema de ser o no ser. Pasamos por unos momentos difíciles. Si no hubiéramos con claridad nos podríamos decir que tratábamos de ocultar la verdad. Pero no hay que olvidar que hay gente que, haciéndose pasar por colaboradores nuestros, nos atribuyen hechos, de los cuales no somos responsables. No olvidéis que os hablo como militante y como anarquista. En estos momentos me olvido de toda representación oficial.

Algunos quisieran que no siguiéramos nuestra ruta revolucionaria. Pero nosotros somos nosotros responsables. Queremos la colaboración de todos, pero con lealtad. Nosotros no retrocederemos ni un solo paso. El que está a nuestro lado tiene que seguirnos por el camino de la Revolución social.

Queremos que termine la guerra para que triunfe la Revolución. No quiero acusar a nadie, pero quiero que conste lo que hemos hecho nosotros. Que nadie diga que lo fuimos siempre. Si hay alguien que pueda suponer que los que luchamos siempre por el triunfo del Comunismo libertario, podemos retroceder en estos momentos en que el triunfo de la Revolución se debe a nuestro esfuerzo, sufre un lamentable error.

Nosotros hemos predicho siempre la paz. Hoy luchamos en el terreno de la violencia, porque el fascismo pretende aniquilarnos. Hacemos la guerra, porque los otros se han lanzado a ella criminalmente. Pero nosotros no dividiremos jamás está en nuestro camino, está ha de ser nuestra obra.

Se refiere, después, nuestro compañero Domènech al obrero del campo, y dice:

El campesino debe resolver sus problemas convirtiéndose en proletario. No podemos aconsejarle que convierta la tierra en propiedad privada, porque la tierra es de todos. La tierra, igual que las industrias, ha de ser colectivizada. Si no se hace así, la tierra y la industria serán

graves obstáculos para el triunfo de la Revolución.

Debemos pensar un poco en el peligro internacional. Si pensamos en ese grave peligro, fuereamente tendremos que alejar todo motivo de discordia entre las fuerzas antifascistas.

Nuestro problema inmediato es la socialización de todos los medios de producción, absolutamente de todos. No hay que limitarse a las industrias florecientes. Hay que socializar todas las industrias, porque de todas necesita la Revolución triunfante. Y hay que marchar muy deprisa. No hay que perder un momento. Todos los elementos de producción hay que socializarlos y es éste el momento más oportuno para realizar tan magna obra, nuestra obra cumbre, verdadera base del triunfo de nuestros ideales.

Cuando existe una situación favorable, el obrero debe aprovecharla. Ahora, los obreros de Cataluña, deben actuar con rapidez, sin perder el tiempo. Los obreros de la U. G. T. y de la C. N. T. deben tener muy presente que las circunstancias favorables deben ser aprovechadas. En la guerra, el que no avanza, tarde o temprano tiene que retroceder.

Adelante, pues, siempre adelante, aceptando las privaciones y sacrificios que impone la Revolución. Pensad todos —terminó diciendo el compañero Domènech— en la responsabilidad que caerá sobre nosotros si, por no proceder con lealtad y con urgencia, volviéramos otra vez a implantarse el régimen capitalista.

FRANCISCO ISGUELAS

Es para mí bastante difícil —empezó diciendo— dirigirse la palabra en nombre del Comité Regional, porque nos encontramos en unos momentos de gran responsabilidad.

Los elementos de la C. N. T. se hallan en colaboración con sectores que, aunque sean antifascistas, no tienen idéntica visión ideológica. Por eso hemos de poner en nuestras palabras una gran responsabilidad. Estos momentos son de gravedad. Al pueblo, que ha de hacer oír a las puertas de los establecimientos de comestibles, debemos decirle que nosotros no tenemos la culpa de esto.

No tenemos la responsabilidad de lo que han hecho los Gobiernos republicanos. Es señalado una guerra, porque lo han permitido los republicanos. Cuando veáis las cosas, tenéis que decirle al pueblo: "En estos momentos hay que hacer el máximo sacrificio, porque de lo contrario sería imposible ganar la guerra".

Los organismos obreros deben mantener los alimentos de todo el mundo y deben encontrar la solución de estos problemas. Si no abandonamos la trayectoria de hacer cada uno lo que quiera, no podremos vencer.

En estos momentos en que los obreros se encuentran con grandes dificultades para proveerse, existen individuos que quieren hacer creer que de todo lo que pasa tiene la culpa la C. N. T. Nosotros

no tenemos la culpa, porque nunca hemos gobernado.

Los fascistas los hallaremos por todas partes: en las ciudades y en los pueblos. Por eso hay que vigilarlos. Tenemos que buscar puntos de contacto con los que quieren luchar contra el fascismo. La clase media ha de saber ver cuándo debe colocarse a un lado o a otro. Debe colocarse al lado del obrero, porque éste es la hora del proletariado.

Vemos la derrota del adversario. El enemigo no tiene ideales, porque ha formado un ejército mercenario. Si no tiene ideales, ya está vencido.

Ellos no pasarán, y nosotros, sí, porque a nuestro lado está la voluntad del pueblo. Es necesario, sin embargo, perfeccionar nuestro ejército popular, que son las entrañas del pueblo.

Soy optimista, porque veo claramente que el enemigo está vencido. Luchemos valientemente —acabó diciendo—, para conseguir nuestra emancipación integral.

GASTON LEVAL

La Federación Local, dice, me ha encargado que os hable del problema de la

Gastón Leval

pronunciará una interesante conferencia el próximo domingo, día 10 de enero, en el

CINE COLISEUM

a las 11 en punto de la mañana, sobre

Nuestro programa de reconstrucción

Esta conferencia es la segunda del ciclo organizado por las

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

Será retransmitida a toda España por Radio Barcelona, Radio Asociación y E. C. N. 1 Radio C. N. T. - F. A. I., y recogida en discos por la casa FONORCLAM

activización. Lo hago con gusto, porque creo que hay que hacer un examen de todo lo que queda por hacer aún.

Me preferible, pues, que ahora haga un esfuerzo para consolidar las conquistas de la Revolución.

Socializando las industrias podemos solucionar todos los problemas. Pero no debemos buscar un bienestar material. Ahora hay que pensar en superar todas las dificultades.

El orador se dirige a los obreros de todas las tendencias y dice que todos deben actuar conjuntamente. Entre todos los obreros debe haber una coordinación. No creemos, sin embargo, en los que nos digan que debemos actuar lentamente. Los que temen las dificultades no harán nunca nada de provecho.

Ha llegado el momento de proclamar que ha sonado la hora de la socialización, y al que oponga obstáculos, hay que declararlos traidores. Los trabajadores hemos de pasar por encima de todo, hasta llegar al triunfo de nuestros ideales.

MANUEL PEREZ

Hace ya un año, dice, que no os había dirigido la palabra. Recuerdo lo que os dije en aquella época.

El orador hace el elogio del gran luchador Durruti, que habló en un mitin celebrado en aquella fecha.

Yo creía, sigue diciendo, que las cosas habían cambiado. Veo, al volver, que siguen las intrigas contra C. N. T. No toleramos que nosotros consolidemos la revolución social.

No nos hallamos en una guerra civil, sino en una lucha entre el capitalismo y el trabajo. Se afirma que existen grupos incontrolados, pero si no existiesen estos grupos —afirma— no hubiera sido posible vencer a los militares el día 19 de julio.

Vivimos como vivíamos hace un año. Hemos visto que un comisario pide amplios poderes. ¿Para qué queremos estos poderes? ¿Para combatir a los fascistas? No. Que sepa todo el mundo que es para gobernar sin la C. N. T.; pero no se puede gobernar contra ella. No toleraremos que sea detenida la marcha de la revolución.

Hemos demostrado que tenemos un sentido de responsabilidad. Queremos ganar la guerra y la ganaremos; pero queremos ir avanzando la revolución. Queremos que, mientras son vencidos los fascistas, que no surjan los patronos. Por eso somos partidarios de la socialización.

El orador pasa a ocuparse de lo que sucede en Mallorca. No quiero hablaros de los crímenes que se han cometido en aquella isla. Han sido fusilados más de cinco mil obreros de una manera bárbara. Mallorca, es hoy un feudo de Italia.

En el arsenal de guerra que facilita armas a los fascistas. Allí se fabrican las bombas que causan la muerte de nuestros hermanos. El conde Rossi, en Manacor, ha dicho: "Hemos conquistado a Ibiza, después conquistaremos a Mallorca y últimamente a Cataluña".

Cuando los bombarderos de Mallorca son usados. Fueron pasadas de negro y con bandera italiana transportadas armas. Los diarios de Mallorca amestoraron que los fascistas habían desembarcado en Rosas. Mientras los fascistas ocupan Mallorca, Cataluña está en peligro. Disponen de más de cien mil fusiles y de una gran cantidad de cañones. Refiriéndose a la cuestión internacional,

dice que Francia abandona a los obreros españoles. Lo mismo ha hecho Inglaterra.

Ahora, Francia se dispone a intervenir porque ve que los mercenarios de Hitler ponen en peligro su independencia. Inglaterra, interviene, porque tiene miedo que Hitler se apodere de Mallorca. No nos defende a nosotros, sino a sus Colonias. Inglaterra para salvar sus intereses sacrifica a los pobres abisinios.

Alemania quiere dinero y no lo encuentra. Los banqueros ingleses han cerrado las cajas. En estos momentos quiere espantar a Inglaterra, para que ésta dé el dinero que necesita. Eso es lo que hace la diplomacia.

Los norteamericanos han prometido ayudarnos. Ahora tenemos la seguridad de ganar, porque Norteamérica, cuando interviene en algún asunto, es que ve seguro el negocio. Se coloca a nuestro lado para captarse las simpatías de los pueblos americanos.

Francia querrá que acaba pronto la guerra civil, para evitar que triunfe la revolución social. Nos propondrán un plebiscito. Ni la C. N. T. ni la F. A. I. querrán dar beligerancia a los asesinos de nuestro pueblo. El plebiscito ya lo estamos haciendo. Los milicianos dicen claramente que quieren la justicia y la revolución social.

Antes de acabar, debo dirigirme a todos los obreros auténticos. Es necesario que no se rompa la unión de todos los obreros. Son momentos de sacrificio. Hay mucha gente en los cafés y en los bares que no hacen nada, y mañana querrán participar de nuestra felicidad. Los que no trabajan no han de comer.

Hay que combatir todas las maniobras. Defendamos nuestra libertad y nuestros ideales. He huido del infierno fascista de Mallorca y seguiré luchando con gran entusiasmo hasta que hayamos obtenido la victoria definitiva.

FINAL

El secretario de la Federación Local, que presidió, Roberto Alonso, hizo un brillante resumen de los discursos que acababan de pronunciar los oradores que tomaron parte en el acto.

Dijo que la C. N. T. lo había llamado para que todo el mundo trabajara y ocupara el lugar que le correspondía.

El mitin terminó en medio de un gran entusiasmo.

HA MUERTO UN HEROE

Ha caído en el frente de Madrid, a la cabeza del Batallón "El Campesino", el camarada Pablo de la Torre, revolucionario cubano, cortado en la lucha en varios países de América, que vino hace meses como correspondiente de "Bandera Roja", de La Habana, y "El Machete", de México, alistándose como miliciano para luchar a nuestro lado contra los enemigos del pueblo español.

El entierro del camarada Torriente tendrá lugar hoy, jueves, a las tres de la tarde, partiendo del local del Comité Ibero-Americano, Ramba de las Flores, 6. Quedan invitados al acto, todos los amantes de la libertad.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

En el sector de Majadahonda-Las Rozas, los alemanes han dejado sobre el terreno más de 4.000 bajas mientras huían ante la lluvia de nuestras granadas

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

EL PUEBLO NO PUEDE SER JUGUETE DE NADIE



El problema que más apasiona en estos momentos en Barcelona, es el asunto del pan. Se ha demorado mucho el poner en circulación la carta de racionamiento, como si este asunto fuera una cosa imposible de realizar. Ayer mañana, fuimos nosotros, en viaje de estudio y asesoramiento, a Santa Coloma de Gramanet. En este pueblo, y no es pequeño, han sido entregadas a cada cabeza de familia, unas cartas de racionamiento, tal cual se hizo cuando la guerra europea en Francia. El problema del abastecimiento, allí, está completamente resuelto. No falta pan, ni carne, ni nada. Cada familia sabe cada día la ración que le corresponde. Da gusto ver la organización de abastos, por la forma tan matemática como funciona. Aquí, sin embargo, se ha hecho de un problema de mera distribución, un arma política con fines perfectamente contrarrevolucionarios. Se desprecia, obedeciendo a consignas preconcebidas contra los Comités y Patrullas de Control; es decir, contra los órganos genuinos de la Revolución, como si los Comités y las Patrullas de Control, tuvieran nada que ver con la incapacidad de los dirigentes de abastos. Por otra parte, como decía muy bien nuestro "Boletín de Información", "es chocante que mientras escasea la harina, para hacer pan, en Barcelona se pueda consumir en todos los bares y cafés, pasteles, galletas, sandwiches y toda clase de golosinas. En estos días pasados se ha visto el mismo movimiento de "tortellas" y cocas de todos los años. Es más, en muchos casos los comerciantes especulan con la falta de pan, aumentando el precio de aquellas chucherías que puedan suplirle en algunas cosas. Cuando comenzó a escasear la leche, se tomó una medida muy justa. Se suprimió la leche en todos los bares y cafés. ¿Por qué no se hace ahora lo mismo?"

La carta de racionamiento, en Barcelona, es una cosa sencilla; lo que falta es más dinamismo y menos mala fe. Pues resulta verdaderamente escandaloso, que si se tiene dinero, se pueda comer opíparamente de todo en cualquier bar o restaurante. En estos sitios no falta nada. Lo hemos visto con nuestros propios ojos. ¿Por qué esta diferencia irritante?

Nosotros no tenemos pelos en la lengua y, por tanto, si en los pueblos de fuera han sabido organizar, de una manera admirable, la distribución de los viveres, en Barcelona se pueden hacer las cosas lo mismo. Menos hablar y más soluciones. Con la política no come nadie, y donde no hay harina, todo es molina...

de otra cosa que la incapacidad manifiesta de las tropas fascistas para intentar el ataque directo a Madrid. Y como algo tienen que hacer para hacer ver a sus protectores del exterior que son capaces de iniciar una ofensiva, la llevan a cabo en aquel sector donde les es aún posible un éxito inicial, nada más que inicial, con que difrazar su incapacidad para la empresa única que tienen encomendada, que es la toma de Madrid.

La situación que pudo ofrecer un pequeño peligro por la ofensiva desencadenada, ha sido dominada y el panorama general de la lucha en todo el país no puede ser más lisonjero.

En Guadalajara sigue la lucha sin interrupción, consiguiendo nuestras fuerzas, éxito tras éxito y conquistando pueblo tras pueblo los de aquella provincia, rechazando a las fuerzas rebeldes hacia Sigüenza.

En el Sur, los fáciles éxitos de los rebeldes se están convirtiendo en duros castigos que les infligen nuestras fuerzas, y no han conseguido otra cosa que extender su frente, cuando más necesitados están de hombres. Que su situación en este sector no es buena,

Han sido derribados seis aparatos enemigos

Madrid, 6. — Durante todo el día de hoy se ha luchado intensamente en el bosque de Remisa, al sur de El Plantío. Nuestras tropas han combatido admirablemente, sosteniéndose en sus posiciones hasta última hora de la tarde, en que se han replegado ordenadamente a las líneas previstas por el Mando.

La aviación enemiga ha bombardeado nuestras posiciones y casco de Madrid, y nuestros cazas, saliendo a su encuentro, han logrado derribar seis aparatos enemigos.

En el resto de los sectores del frente, sin novedad importante de consignar. — Cosmos.

Ha sido nombrado jefe de Artillería del Ejército del Sur, el coronel Villalba

Andújar, 6. — El ex ministro de la Guerra, teniente coronel Hernández Sarabia, jefe del sector de operaciones de Córdoba, ha sido nombrado jefe de artillería del ejército del Sur, con residencia en Jaén. El teniente coronel Hernández Sarabia ha sido sustituido por el coronel Villalba, que ejerció el mando en el frente de Aragón.

Un trimotor fascioso bombardeó, sin causar desperfectos, la vía férrea en las proximidades de Andújar. El mismo aparato voló después sobre Linares, arrojando varias bombas. — Cosmos.

La neutralidad de Panamá

Balboa, 6. — El presidente Arozamena ha declarado que el Gobierno de Panamá mantiene su absoluta neutralidad en la guerra civil española. — Agencia Americana.

Victoria de nuestras bravas milicias en el frente de Huesca

Ocupación de Arascués y Yerta

Por la actuación decidida de la cuarta centuria de la primera columna C. N. T. F. A. I., han sido ocupados los pueblos de Arascués y Yerta, en el frente de Huesca, sector de Apies. Las lomas fueron tomadas en un violento ataque, en el que se llegó al cuerpo a cuerpo, acabando la jornada con un rotundo triunfo de nuestras milicias, que hicieron retroceder al

enemigo en una extensión de seis kilómetros.

Entre el material copado al enemigo, hay 30 cajas de municiones de fusil, dos ametralladoras, un cañón del 75, 16 cajas de bombas Laffite, 60 fusiles, y, además, de cinco mulos.

Se causó al enemigo numerosas bajas, treinta vistas, y cinco prisioneros, entre ellos un oficial y un cura disfrazado.

DE MADRID ULTIMA HORA

BUTRAGO.—Sin novedad.

PAREDES DE BUTRAGO.—Duelo de artillería sin consecuencias por nuestra parte.

SECTOR DE GUADARRAMA.—Ligero tiroteo de artillería por ambas partes.

SECTOR DEL TAJO.—En algunos puntos de este sector, fuego de fusilería, sin tener que lamentar bajas.

SECTOR DE LA BOMBILLA.—Nada digno de mención.

SECTOR DEL LAGO DE LA CASA DE CAMPO.—Sin novedad.

CARRETERA DE EXTREMADURA.—Fuego de fusilería, sin consecuencias.

CARABANCHEL BAJO.—Sin novedad.

CARRETERA DE TOLEDO.—Ligero fuego de fusil por parte del enemigo, fuego que, por su insignificancia, no ha sido contestado por nuestras tropas.

CAROLINAS DE VILLAVERDE.—Sin novedad.

SECTOR DE LA MONCLOA.—Durante la noche última, el enemigo tiroteó intensamente nuestros parapetos de la Ciudad Universitaria a la altura de la Cárcel Modelo y Hospital Clínico. El fuego se mantuvo fuertemente por ambas partes por espacio de una hora. Nuestras baterías cooperaron acertadamente, cortando el ataque de los facciosos, a los que causó bastantes bajas.

SECTOR DE MAJADAHONDA A LAS ROZAS.—Nuestras fuerzas tomaron nuevas posiciones, estableciendo la línea rota por el enemigo en el día de ayer. La artillería facciosa batió intensamente la carretera de La Coruña a todo lo largo de El Plantío, pero nuestra artillería contestó adecuadamente al empuje que ha realizado el enemigo, del que ha deshecho algunas concentraciones de alemanes. Ambas fuerzas, salvo estos duelos, de artillería, se limitaron a mantenerse a la expectativa. La tendencia del enemigo es ensanchar el frente de operaciones con dirección a la Sierra. Nuestra caballería ha realizado en las primeras horas de la mañana una descubierta, con la que ha causado al enemigo cuantiosas bajas y se ha apoderado de bastante material de guerra.

La acción que el enemigo emprendió contra nuestras posiciones no ha podido lograr por entero sus propósitos. El comportamiento de nuestras tropas, que en sus primeros momentos tuvieron que ceder, ha sido valerosísimo. Han contraatacado en dos ocasiones con ametralladoras y artillería, ocasionando una verdadera carnicería a los facciosos. La lucha fue durísima y se calcula que este pequeño avance le ha costado al enemigo más de cuatro mil bajas. Estos intentos de los facciosos de aproxi-

mación a la carretera de La Coruña han quedado completamente cortados.

El gran contingente de alemanes que salió de Majadahonda fue batido eficazmente por nuestra artillería, y los teutones tuvieron que huir ante la lluvia de nuestras granadas.

El repliegue de nuestras fuerzas fue interpretado equivocadamente por el enemigo. Creyeron que era debilidad lo que era estrategia y nuestras milicias se lanzaron a continuación a un contraataque rápido y enérgico. Como el ejército alemán no esperaba esta réplica tan dura, quedó sorprendido y esta sorpresa hizo que mejoraran las posiciones de nuestras avanzadas en este sector. Cuando el combate hubo cesado, las fuerzas leales realizaron un golpe audaz y se apoderaron de nuevas posiciones de los facciosos. Los rebeldes intentaron reaccionar y comenzaron a concentrarse entre Majadahonda y Las Rozas, pero nuestra artillería se encargó de deshacer los núcleos facciosos.

En la provincia de Guadalajara continúa triunfal la marcha de nuestras tropas, que toman cada día nuevos pueblos que las milicias fortifican a fin de consolidar las posiciones conquistadas.

La aviación fascista ha hecho su aparición a las doce de la mañana sobre el cielo de Madrid. Componían la escuadrilla agresora catorce trimotores y seis cazas que bombardearon las afueras de la población con espíritu criminal. Al aparecer las casas leales, los trimotores alemanes huyeron precipitadamente, pero se entabló un duro ataque con los cazas que los escoltaban. La lucha aérea fue de gran duración y los aviones leales salieron victoriosos una vez más en la pelea.

Se ha presentado en nuestras filas un miliciano que fue hecho prisionero por los rebeldes. Se llama Gaspar Pérez y ha dicho que en un pueblo cercano al sector del Centro ha visto en una calle a un obrero clavado en la pared de una casa. Antes de clavarle le habían martirizado bárbaramente.

En el sector norte de Madrid se está librando en estos momentos una verdadera batalla, quizá la más importante desde que ha iniciado la guerra. Todos los elementos bélicos han sido empleados por los facciosos contra nuestras milicias, pero éstas, con su propia sangre, están escribiendo una de las páginas más heroicas de esta guerra. Las incidencias de esta lucha no pueden ser relatadas ahora, pero baste saber que el valiente ejército del pueblo no retrocede ni un solo palmo, sabiendo que lucha por el triunfo de la revolución social y por la libertad e independencia de España.

Los rebeldes de Franco, tropas y jefes alemanes se estrellan una vez más en los frentes de Madrid

La formidable ofensiva que de tan felices resultados auguraban los rebeldes, se ha convertido en una descomunal derrota, donde el fascismo nacional e internacional ha tenido gran número de bajas y sin conseguir sus criminales propósitos

Madrid, 6. — La ofensiva de los rebeldes, que según los preparativos efectuados para llevarla a cabo, parecía que iba a ser una cosa tremenda, pues se inició con toda clase de elementos y con tropas y jefes alemanes, se puede decir que ya ha quedado vencida. Algún avance consiguieron los facciosos en su primera embestida, a costa de grandes sacrificios de hombres, avances de nula importancia estratégica; pero nuestras fuerzas, dedicadas primero a contener el ataque faccioso, y conseguido esto después de una lucha heroica de dos días han contraatacado, y el poco terreno logrado por los facciosos sobre una montaña de cadáveres lo irán perdiendo, por la imposibilidad en que se encuentran, y en que se encontraría el mejor ejército del mundo, de resistir una sangría tan tremenda como la sufrida por los facciosos en su intento de romper nuestras líneas intermedias entre Madrid y la Sierra y cortar las comunicaciones con El Escorial y la carretera de La Coruña, carretera ésta que ya han intentado cortar en diversas ocasiones, viéndose fracasados siempre sus intentos.

Han persistido los ataques de los facciosos, con menos intensidad en el sector de Las Rozas y Majadahonda y sus intentos desesperados son fácilmente contenidos por nuestras tropas que bien protegidas en sus trincheras y por el fuego intenso de nuestra artillería sobre las concentraciones enemigas, llevan a cabo su labor con el mínimo de sacrificio de hombres. Todas las embestidas de los cuadros germánicos han quedado rotas ante lo formidable de nuestras líneas defensivas y la heroicidad de nuestros hombres, que no solamente saben ya combatir con heroísmo, sino que también con la habilidad de hombres avanzados en la lucha y que se sienten con una altísima moral al ver que no les faltan los medios combativos para hacer frente a lo que disponen los facciosos.

En realidad el ataque de los facciosos se ha difrazado con unos supuestos tácticos, cuando no ha representa-

do otra cosa que la incapacidad manifiesta de las tropas facciosas para intentar el ataque directo a Madrid. Y como algo tienen que hacer para hacer ver a sus protectores del exterior que son capaces de iniciar una ofensiva, la llevan a cabo en aquel sector donde les es aún posible un éxito inicial, nada más que inicial, con que difrazar su incapacidad para la empresa única que tienen encomendada, que es la toma de Madrid.

La situación que pudo ofrecer un pequeño peligro por la ofensiva desencadenada, ha sido dominada y el panorama general de la lucha en todo el país no puede ser más lisonjero.

En Guadalajara sigue la lucha sin interrupción, consiguiendo nuestras fuerzas, éxito tras éxito y conquistando pueblo tras pueblo los de aquella provincia, rechazando a las fuerzas rebeldes hacia Sigüenza.

En el Sur, los fáciles éxitos de los rebeldes se están convirtiendo en duros castigos que les infligen nuestras fuerzas, y no han conseguido otra cosa que extender su frente, cuando más necesitados están de hombres. Que su situación en este sector no es buena,

lo demuestra el hecho de que a Gibraltar vuelven a llegar numerosas familias pudientes de Andalucía que huyen ante el temor de algo, y no temerán, sin duda, los éxitos de los facciosos, que son sus protectores. El temor está justificado, naturalmente, porque nuestras fuerzas están llevando a cabo una gran labor ofensiva en este sector, en el que llegó un momento en que se olvidó casi que se estaba en guerra civil.

En Asturias la ofensiva de nuestras fuerzas continúa, y caído el Naranco en poder de nuestras fuerzas, la situación de los núcleos facciosos de Oviedo y Grado vuelve a ser más que difícil. Es de esperar en este frente, en breves, novedades de indudable interés.

Y por último, en Santander y Bilbao también la situación es favorable a nuestras fuerzas, pues aun cuando no se combata mucho, a causa de la época en que nos encontramos, el temor de las posibilidades combativas de nuestras fuerzas hace que los facciosos tengan que entretener en estos frentes grandes contingentes. — Cosmos.

España y su lucha contra las huestes nazis

Nuevos contingentes de tropas alemanas desembarcan en Cádiz y Algeciras

Valencia, 6. — En Cádiz y Algeciras han desembarcado varios batallones de infantería germánica motorizada. Algunos de ellos fueron directamente a Castilla y otros se dirigieron a Córdoba. La llegada de estos nuevos auxiliares de Franco ha agravado enormemente la ya terrible situación de las provincias andaluzas que sufren bajo el poder de los rebeldes.

Hasta ahora los moros y legionarios eran las solas fuerzas de choque que estos tenían y estaban mandadas por jefes y oficiales hispanos. Y los técnicos de Alemania e Italia, aun den-

tro de su orgullosa autonomía, veíanse forzados a marchar de acuerdo con las autoridades militares facciosas. Pero los recién llegados, que tienen sus propios cuadros de mando, proceden como en un país conquistado y salvaje. Para estas fuerzas, todos los andaluces, sean del partido que sean, pertenecen a una raza inferior. Son brutocifidos, morrosos, gentes degeneradas y plebeyas, indignas de la independencia y de los beneficios de la Kultur, y los tratan poco menos que a latigazos. — Cosmos.

EL GRAN COMBATE QUE SE ESTA LIBRANDO EN MADRID

Madrid, 6. — 1.30.

El ataque más fuerte que se ha registrado en estos últimos días en los frentes de Madrid, es el que se está librando a estas horas.

Comenzó entre seis y media y siete de la tarde.

Los boches prestaron sobre la parte noroeste de Madrid con una acumulación de elementos verdaderamente excepcional.

Todas las tropas de choque son alemanas, encuadradas en la forma apretada que ellos hacen la guerra, como si los hombres no tuviesen movimientos individuales.

Desde el primer instante se apreció la convergencia de la operación, y las milicias del pueblo español, junto con las brigadas internacionales, opusieron la resistencia heroica que era menester.

El duelo de artillería es imponente.

Se ha detenido el empuje boche, que comienza a decrecer ante el empuje arrollador de las columnas del Rosal y de Durruti, que, trasladadas a Majadahonda, han desempeñado un papel importantísimo en el combate.

Las bajas que llevamos producidas a los alemanes, son incalculables.

Madrid, 6. — 1.30.

El ataque más fuerte que se ha registrado en estos últimos días en los frentes de Madrid, es el que se está librando a estas horas.

Comenzó entre seis y media y siete de la tarde.

Los boches prestaron sobre la parte noroeste de Madrid con una acumulación de elementos verdaderamente excepcional.

Todas las tropas de choque son alemanas, encuadradas en la forma apretada que ellos hacen la guerra, como si los hombres no tuviesen movimientos individuales.

Desde el primer instante se apreció la convergencia de la operación, y las milicias del pueblo español, junto con las brigadas internacionales, opusieron la resistencia heroica que era menester.

El duelo de artillería es imponente.

Se ha detenido el empuje boche, que comienza a decrecer ante el empuje arrollador de las columnas del Rosal y de Durruti, que, trasladadas a Majadahonda, han desempeñado un papel importantísimo en el combate.

Las bajas que llevamos producidas a los alemanes, son incalculables.

INFORMACION NACIONAL

El ministro de Comercio, compañero Juan López, ha dictado un decreto para sanear de facciosos las Cámaras de Comercio del exterior

España eleva una enérgica protesta a la S. de N. por la detención de sus buques en aguas territoriales

Valencia, 5. — Al mismo tiempo que la nota dirigida al Gobierno inglés, el Gobierno español ha dirigido otra nota al Consejo de la Sociedad de las Naciones, protestando de las agresiones de los barcos alemanes.

La primera parte de la nota es idéntica al contenido de la cursada a Inglaterra, y su segunda parte dice lo siguiente:

"En la nota que en nombre del Gobierno de la República, he tenido el honor de dirigir al Gobierno del Reino Unido, portavoz del Comité de no intervención de Londres, cerca del Gobierno español, con ocasión del proyecto del nuevo plan de control aceptado en principio por el Gobierno español, con el mismo espíritu de colaboración internacional que inspira su política, llamé la atención de que la actuación de la marina de guerra alemana es susceptible de conducir a las más graves complicaciones. Bastaría que la marina o la aviación española coincidiera en el mismo lugar de los incidentes y se vieran, por tanto, obligados a intervenir defensivamente para impedir las intromisiones de la marina alemana.

De producirse tal eventualidad, la política de no intervención, en tanto que encaminada a asegurar la localización del conflicto, y en ese aspecto aprobada por la resolución unánime del Consejo de la Sociedad de las Naciones en su reunión extraordinaria de diciembre, perdería su razón de ser.

En general, es toda la causa de la

países europeos, que viene a ser puesta en inminente peligro por la coincidencia de dichas agresiones en el mar, y por los continuos envíos de contingentes de "voluntarios" de parte de aquellos países que pretenden, visiblemente, reproducir el juego de colocar a los demás países ante hechos consumados. Salta a la vista que de lo que se trata es de hacer exactamente lo mismo que la víspera de la entrada en vigor del acuerdo de no intervención en el mes de julio, cuando versaba principalmente sobre el material de guerra, enviando miles de hombres cuando se estimó oportuno, y una vez logrado ese objetivo, firmar el acuerdo general. A ello responden, evidentemente, ciertas demoras.

En mi discurso ante el Consejo, el 11 de diciembre, hablé de la "guerra internacional en el suelo español"; y hoy tendría que preparar y "sobre los mares de España".

La preocupación del Gobierno de la República, por la causa general de la paz que motivó el que se solicitara la reunión extraordinaria del Consejo, estaba bien justificada. Hechos, posteriormente, han venido, desgraciadamente, a redoblar su razón y a fortalecer la tesis del Gobierno español.

Y rogando, señor Secretario general, que se sirva hacer distribuir dentro del más breve plazo posible la presente comunicación a todos los Estados miembros de la Sociedad, le ofrezco el homenaje. — Alvarez del Vayo". — Cosmos.

Interesantísimo decreto del ministro de Industria, camarada Juan López, con respecto a la actuación de las Cámaras oficiales de Comercio de España en el extranjero

Valencia, 6. — El ministro de Industria, compañero Juan López, ha dictado el siguiente decreto:

"La actuación de algunos elementos pertenecientes a las Cámaras oficiales de Comercio de España en el extranjero de manifiesta simpatía y en determinados casos de ayuda a los subversivos, supone una afrenta, no ya sólo al Gobierno legítimo de la República, sino también a los de aquellos países en cuyo territorio están establecidas, disfrutando de las prerrogativas que únicamente por el carácter oficial que les concede el Estado español allí se les otorga.

En atención a ello, de acuerdo con el Consejo de ministros a propuesta

del de Comercio, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. — En aquellos casos de notoria desafección al régimen o incumplimiento de la misión que incumben a las Cámaras oficiales españolas de Comercio en el extranjero, en las actuales circunstancias, con el máximo celo y lealtad debido al Gobierno legítimo de la República, se autoriza al ministro de Comercio para decretar su disolución o suspensión en sus funciones, retirar las subvenciones que pudieran corresponderle o destituir y proceder a la sustitución de sus elementos directivos." — Cosmos.

Campaña clarividente

Madrid, 6. — El periódico "C N T" continúa su campaña en pro de la alianza entre la C. N. T. y la U. G. T. Dice que esa alianza no sólo servirá para unir en un frente orgánico a todo el proletariado de España, sino también para conseguir que la opinión republicana, la marxista y la anarquista quedasen unidas alrededor de la vitalidad del mundo del trabajo. — Cosmos.

El dinamismo del ministro de Justicia

Valencia, 6. — El ministro de Justicia, compañero García Oliver, ha dado cuenta de que en el Consejo de ayer se aprobó un decreto transfiriendo el servicio del registro civil a los Ayuntamientos y suprimiendo los derechos arancelarios en la expedición de certificaciones. A los funcionarios que con este motivo quedaran cesantes se les concebirá como de plantilla de los Ayuntamientos.

Agregó que había quedado pendiente un decreto sobre ampliación de jurisdicción de los tribunales populares, y que le habían visitado el presidente y secretario del Consejo de defensa de Aragón, compañeros Ascaso y Pabón, para tratar de asuntos de Justicia.

Terminó manifestando que el fiscal general de la República, Ortega y Gasset le había dado cuenta de haber dirigido una circular a todos los fiscales de los tribunales populares, para que ajusten su actuación al sentido revolucionario, siempre compatible con un criterio estricto de justicia. — Cosmos.

VICTORIA RESONANTE

Nuestras fuerzas hantomado cinco pueblos más a los facciosos en el sector de Guadalajara

Guadalajara, 6. — En la operación realizada ayer por nuestras fuerzas en el sector de Jadraque-Sigüenza, en la que se tomó al enemigo el pueblo de Remales, fueron también ocupados los pueblos de Mandayona, Castañón de Henares, Villaseca de Henares y Matillas. El enemigo, en su huida, abandonó en el campo de batalla gran cantidad de municiones, dos piezas de artillería del diez y medio y más de doscientos cincuenta cadáveres. — Cosmos.

En todo el frente de Teruel, nuestras milicias han acosado con fuertes tiroteos al enemigo

Valencia, 6. — Frente de Teruel. — Parte de la Delegación de Guerra de Valencia:

"En todo el frente se han sostenido fuertes tiroteos con intermitencias de calma.

Nuestra aviación bombardeó duramente objetivos militares de Teruel y de las líneas de comunicación con Zaragoza, en las inmediaciones de Teruel.

Sin más novedad". — Cosmos.

Interesante proyecto ferroviario

Valencia, 6. — El ministro de Obras Públicas, dijo que el Consejo de ayer aprobó un proyecto trascendental para Valencia, por el que se evitará la entrada en la población de Valencia de once líneas férreas, resolviendo así el problema de los pasos a nivel.

También preparó otro proyecto sobre rectificación del paso de Contreras, que dará lugar a la construcción de un atrevido puente de ochenta metros de altura. — Cosmos.

INFORMACION LOCAL SE DESEA

taquimecanografía rápida. Presentarse hoy, de diez a doce, en las Oficinas de Propaganda C. N. T.-F. A. I. Avenida Durru-ti, 32 y 34, cuarto piso.

Comité Nacional de los Irasportes, de la C. N. F.

Se ruega a todos los Sindicatos de Transportes de España afectos a esta organización sindical, manden la dirección al domicilio siguiente: Vicente Pérez Comblan, secretario del Comité Nacional de los Transportes, Rambla 19 de Julio, 27, Sindicato del Transporte, Barcelona.

Todas las delegaciones que ya dieron el domicilio, se abstendrán de mandarlo. — El Secretariado

AVISOS

SINDICATO DEL RAMO DE VESTIR (Sección Camisería)

A los Comités de Control y Consejos de Empresa de Industrias de camisería:

Esperamos de vosotros que en un plazo máximo de dos días entreguéis a los comités sindicales los cuestionarios cursados en su día, pues de no hacerlo dificultaréis completamente la obra de la ponencia y sería faltar a vuestras obligaciones sindicales.

Estudios revolucionarios. — La Junta de Sección.

PARA COMADRONAS

La Facultad de Medicina de la Universidad de Cataluña, ofrece un curso libre para comadronas. La matrícula puede efectuarse en la Secretaría, de once a una de la mañana, hasta el día 20 del actual.

Se ruega a todos los Comités de Control y Consejos de Empresa de las fábricas afectas al Ramo de Alimentación (Sección Confiterías y Bomboneras), que presenten a la mayor brevedad a la mencionada Sección, una relación de todos los compañeros afiliados a la C. N. T. que presten sus servicios en aquellas fábricas, especificando nombre y apellido, edad, estado, sección a que pertenecen (mercantil, etc.), así como la fecha de ingreso en la fábrica.

Al mismo tiempo se ruega a los delegados que traigan semanalmente el importe destinado a las milicias, puesto que se han dado algunos casos de negligencia que, de continuar, se aplicarán las oportunas sanciones.

Faltan compañeros especializados en gorras de uniforme. C. O. C. I. O., Ronda Ricardo Mella (antes San Pablo), 73.

INFORMACION EXTERIOR

La intervención del presidente Roosevelt

Washington, 6. — Oficiosamente se ha hecho constar que la intervención del presidente Roosevelt para conseguir un armisticio en la guerra civil española quedará, en parte, supeditada al resultado de la negociación franco-británica y a la resolución de la actitud adoptada por Alemania en las costas españolas.

Se insiste en que el presidente Roosevelt está decidido a esperar la llegada de Mr. Cordell Hull, que salió hace unos días de Buenos Aires, para dar a sus gestiones un carácter ministerial. — Agencia Americana.

Los catalanes de Chile

Santiago de Chile, 6. — La colonia catalana ha acordado dirigir un mensaje a la Generalidad de Cataluña, expresándole el deseo de los catalanes residentes en América, de ver restablecidas completamente todas las libertades patrias, y ofreciendo, para ello, todo el apoyo que sea necesario. — Agencia Americana.

Interesante relato sobre el envío de carnaza italiana a España

París, 6. — La I. T. F. (Federación Internacional del Transporte), ha comunicado a la Prensa un rapport fechado el 24 de diciembre en Italia, que explica detalladamente cómo fue preparado el envío a los facciosos españoles de un Cuerpo expedicionario militar italiano. He aquí el interesante documento:

"Desde la eufórica salida, los días 6 y 7 de diciembre, de contingentes enviados por el Gobierno de Roma a los rebeldes españoles—contingentes que atravesaron la capital en su camino a la estación, completamente equipados y armados, acompañados de numerosos mulos, y en grupos mandados por sus propios oficiales—, el envío de tropas al general Franco había sido disminuido, o por lo menos, se había disminuido. En cambio, en estos últimos días, las salidas se han reanudado con un ritmo acelerado.

Nos comunican desde Nápoles que no solamente dicha ciudad, sino también otras cercanas, se hallan inundadas de milicianos, concentrados en espera de su embarque para España. Se confía en que pasaran más o menos inadvertidos, dadas las frecuentes salidas de Nápoles para el Africa Oriental.

De la Liguria salen continuamente grandes expediciones de hombres y de material de toda clase. Una concentración inusitada de grandes paquetes en el puerto de Génova tiene cierta repercusión en las salidas normales, permitiendo suponer que se prepara la expedición de un gran contingente de tropas.

Los marineros ligures nos informan que han conseguido saber que, para el transporte de tropas se utiliza el siguiente procedimiento: se disfrazan barcos españoles como si se tratara de barcos italianos y se les da el nombre de barcos italianos del mismo tipo. De esta forma, el viaje puede realizarse sin inconvenientes. En caso de incidente, es fácil demostrar el error probando que el barco italiano de este nombre, se encuentra en otra parte. De todas formas, el truco puede ser descubierto fácilmente, porque estos barcos disfrazados continúan teniendo a los chimeneas pintadas con bandas negro, amarillo y negro, y el puente pintado de amarillo. Tenemos noticias del disfrazamiento de tres barcos afectados al transporte de tropas y de armas, a los que se han dado los nom-

bres de "Isarco", "Tripoli" y "Delia", nombres que poseen otros barcos que sirven otras líneas.

El 17 de diciembre —información oficial—, fue inaugurada una nueva línea postal Génova-Gibraltar-Sevilla, servida por el vapor "Franca-Passio". La salida del barco fue retrasada dos horas, en espera de una carga especial secreta, consistente en seis barriles, unidos entre ellos por una cadena, cuyas extremidades sostenían dos carabineros. Los envíos especiales de dinero se efectúan siempre escoltados de esta manera. Por otra parte, la forma de los barriles, su peso, el método empleado para su transporte y las precauciones adoptadas, parecen dar la certidumbre de que el Gobierno fascista ha expedido oro a los rebeldes.

De La Spezia nos llegan informaciones más graves. De este puerto salieron, el 15 de diciembre, dos mil ochocientos hombres, formados militarmente y acompañados de oficiales. Habían sido concentrados en la ciudad y alojados en diversos cuarteles. El 19 de diciembre salió del propio puerto el paquebot "Colombo" con tropas a su bordo.

Sabemos que el puerto de Génova se halla lleno de hombres y material, que salen para España reinando un verdadero estado de guerra, porque se teme, de un momento a otro, una conflagración abierta. A las fuerzas de Marina se las llama a las armas urgentemente, con un ritmo acelerado.

Se nos confirma que en el propio puerto se encuentran numerosos paquebots transatlánticos para efectuar transportes en masa.

Se dice que han salido de Génova hasta once batallones de "camisas negras", y todo el décimo regimiento de artillería de campaña, que ya ha entrado en acción en el bombardeo de Madrid.

Un oficial de Vizenza, empleado a bordo de un submarino, ha sido condecorado con la medalla militar, "por el cumplimiento de una misión delicada realizada en mares extranjeros". Se trata del torpedero de un barco del Gobierno español en el puerto de Cartagena.

Se nos confirma también que el bombardeo de Port-Bou fue obra de un aparato italiano, salido de Cerdeña, que regresó inmediatamente a su base de esta isla". — Cosmos.

LA DESCARADA INTERVENCION ALEMANA

Ni así, ganarán la guerra

París, 6. — A la agencia "Information" le comunican desde Berna lo siguiente:

"En los círculos bien informados se dan los siguientes detalles sobre la gran ofensiva emprendida en el momento actual por el general Franco. Esta ofensiva se desarrolla por la tercera división de S. S., "Deutschland", llevando a su cabeza al general Sperrle, antiguo jefe de la quinta región de defensa aérea de Múnich.

La división "Deutschland", aunque compuesta únicamente por hombres pertenecientes a los S. S., se halla mandada por oficiales de la Reichswehr. — Cosmos.

El barco pirata boche «Koenigsberg» ha sido relevado

Berlín, 6. — El ministerio de Marina confirma que el crucero "Koeln" ha partido para España a fin de relevar al crucero "Koenigsberg". En los círculos nazis se pone de manifiesto que este relevo se efectúa en condiciones normales. — Fabra.

Una gestión de nuestro embajador en París

París, 6. — El embajador de España en París, señor Araquistain, ha hecho oír del señor Viotot una gestión análoga a la efectuada ayer en Londres por su colega señor Ascaso, sobre los incidentes navales.

Araquistain ha puesto también al corriente del señor Viotot las condiciones en las que Alvarez del Vayo dirigió su última nota, publicada hoy, a la Secretaría de la Sociedad de Naciones. — Fabra.

Los alemanes, para desfigurar la verdad se pintan so'os

Berlín, 6. — Ha producido gran indignación una información publicada por el periódico parisino "La Liberté", en la que se dice que las fuerzas organizadas de la Reichswehr combaten en España, contra los batallones de emigrados alemanes que se ofrecieron a actuar como voluntarios en la defensa de la causa del pueblo español.

Los comentarios que en los círculos oficiales se hacen y los calificativos que usan para con ciertos periódicos franceses ponen al descubierto el nervosismo producido por la citada información de "La Liberté" en los mentados círculos, ya que estos consideran descubierto su "secreto". — Cosmos.



INFORMACION DEL EXTERIOR

El Gobierno de Noruega ha comunicado a la Junta de asesinos de Burgos, que no podrá tolerar impasiblemente sea molestada lo más mínimo su marina mercante

CRONICA INTERNACIONAL

El Comité de no intervención y el bloqueo de España



Los barcos italoalemanes siguen apresando buques españoles y de cuantas nacionalidades encuentran, sospechosos de llevar material de guerra. Están en plena locura. Han perdido todo control. La piratería fascista alcanza proporciones de magnitud. La visita a los buques, la realización de manera provocadora. Parece como si tuvieran prisa en desencadenar el conflicto. Lo prueba así, además de los atropellos que enumeramos, la salida de armamento, de soldados y de técnicos de Alemania hacia España, al extremo de que la casa Spiro, de Hamburgo, ha organizado un servicio regular de transportes de armas con destino al ejército de la Reichswehr que ha invadido la Península.

Mientras el telegrafo nos trae, de toda Europa, estas noticias alarmantes, nos llegan informaciones, en relación con la burla que viene desempeñando el Comité de no intervención, contraste que presentamos ante la vista de nuestros lectores, para que se den cuenta de lo grande que es la confusión en que vive la diplomacia europea. La posición del Gobierno español ante el Comité de no intervención, declarando que dará todo género de facilidades para que los técnicos examinen el cargamento que llevaba el vapor alemán "Palos", que está dispuesto a entregar si los mismos consideran que no es útil para la guerra, ha producido enorme sensación. Para soslayar situación tan grave, el Comité ha procurado salvar este asunto, dejándolo en mano de las potencias.

En cambio, se ha tratado el tema del posible bloqueo de las costas españolas, para evitar todo suministro de armamento a los combatientes. Otro camino para salir del atolladero en que se encuentran. El bloqueo, aseguran, pondrá fin a la intervención fascista en España. Sin embargo, la gravedad de la situación se acentúa. La preocupación en los altos medios diplomáticos y financieros es muy grande, y todo hace prever que la tragedia se aproxima.

El posible bloqueo de las costas de España, si es que antes no ha surgido el, al parecer, inevitable conflicto en Europa, es una nueva ofensa que inferen al pueblo libre español las grandes democracias. Bloquear a un Gobierno legítimo y a un pueblo, que tras un plebiscito, hecho por un Gobierno conservador, casi monárquico, y con un presidente católico, reaccionario, como Alcalá Zamora, y en el cual se impuso el sentido de libertad del pueblo que dio paso, arrollándolo todo, a las fuerzas del Frente Popular, es una ignominia y una vergüenza para la civilización. Es la demostración palpable del hundimiento próximo de todo un régimen político-social que muere por agotamiento, por inhumano y porque ya ha perdido toda posibilidad de seguir rigiendo los destinos de Europa.

Lo que deduce la comentarista Geneveva Tabouï, de la reunión del Comité de técnicos financieros del Comité de no intervención

París, 6. — La comentarista diplomática de "L'Oeuvre", Geneveva Tabouï, dice lo siguiente, respecto a la reunión que celebró ayer el Comité de técnicos financieros del Comité de no intervención en los asuntos de España:

"La sesión se desarrolló en términos trágicos. Se trataba de repartir los primeros gastos del establecimiento del control, tal como proponía el plan inglés, o sean ochenta

millones entre 27 Estados, quedando bien entendido que las grandes potencias debían pagar más que las pequeñas. El delegado rumano declaró que su país no quería pagar un céntimo, y numerosos delegados se adherieron al punto de vista del representante de Bucarest. El representante de Alemania declaró que estaba dispuesto a pagar, pero en marcos alemanes, y con la condición de que éstos sean gastados en Alemania."

Francia ante el ultimátum lanzado por Alemania y dirigido a España

París, 6. — Todos los periódicos se ocupan de la especie de ultimátum dirigido al Gobierno español por el titulado "almirante de la escuadra alemana en aguas españolas".

En general, los periódicos conceden poca importancia a la primera parte de la citada comunicación; pero, en cambio, expresan sus temores por lo que pueda ocurrir si, transcurrido el plazo, que fine a las ocho de la mañana del día 8 del actual, los alemanes reinciden en sus actos de piratería.

El máximo temor lo inspira la última parte del comunicado radiotele-

gráfico del comandante del "Koenigsberg", en el que se refiere a los eventuales actos de energía por parte de la escuadra alemana, si se produjera un nuevo incidente semejante al del "Palos".

Los órganos filofascistas parisienses persisten en su táctica de quitar importancia a todos los rozamientos producidos por la intervención alemana en España, mientras los diarios afectos al Frente Popular se expresan con claridad acerca de los constantes peligros para la paz que supone la incalificable actitud de Alemania. — Cosmos.

Los partidos Liberal y laborista ingleses hacen patente su indignación por la actitud más que sospechosa de Eden y el Comité de no intervención

Londres, 6. — Cunde el descontento en los partidos liberal y laborista por la actitud más que sospechosa que viene desarrollando el señor Eden al frente del Foreign Office desde la iniciación de la guerra civil española y más concretamente desde la entrada en funciones del Comité de no intervención en España. Anoche, por ejemplo, como contestación a las denuncias de la Prensa sobre el nuevo desembarco de 10.500 italianos en los puertos andaluces sometidos a los facciosos españoles, los círculos gubernamentales se limitaron a con-

tar declarar que los citados "voluntarios" habían llegado a España antes de la firma del "gentlemen's agreement" italo-británico.

Se sabe, no obstante, que el señor Eden, presionado por la creciente indignación de la opinión pública, ha decidido estudiar cuidadosamente todo lo relativo a este desembarco de italianos en España y anoche mismo permaneció durante varias horas en el Foreign Office examinando con detenimiento los datos que obran en poder del Gobierno inglés acerca de la arribada de dichos voluntarios.

Comentario que no tiene desperdicio

Praga, 6. — El periódico alemán "Neuer Vorwaerts" publica un artículo, en el que, entre otras cosas, dice:

"¿Es realmente un infierno de guerra el que soporta el pueblo alemán? ¿No resuena el ruido de la guerra de España en todo el Mundo? ¿No se fabrican en Alemania las bombas con que asesinan en Madrid a mujeres y niños? ¿No envía el régimen pardo formaciones militares en ayuda de los rebeldes españoles, a los que llaman Franco y sus cómplices "moros rubios", para diferenciarlos de los moros pardos que sacan de Marruecos? ¿No llegan constantemente transportes de heridos a Hamburgo, procedentes de España, y no hace el nazismo una guerra brutal de aniquilamiento contra todos aquellos que no quieren someterse sin réplica a él? ¿No es ésta una guerra más brutal que la que enemigo alguno haya hecho contra pueblos extranjeros?"

Sin embargo, hay una diferencia decisiva con relación a los inviernos de guerra del 15, del 17 y del 18. Entonces tenía, al menos, el pueblo alemán, una perspectiva favorable y una esperanza: la esperanza de la paz. Pero esto invierno no deja lugar a esta esperanza, porque es una preparación de la guerra. — Cosmos.

Los actos de piratería cometidos por los tautones

Buenos Aires, 6. — En los círculos políticos y diplomáticos es objeto de todos los comentarios la actitud adoptada por el Gobierno del Reich contra España. Los comentaristas coinciden en apreciar como muy delicada la situación para la paz europea, y creen que esta nueva provocación de Hitler no debe quedar sin la oportuna respuesta. Comparan la actitud de Alemania con la actuación prudente y serena de Rusia que ha tolerado los atropellos cometidos por los rebeldes españoles contra sus barcos mercantes, por evitar un conflicto, cuyas derivaciones podrían comprometer la paz de Europa.

Los periódicos de izquierda se ocupan del ultimátum enviado por Alemania al Gobierno español, en términos de gran indignación y dicen que las potencias democráticas no pueden permanecer indiferentes ante esa nueva burla a las leyes internacionales de que se quiere hacer víctima a un pueblo que ha demostrado por la fuerza de su espíritu y por la fuerza de las armas su voluntad de mantener sus libertades. — Agencia Americana.

Italia y Alemania demoran la contestación franco-británica en espera del resultado de la batalla de Madrid

Londres, 6. — Se informa oficialmente que los embajadores de Inglaterra y Francia en Berlín y Roma han hecho hoy una importante gestión cerca de los Gobiernos de ambas capitales en el sentido de pedirles contesten con alguna premura a la proposición franco-británica sobre la no intervención en España, especialmente en lo que atañe al envío de "voluntarios" a la Península.

Se agrega que la "presión" de Francia e Inglaterra nada más sido algo energética.

Nada se declara oficialmente sobre el resultado de dichas gestiones, acerca de las cuales se sabe únicamente que los Gobiernos de París y Londres indican a Italia y Alemania la conveniencia de que respondan al memorándum franco-británico antes del próximo domingo.

El anuncio de esta gestión franco-británica ha producido inmejorable efecto en la opinión pública, deseosa de que ambos Gobiernos adopten una actitud de mayor energía ante la actitud italoalemana, con la que perseguen, sin duda, los Gobiernos fascistas, ganar tiempo para dar lugar al envío de nuevos hombres y de elementos de combate a los facciosos españoles para facilitar un golpe de mano de éstos que cambie el panorama militar de la Península. — Cosmos.

Sobre las contestaciones de Portugal, Alemania e Italia a las proposiciones franco-británicas sobre el envío de voluntarios a España

París, 6. — Oficialmente se anuncia que anoche se recibió en el Quai d'Orsay la respuesta de Portugal al memorándum franco-británico. — Cosmos.

París, 6. — No se asegura que hoy mismo serán entregadas en París y Londres las respuestas de Alemania e Italia a la proposición franco-británica relativa al envío de voluntarios a España. — Cosmos.

Comunicado de Noruega a la Junta facciosa de Burgos

París, 6. — A la Agencia Havas le confirman desde Oslo que el ministro noruego de Relaciones Exteriores ha comunicado a la Junta, facciosa de Burgos que el Gobierno de Oslo no podrá tolerar impasible que los barcos mercantes de su nacionalidad sean molestados gravemente por las

medidas ilegales adoptadas por los rebeldes españoles, como podría suceder en el caso de que algún buque de pabellón noruego sufriera las consecuencias de las minas colocadas por los rebeldes a la entrada de algunos puertos peninsulares. — Cosmos.

EL MIEDO ES LIBRE

Huyen a centenares los facciosos de Sevilla ante la posibilidad de un ataque por nuestras fuerzas sobre la ciudad

Gibraltar, 6. — Llama poderosamente la atención la presencia en esta plaza de un gran contingente de españoles procedentes del campo rebelde, pertenecientes a la nobleza y clases pudientes, así como algunos oficiales conocidos como simpatizantes del movimiento faccioso. Como además, se da el caso de que la mayoría de estos viajeros han venido a Gibraltar acompañados de sus familiares, se prevé que en Andalucía van

a desarrollarse grandes acontecimientos.

Se calcula que se encuentran en los hoteles gibraltareños más de trescientos españoles, nacionalistas notorios. Como de su partida súbita de Sevilla no se da ninguna explicación satisfactoria, la creencia más generalizada en Gibraltar es que se teme en Sevilla una ofensiva general gubernamental contra dicha plaza. — Cosmos.

Los facciosos doblan el espinazo ante la actitud energética de Inglaterra

Londres, 6. — En los círculos relacionados con el Almirantazgo, se se hacen comentarios sobre el hecho de que las "autoridades" rebeldes se hayan apresurado a dar explicaciones a la Gran Bretaña por la captura del vapor inglés "Etrib", efectuada, como se recordará, por unas chalupas facciosas en el estrecho de Gibraltar, y que a consecuencia de ello, Inglaterra pidió explicaciones a los rebeldes, protestando energicamente.

Se sabe que en las excusas presentadas por los facciosos, se dice que el "Etrib" fue tomado, por parecer "un buque extranjero sospechoso", diciendo que al darse cuenta de que era inglés, desistieron de apoderarse de él; hecho que apoyan con la afirmación de que no subieron a bordo del "Etrib" para inspeccionarlo. Además, se sabe que —según se dice en los mencionados círculos— que las "autoridades" rebeldes de Cádiz dicen haber dado las órdenes pertinentes, a fin de que no se dificulte para nada el tránsito de los buques de matrícula británica, por la zona de Gibraltar.

Parece ser que el Gobierno, en vista de las explicaciones dadas por los facciosos, no insistirá, accediendo a dar por terminado el incidente. De todas maneras, en los círculos navales británicos, se afirma que Inglaterra no tolerará, en forma alguna, que vuelva a ocurrir algún hecho semejante. — Fabra.

Preparativos facciosos

Casablanca, 6. — Por noticias recibidas de Tetuán, se sabe que los facciosos están efectuando activos preparativos en el estrecho de Gibraltar. Se han cursado órdenes urgentes a los barcos de guerra y buques auxiliares de la base de Ceuta para detener, y si es preciso, bombardear a todos los buques que se encuentren en aguas españolas.

En cuatro días han sido conducidos a Ceuta siete vapores mercantes, cuya nacionalidad se ignora, trabajándose de noche y día para armarlos. Se están instalando en ellos cañones ligeros en proa y popa y varias ametralladoras.

Por otra parte, se ha cursado un mensaje a Ceuta, ordenando a tres cruceros facciosos que tengan las calderas a presión. — Cosmos.

Alemania hace marcha atrás

París, 6. — En los círculos políticos de esta capital se tenía la impresión de que, ante la gran efervescencia internacional que han producido los repetidos actos de piratería cometidos por las unidades navales alemanas en aguas españolas, los elementos responsables del Gobierno nacionalsocialista alemán, ha decidido dar marcha atrás.

Efectivamente, mientras que algún periódico berlinés decía en sus ediciones de ayer que el mensaje radiotelegráfico del capitán del "Koenigsberg" al Gobierno español, revestía carácter de ultimátum, en los círculos políticos responsables de Berlín se declara ahora que dicho mensaje "no sólo no reviste ningún carácter de ultimátum, sino que tiene por finalidad limitar las consecuencias del incidente del "Palos", de manera amistosa".

Hacia tal punto cede, en la actualidad, Alemania, en sus absurdas pretensiones primitivas que en Berlín, incluso, se afirma que en el caso de que el Gobierno de Bilbao no accediera a las demandas formuladas por el comandante del "Koenigsberg", el Gobierno alemán no proseguiría la persecución de los buques gubernamentales españoles.

En París se pone de relieve la firme posición del Gobierno de España, que tanto contrasta con la actual actitud del Gobierno nazi. Efectivamente, se comenta el hecho de que haya comunicado el Gobierno español que utilizara todos los procedimientos que están a su alcance para evitar que pudieran repetirse los actos de piratería a que hasta ahora se han venido dedicando los buques de guerra de Alemania, que se encuentran en las aguas territoriales españolas. — Fabra.

Funcionario británico de la Aduana de China, asesinado

Cantón, 6. — Un funcionario británico de la Aduana china del puerto de Kwangchow, ha sido asesinado. Parece que el crimen lo cometieron unos contrabandistas. Las autoridades han comenzado la instrucción del correspondiente sumario. — Fabra.

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

La décimoctava reunión del Subcomité de no intervención, ha sido una farsa más de la comedia internacional

El modus vivendi y el convenio comercial francoitaliano ha sido prorrogado por seis meses

Paris, 6. — Han sido prorrogados por seis meses el "modus vivendi" y el convenio comercial francoitaliano. Los productos italianos sometidos a contingentes serán admitidos en Francia en la misma proporción de los contingentes concedidos por Italia. Las cifras de los contingentes de exportaciones francesas a Italia han sido revisadas y aumentadas notablemente y los contingentes suplementarios concedidos por Francia, debido al desequilibrio de intercambios francoitalianos, reajustados debidamente. — Fabra.

El rearme aéreo y la construcción de aviones militares en la Gran Bretaña

Londres, 6. — Prosigue con gran intensidad el rearme aéreo de la Gran Bretaña. No tan sólo se ha aumentado el número de escuadrillas, sino que el número de aparatos de primera clase de cada escuadrilla se ha aumentado también considerablemente. Así, las escuadrillas de caza pasan de doce a catorce, las de bombardeo pesado, de diez a doce, las de hidroaviones, de cuatro a seis. En las esferas aeronáuticas se asegura que el refuerzo del ejército aéreo ha avanzado mucho más de lo que parece desprenderse de la simple enumeración de las escuadrillas.

Por otra parte, se sabe, en las mismas esferas, que la fabricación de aviones militares ha sido muy adelantada, y que de aquí a poco tiempo, la construcción de aparatos de bombardeo y de caza, los más rápidos del mundo, podrán satisfacer todas las necesidades. — Fabra.

El presidente de Checoslovaquia invitado para efectuar un viaje a Belgrado

Praga, 6. — El Gobierno de Yugoslavia ha invitado al Presidente de Checoslovaquia, señor Beneš, a efectuar una visita oficial a Belgrado, durante la próxima primavera. — Fabra.

Sigue sin resolverse la huelga de planchadoras de París

Paris, 6. — La huelga de planchadoras no se ha resuelto todavía. Caso de que no se llegue a un arreglo, por todo el día de hoy, se recurrirá al arbitraje obligatorio. — Fabra.

El viaje a Palestina de dos diputados pertenecientes al Partido Laborista

Londres, 6. — Tal como estaba anunciado, los diputados John Mac Govern y Campbell Stephen, pertenecientes al partido laborista independiente, salieron anoche con dirección a Palestina, donde se proponen realizar una encuesta por cuenta del partido a que pertenecen. — Fabra.

ITALIA EXTIENDE SU RADIO DE ACCION A BELGICA

París, 6. — De paso para Italia, ha estado unas horas en esta capital el conocido agitador fascista belga León Degrelle. — Fabra.

Las relaciones diplomáticas entre Polonia y Francia

Varsovia, 6. — El ministro de Relaciones Exteriores, coronel Beck ha pronunciado un interesante discurso en la Dieta tratando sobre política exterior y haciendo declaraciones de verdadera trascendencia. El señor Beck se refirió a la actual alianza entre Francia y Polonia afirmando que entre los dos países existe perfecta coincidencia de puntos de vista especialmente en lo relativo a los objetivos que persigue la actual alianza francopolaca. — Cosmos.

Los viajes diplomáticos

Ankara, 6. — Atatürk ha salido de Estambul, con dirección a Konya. — Fabra.

España no está dispuesta a las humillaciones que se le proponen

La nulidad del Comité de no intervención admitiendo las repetidas provocaciones de Alemania, violando el acuerdo de neutralidad, parece demostrar una manifiesta simpatía hacia los países que al lado de los rebeldes españoles luchan contra un Gobierno avalado por la fuerza popular

Londres, 6. — En los círculos diplomáticos españoles londinenses se considera que la nota entregada ayer al Gobierno británico implica una rotunda negativa por parte del Gobierno legal español a acceder a las pretensiones del ultimátum alemán, cursado ya el pasado sábado, y del que dimos cuenta oportunamente.

La primera reacción registrada en los círculos diplomáticos británicos es que la cuestión no incumbe al Comité de no intervención, ya que dicho organismo no tiene poderes para actuar de árbitro. Esta fácil posición ha provocado irónicos comentarios en los círculos políticos de izquierda.

De todas maneras, hasta en los círculos oficiales ingleses se reconoce la verdad de la acusación española; dado que el "Palos" llevaba material de guerra, el Comité de no intervención debe apreciar que Alemania ha violado los compromisos que emanan del acuerdo de neutralidad.

La posición del Gobierno español es muy clara ya que da grandes facilidades a los miembros del Comité de no intervención para que puedan comprobar si una parte del cargamento era o no material de guerra. La posición del Gobierno español es de suma sinceridad, ya que se declara dispuesto a obedecer toda decisión del Comité de Londres, mostrándose dispuesto hasta a devolver el material si los peritos consideran que el mismo no es hábil para la guerra.

Y también está muy claro que el

Gobierno español está decidido a no acceder a las pretensiones del ultimátum alemán. Queda, pues, en manos de las potencias europeas el decidir sobre el asunto.

Mientras tanto el Gobierno español ha comunicado a la Secretaría general de Ginebra los detalles del asunto del "Palos" y hasta ahora el Gobierno de España no tiene intención de recurrir a métodos extremos de procedimiento, ya que no se convoca inmediatamente al Consejo ginebrino.

Otro de los temas que son objeto de comentarios por parte de los círculos diplomáticos, es la cuestión de la sesión celebrada ayer por el subcomité técnico.

La posición nazi tiene tanto de absurdo como de grotesco, y el "Manchester Guardian" dice que el delegado alemán puso como condición que Alemania pagaría lo que le fuese señalado, pero con moneda del Reich. Esta posición es sencillamente egoísta, ya que la suma vertida por el Reich debería "gastarse dentro de Alemania".

Otros órganos de la Prensa llegan a propugnar por un bloqueo de las costas españolas, y ello hasta ahora no provoca comentarios en los círculos oficiales.

De todas maneras en los círculos autorizados se estima que si tal medida debe ser aplicada para poner fin a la intervención extranjera en España, la decisión debería ser adoptada por la totalidad de las potencias

que firmaron el acuerdo de no intervención y que posean marina de guerra.

Se insiste sobre la necesidad, en la eventualidad de una decisión en este sentido, de "bloquear de muy cerca las costas españolas, a fin de que el control sea muy riguroso".

En los círculos periodísticos londinenses se tiene conocimiento de que los embajadores británicos en Berlín y Roma, han efectuado ya las gestiones que les fueron encomendadas ayer cerca de los Gobiernos italiano y alemán.

En los círculos oficiales se pone de manifiesto que no hicieron entrega de las notas, sino que únicamente la gestión ha sido verbal cerca de los ministros de Negocios Extranjeros de los dos países fascistas. Parece ser que los embajadores británicos disfrutan de cierta discreción para presentar las notas en el momento que crean más oportuno.

Por otra parte, el viaje efectuado ayer por el ministro de guerra británico, señor Duff Cooper, en París, continúa siendo una incógnita. En los círculos oficiales se dice únicamente que si el ministro de la guerra británico visitó al señor Daladier, ministro de la Guerra francés, ello no significa nada más que una obediencia a los protocolos establecidos, ya que un ministro de paso por una capital extranjera, debe visitar al ministro que ocupa un puesto idéntico al suyo en el Gobierno del país visitado. — Fabra.

La décimoctava reunión del Subcomité de no intervención

Una reunión de puro formulismo y que en nada se diferencia en la labor práctica de las que le han precedido

Londres, 3. — A la salida de la décimoctava reunión del Subcomité de no intervención en los asuntos de España, reunido ayer a las tres y media de la tarde en el Foreign Office, se publicó un comunicado anunciando, en primer lugar, que el día 1 del corriente, las proposiciones del Comité relativas al plan de control de las fronteras terrestres y marítimas de España y sus Colonias fueron entregadas al secretario de Estado británico en Negocios Extranjeros, para ser transmitidas al Gobierno de la República española y a los insurrectos.

Dichas proposiciones fueron enviadas inmediatamente a ambas partes, solicitándose la contestación en el plazo de diez días. El Subcomité estudió el aspecto financiero del plan de control, decidiendo solicitar de los Gobiernos que, representados en el Comité, no han contestado todavía, lo hagan tan pronto como les sea posible.

El Subcomité tomó conocimiento de los trabajos de los peritos designados para estudiar el aspecto técnico de los problemas de "intervención directa", en particular, la recluta de voluntarios extranjeros y la ayuda financiera. Los informes de los peritos quedarán terminados en breve, siendo próximamente transmitidos a los Gobiernos representados en el Comité. A la salida de la reunión, uno de los delegados que asistían a la misma, fué interrogado por un periodista, calificando la sesión como "veía de armas o espera de que se levante el telón".

La sesión se esperaba con gran interés, porque los delegados no ignoraban que el Gobierno británico esperaba recibir ayer las contestaciones de Alemania, Italia y Portugal a su última gestión, conjugada con Francia, para que se prohiba inmediatamente el envío de voluntarios a España.

La reunión del Subcomité se había fijado precisamente para el día de ayer, porque el 4 de enero era la fecha fijada para contestar a las tres Potencias interesadas. De este modo, el Comité hubiese

deliberado, inmediatamente sobre dichos documentos, y en caso de aceptación, hubiese comenzado a adoptar las medidas necesarias para la prohibición del envío de voluntarios.

La contestación llegó al Foreign Office después de haberse celebrado la sesión.

Se tiene la impresión de que aunque revista un carácter confuso, no constituye obstáculo insuperable. El Comité volverá a reunirse mañana o pasado.

La sesión fué poco movida, reflejando el sentimiento de que el ultimátum alemán al Gobierno de la República, el desembarque de italianos en Cádiz y las gestiones inglesas que van a efectuarse cerca de Berlín y Roma, así como las contestaciones de dichas capitales, constituyen o van a constituir acontecimientos que justificarán la prolongación de los esfuer-

zos del Comité de no intervención, o lo prolongarán dentro de un acedemismo tan lejano a las realidades, que prácticamente cesará de existir.

Sin embargo, durante el te a que fueron invitados los delegados del Subcomité, a la salida de la reunión, la animación creció, menudeando los comentarios.

Los delegados de Italia y Alemania no parecían estar informados de las verdaderas intenciones de sus Gobiernos. Otros se preguntaban con ansiedad: "¿Qué quiere Hitler? ¿Hasta dónde se propone llegar?"

Respecto al desembarque de voluntarios en Cádiz, algunos creían ver en ello la prueba de la próxima adhesión de Roma a la prohibición del envío de voluntarios, pues interpretaban este envío como el último antes de la prohibición final. — Fabra.

Nota enviada por España a la Sociedad de Naciones

Se denuncian las repetidas infracciones al derecho internacional por las repetidas agresiones a buques españoles por la flota alemana y el desembarco de "mercenarios" italianos y nazis

Ginebra, 6. — La nueva nota enviada por el Gobierno legal español a la Secretaría general de la Sociedad de Naciones, "no parece constituir un llamamiento a la organización ginebrina, ya que no invoca ningún artículo del Pacto y no pide una reunión anticipada del Consejo".

El Gobierno legal español denuncia las infracciones cometidas al Derecho internacional, debido a las agresiones y detenciones de buques españoles por parte de la flota alemana y el desembarque de voluntarios alemanes e italianos en España, por constituir una violación del acuerdo de no intervención.

La nota del señor Alvarez del Vayo pone en conocimiento de la So-

ciudad de Naciones los hechos ocurridos, y pide que la misma sea comunicada a todos los Estados miembros del organismo ginebrino.

El documento será, naturalmente, colocado en el "dossier" del asunto español, inscrito en el orden del día de la próxima reunión de la Sociedad de Naciones. — Fabra.

La huelga de los establecimientos Maggi

París, 6. — Continúa la huelga de los establecimientos Maggi, aunque no se ha suspendido el reparte de sus productos a domicilio. — Fabra.

¿Cambia de actitud Alemania en lo que respecta a la detención de barcos españoles?

Paris, 6. — A la Agencia Havas le comunica su corresponsal en Berlín que según informaciones que han recogido en los círculos alemanes indispensables, el Gobierno del Reich no parece decidido a detener ningún barco mercante español más por haberse hecho cargo de la enorme impresión causada en el extranjero por tales hechos.

En los círculos parisinos bien informados ha impresionado favorablemente esta noticia de la Agencia Havas a la que se concede mucho crédito. — Cosmos.

El embajador de España en Londres entrega la nota protestando por las agresiones de los barcos de guerra alemanes

Londres, 6. — Se informa que el señor Eden recibió ayer en Foreign Office la visita del embajador de España, don Pablo de Azárate, quien le hizo entrega de la nota del Gobierno de Valencia relativa a las actividades ilegales y provocativas desarrolladas por los barcos de guerra alemanes en aguas españolas.

El señor Azárate pidió que los incidentes conocidos, así como el punto de vista de España ante los mismos, deben ser comunicados al Pleno del Comité de no intervención. — Cosmos.

Juicio que en mansra alguna compartimos

Londres, 6. — Está siendo comentado muy favorablemente un interesante artículo que se publicó en el "Times" de ayer, en el que se hacía un acabado elogio del presidente del Consejo francés, León Blum, y de la política exterior que éste viene realizando, tanto en el aspecto interior como en el exterior.

El artículo declaraba que como compensación ante los graves incidentes provocados por los barcos de guerra alemanes en aguas españolas, cabía registrar con satisfacción la magnífica comprensión y espíritu de solidaridad puestos de relieve últimamente, no sólo entre Inglaterra y Francia, sino también con las demás democracias, grandes y pequeñas, devotas a la causa de la paz. — Cosmos.

Llegan a Tánger oficiales alemanes

Tánger, 6. — Se sabe que oficiales alemanes llegados la semana pasada a Tetuán, fueron recibidos en la capital del Protectorado español por las autoridades rebeldes con una gran deferencia. Estos oficiales alemanes circulan ahora por todo el territorio en compañía de oficiales españoles rebeldes y proceden al levantamiento de planos, lo que pone aún más de relieve el dominio alemán en el Marruecos español. — Cosmos.

Preparando la Exposición Internacional que habrá de celebrarse en Roma en el año 1941

Roma, 5. — En 1941 se celebrará en Roma una Exposición Internacional. Los diarios fascistas dan la noticia de que Mussolini ha nombrado una Comisión directiva integrada por cinco arquitectos, quienes habrán de planear todo lo relativo a la Exposición de referencia, dictaminando, particularmente, sobre aquellos edificios que habrán de ser construidos con solidez para subsistir después de la Exposición y aquellos otros que no tendrán utilización posterior al certamen. — Cosmos.

El viaje del ministro plenipotenciario del Perú, en Suecia y Noruega

París, 6. — Procedente del Paraguay, ha llegado a esta capital el nuevo ministro plenipotenciario del Perú, en Suecia y Noruega, José Ortiz de Zevallos, el cual permanecerá en París unos días antes de trasladarse al Norte de Europa. — Fabra.

El Revolucionario del Pueblo



Tarragona

CONSEJO INTERCOMARCAL TECNICO MIXTO DE ENSEÑANZA

Los maestros designados por la Generalidad para regentar interinamente escuelas del C. E. N. U. habrán de presentarse en las oficinas de la sección administrativa, Méndez Núñez, 1, Tarragona, para proceder a la designación de escuela, los días siguientes a las nueve de la mañana: el día 7 los de la Conca de Barberá, el 8 los del Bajo Ebro y el 9 los de la Ribera, entendiéndose que renuncian a sus derechos los que dejen de presentarse en los días citados.

Asociación Obrera de Vich

RAMO DE LA MADERA
Camaradas del Sindicato de la Madera: La Junta de este Ramo os convoca para asistir al Pleno de la sexta Región (Osona-Ripollés-Cerdaña), que se celebrará el día 10 de los corrientes, a las nueve de la mañana, en nuestro local social, calle Verdader, 1, con el fin de discutir el siguiente orden del día:
1.ª Presentación de credenciales.
2.ª Nombramiento de Mesa de discusión.
3.ª Nombramiento del Comité de Relaciones de la sexta región.
4.ª ¿Dónde ha de residir este Comité?
5.ª Modo de sostenimiento?
6.ª Ruegos y preguntas.
Debido a la importancia del Pleno, se os ruega la asistencia por medio de una delegación.
Con saludos fraternales, vuestros y de la causa confederal. — La Junta.
Enero 1937.

Nos dicen de Sardaña Ripollet, que...

...Con motivo de celebrarse la "Semana Infantil", dedicada a los niños refugiados en esta localidad, en suscripción abierta por los compañeros de la fábrica de harinas de Sardaña, acordaron hacer entrega de cien equipos de ropa interior. Dicha entrega tuvo lugar el pasado domingo, día 3 del corriente, en la Granja La Flor de Mayo, en presencia de "La Comisión Pro Refugiados de la Guerra", y en medio de la alegría y regocijo que es de suponer.
Y para finalizar sus simpáticas fiestas, se repartió, entre dichos niños, gran cantidad de caramelos. — Corresponsal. — Sardaña, 5 enero 1937.

Los funcionarios municipales del Ayuntamiento de Olot, acuerdan ingresar en la C. N. T.

Reunidos los funcionarios municipales del Ayuntamiento de Olot en asamblea general el día 1.º de los corrientes, en el local de dicho Ayuntamiento, acordaron, por aclamación después de haber oído un breve parlamento de los compañeros del Sindicato Unico de Funcionarios del Ayuntamiento de Barcelona, en el cual hicieron una exposición de los postulados y normas de la C. N. T. y forma en que debían ser organizados los Sindicatos de Funcionarios Municipales, solicitar el ingreso en la Federación Local de Sindicatos Unicos de dicha ciudad, constituyendo el Sindicato Unico de los referidos funcionarios en Olot.
La asamblea, una vez tomado el referido acuerdo, nombró seguidamente la Junta, y el compañero que les ha de representar como delegado en la Federación Local.
El acto terminó con el mayor entusiasmo de los funcionarios asistentes, que fueron en número aproximadamente de noventa y acordando a la vez darse de baja de la U. G. T., central a que antes pertenecían.

EL PLENO REGIONAL DE LOS CAMPESINOS DE LA CONFEDERACION

SEXTA SESION
Empieza a las once de la mañana, presidiendo La Escala y actuando de secretario de actas Rebull, de Molá, y de secretario de palabras, Llérida.
Se da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada tras breve rectificación.
El presidente da cuenta del escrutinio para el nombramiento de director del periódico semanal campesino; arroja 12.197 votos a favor de Jacinto Borrás y 3.951 a favor de Arana.
Queda nombrado Jacinto Borrás.
Se da lectura al dictamen de la Ponencia del cuarto punto del orden del día, que es tomado en consideración.
Tras la intervención de Palafrugell, que toma la palabra para definir, a Presidencia, Hospitala, Gandesa y Porté, del Comité Regional, se pasa a discutir el primer punto del dictamen.
Intervienen Maena, Barcelona, Sardaña, Boidó, del Comité Regional de Relaciones Campesinas; Curandella, que nos muestra contrario; Hospitala, que manifiesta que no se deben unificar los problemas desde el punto de vista local; Solivella, que pide explicaciones que el presidente le da.
Igualada no comprende por qué se ha establecido este debate, porque la cosa es muy clara.
Comité Regional hace la observación de que, al convocar plenos, los delegados no deben concurrir sin haber realizado una labor eficaz.
Mollet no está de acuerdo con el primer punto.
Gandesa manifiesta que este primer punto no admite discusión, por su claridad, y que debe ponerse a votación.
Es aprobado el primer punto.
Se pasa a la discusión del segundo punto.
El presidente pregunta si la ponencia ha de hacer alguna observación.
Gandesa, por la ponencia, introduce una modificación al segundo punto, que dice: "quedando dichas colectividades libres para disponer de los frutos para el consumo, al igual que para realizar el intercambio de productos con las demás colectividades hermanas". El pleno la aprueba.
Torre del Español pide aclaraciones que le da el presidente y amplía el compañero Arana, del Comité Regional.
Se aprueba el segundo punto del dictamen.
Pase a discusión el tercer punto. Alcover hace manifestaciones, siendo contestado por el compañero Porté.
Gandesa expone una rectificación al extremo, que dice: "Considerando que los momentos que vivimos son de colaboración, ya que la guerra lo impone, esperamos que el pleno lo apruebe". Es aprobada.
Queda, por lo tanto, aprobado el dictamen de la ponencia, que dice así:

AL PLENO
Teniendo en cuenta que los Sindicatos agrícolas tienen una función esencialmente económica, y por lo tanto desahogada de toda tendencia y disciplina social o política, y reconociendo que en donde existen ya de tiempo estos Sindicatos agrícolas cumplen la función económica de laboración de los frutos, como asimismo la compra y venta de los mismos, adquisición de semillas y abonos, a plena satisfacción de los trabajadores del campo, pero como sea que por esta misma naturaleza de neutralidad política social, reforzada por el decreto de sindicación forzosa que el pleno está discutiendo, hace que puedan introducirse a su seno residuos de las antiguas instituciones estatales, hostiles, naturalmente, al espíritu colectivista de la nueva economía, hija de la Revolución que vivimos, propiamente:

1.ª Los Sindicatos Agrícolas deben estar dirigidos por las organizaciones sindicales revolucionarias C. N. T., U. G. T. y U. D. R., en los pueblos donde existan estas centrales sindicales. Allí donde no existan más que una o dos de estas centrales, serán ellas o ella las que controlarán la administración de estos Sindicatos agrícolas.
2.ª Las colectividades agrícolas nacidas de la Revolución, podrán formar parte de estos Sindicatos agrícolas, con personalidad y jurisdicción propia para servir de sus organismos económicos para la adquisición de frutos, semillas, abonos y útiles necesarios para su desarrollo económico, quedando dichas colectividades libres para disponer de los frutos para el consumo, al igual que para realizar el intercambio de productos con las demás colectividades hermanas.
3.ª Todos los socios de los Sindicatos agrícolas que antes del 19 de julio militaban o simpatizaban en partidos de derecha, no tendrán voz ni voto.
Quedando en estas condiciones suficientemente garantizada nuestra personalidad una vez nuestra inteligencia y honrada en contacto y relación con los demás campesinos, podríamos obrar con el ejemplo ganando su simpatía y confianza hacia nuestros caros ideales.
Considerando que los momentos que vivimos son de colaboración, ya que la guerra lo impone, esperamos que el pleno lo apruebe.
Los ponentes: por Lérida, R. Ortol; por Igualada, A. Ametrías; por Hospitala, A. Sauch; por Gandesa, J. Valero; por Molá, F. Rebull; por Pina de Cabra, F. Anglés; por Seo de Urgel, A. Martín; por Espuga de Francolí, J. Vidal; por el Comité Regional, R. Porté; por el Alto Ampurdán, F. Calot.

Se pone a discusión el sexto punto del orden del día.
Se da lectura al dictamen.
El compañero Porté amplía la ponencia con glosas muy interesantes.

La Potencia
Discutidos todos los apartados del orden del día, se entra en los asuntos generales.
Asco pide que se los deje marchar libremente por el camino del Comunismo Libertario.
Ullastrol pide que se obtenga licencia para cazar, porque la caza está haciendo destrozos en los campos, estropeando las sementeras.
Comité Regional manifiesta que los camaradas socialistas podrían hacer maquinaria agrícola, entre ella, máquinas de trillar, de trillar y segadoras, para lo cual se han ofrecido. Si alguna colectividad necesitara estas máquinas, que las pida al Comité Regional, pero únicamente a lo necesario, y si hay colectividades que posean tractores, se declinará al Comité Regional a fin de servirlos de ellos las colectividades que no los posean.
Otra vez manifiesta que si ellos no disponen de maquinaria, es porque aun está en manos de gente de derechas.
Le contesta el Comité Regional.
Barcelona manifiesta que el Comité Regional debe ser ampliado cuanto sea preciso al objeto de atender a las necesidades de las colectividades campesinas. Es preciso enviar equipos preparados, de pueblo en pueblo, para reorganizar la agricultura.
Le contesta el Comité Regional.
Palafrugell propone, para sufragar los gastos de la propaganda, la creación de un sello semanal de cinco céntimos.
Interviene Orriola.
Arana, con carácter particular, dice que el camarada Tineo es hombre capacitado y muy útil por sus cualidades especiales para la propaganda, por lo que pide que sea agregado al Comité Regional. El pleno lo aprueba.
Porté, del Comité Regional, expone que encontrándose la organización muy adelantada, no hay necesidad de la creación de un sello.
Torre del Español pregunta por qué no ayuda más a los pueblos el Comité Regional de la C. N. T.
Puigvert cree que es necesario organizar la propaganda buscando los compañeros más idoneos para servir. Manifiesta que cada pueblo debe satisfacer los gastos de desplazamiento de los equipos de propaganda.
Barcelona opina que los pueblos están fallos de organización y organización; que no basta con dar mítines cuyo eco se pierde; que hay que ir a la formación de comités de propaganda que sean de la comarca, además de los equipos del Comité Regional.
Hospitala se adhiere; Cinesa de Llobregat, también.
Molins de Llobregat se adhiere igualmente.
Vilsebre advierte que hay localidades en que no es posible sufragar los gastos de la propaganda por falta de recursos y de hombres, y que es precisamente en esos pueblos donde más necesaria resulta la propaganda.
Se entra en una discusión acerca de los medios de locomoción, en la que intervienen Lérida, el camarada Arana, el Comité Regional, Palafrugell, Aytona y Pina de Llobregat, que ofrece coche y conductor.
Gandesa insiste en la necesidad de intensificar la propaganda cuyos gastos opina que deben ser abonados por el Comité Regional de la C. N. T. Hay que dar al campesino todas las facilidades, porque el campo es la base de la Revolución. Lo que importa es que se verifique de manera eficaz la propaganda.

El Comité Regional de la C. N. T. le contesta manifestando haber hecho lo posible por servir igualmente la propaganda del campo y la de las industrias, pero es preciso que los campesinos se basen a sí mismos. Si el Comité Regional de Relaciones Campesinas no puede sufragar esos gastos, el Comité Regional de la C. N. T. gastará cuanto sea preciso para que los campesinos tengan propaganda eficaz que los conduzca a bastarse a sí mismos el día de mañana.

Palafregell insiste en la creación del sello de cinco céntimos porque es la cuenta de que los campesinos piden más de lo que fuera oportuno.
Porté, por el Comité Regional, manifiesta que cuando el Comité Regional de Relaciones Campesinas tenga medios suficientes no necesitará recurrir a nadie.
En vista de lo avanzado de la hora se decide aplazar para la tarde la continuación de los asuntos generales, quedando pospuesta la nueva Mesa de discusión.

ULTIMA SESION
Preside Llérida; secretario de actas, Molá, y secretario de palabras, todas de Llobregat.
Previas palabras de la presidencia.
Barcelona manifiesta que es de gran interés que el Comité Regional encabece la cuestión Borne, porque mientras los campesinos padecen, los del Borne están en auge.
Arana se queja de que la Comarca de Granollers no haya una Pareja que los tenga organizados.
Vilsebre se adhiere.
Puigvert informa sobre el asunto de las carnes, en mata ganado tierno que es útil a la agricultura. Pide que ese ganado sea negociado por medio de intercambio. Ruego sean abonados anónimamente en lo conveniente a la discreción del pleno.
Le contesta la presidencia diciendo que se arreglará el asunto en el momento que se realice el oportuno control.
S. Antoni de Calonge manifiesta que por su comarca se mata doble que antes. Desea que se pida a la Generalidad obligar a los carniceros no maten más de lo que lo hacen el 19 de julio. Hay que hacer lo posible para abastecer a los trabajadores de Barcelona.
Seo de Urgel interviene para rogar al Pleno que estudie este asunto ya que es de gravedad.
Comité Regional alega que si los delegados quieren su tesis solucionar este asunto por medio del dictamen aprobado.
Calonge hace otras precisiones y Palafrugell dice que si se evita la traida de carnes a Barcelona nada de eso ocurrirá.
Tarrasa habla de la cuestión forestal. Se extiende en consideraciones en torno a las colectividades de tipo forestal. Señala algunas anomalías. Dice que hay localidades donde el Sindicato se rige en iguales normas que los libran los propietarios.
El Comité de Relaciones Campesinas dice que tomará cartas en el asunto.
Sabadell contesta a unas abusiones de que ha sido objeto por parte de Tarrasa, puntualizando que hay equívocos en lo que se le atribuye y que Tarrasa debe informarse mejor en cosas de tal naturaleza.
Tras de algunas consideraciones por parte de Sabadell, Tarrasa, Castellar y Comité Regional, queda aclarado el caso.
Sardaña manifiesta que a pesar del Municipio, el Sindicato apoderóse de los bosques para dedicarlos a siembra.
Pina del Valles manifiesta que el Municipio no pagaba a los obreros forestales. Estos se incautaron de bosques, pero como que tales obreros no eran de la localidad, fueron desposeídos de ellos.
Sardaña informa sobre asuntos locales.

Pla del Breda manifiesta que dado el que en el mercado del Borne no se le deja vender, deberá buscar solución al problema campesino.
El Comité Regional advierte que esto es asunto que afecta a la Federación Local de Barcelona.
Vilsebre pone en evidencia que por los pueblos del Alto y Bajo Priorato las patrullas de Investigación de comarcas, en vez de investigar hacen propaganda contra las colectividades. Su labor es furtiva y hay que procurar que no continúe así.
Comité Regional contesta que se hace cargo del asunto y procurará remediarlo.
Marx abunda en consideraciones parecidas a las de Vilsebre, y termina haciendo hincapié en que se terminen las anomalías.
Barcelona manifiesta que mientras a los "trabajadores" se les dan doce millones de pesetas, a los campesinos de Barcelona se les deja sin ayuda.
Orriola se mete a la consideración del Pleno el que se concrete algo relacionado con el envío de hombres al campo. Aboga por la desorganización de las poblaciones desplazando obreros al campo. Añade que aquello que no sepan hacer los organismos revolucionarios lo hará la C. N. T. y la U. G. T.

Gandesa propone que se nombren los delegados provinciales interinos que han de formar el Comité Regional de Campesinos.
Tras de algunas intervenciones de delegados en torno del particular, quedan nombradas las siguientes delegaciones: por Tarragona, Vilsebre y Molá; por Barcelona, Tarrasa y Hospitala; por Gerona, Palafrugell y Orriola; por Lérida, Puigvert y Lérida.
Tras de alguna otra intervención de poca importancia, el camarada que preside clausura el comicio pontiendo de manifiesto su trascendencia y exhortando a todos para que no quede solamente en palabras, a que se traduzca en hechos todo cuanto ha quedado aprobado en los dictámenes que en el curso del pleno han elaborado las ponencias.



COMITE REGIONAL DE J. L.

A todas las Juntas Libertarias de la Región

Se pone en conocimiento de todas las Juventudes, que la dirección de "Juventud Libre" es la siguiente: Ibiza, 11, Madrid.

El Comité Regional

DESDE AGUES BONES DE MONTBUT

Para el Departamento de Defensa

Al disolverse el Comité Revolucionario se constituyó el Ayuntamiento, conforme al decreto de la Generalidad. El Ayuntamiento estaba compuesto por tres miembros de la C. N. T., uno de ellos alcalde, tres de la U. G. T., tres de "Esquerres", uno del P. O. U. M. y un "trabajador". La constitución del Consistorio todos la votaron por conforme, y empezaron a actuar los nuevos consejeros, sin que por parte de nadie hubiera nada que decir; pero como han demostrado desapego los hechos, en la sombra ya se fraguaba un "complot" contra nuestros camaradas, por parte de los elementos de la U. G. T., "Esquerres" y "trabajadores", y lo llevaron a la práctica aprovechándose de la ausencia del alcalde y de los dos consejeros de la C. N. T.
El día que fuimos a Barcelona, con la delegación de igualada, para asistir al entierro de nuestro valeroso Durral, toda la camarilla que fue ilegalmente representada el Consistorio, lo aprovecharon para hacer la traición a nuestros camaradas y al pueblo entero. He aquí los hechos: Vilsebre y la cerradura de la puerta del Ayuntamiento, dijeron disolver el Consistorio, y se erigieron en nuevo Consistorio, a su manera, y desde luego, sin ningún elemento de la C. N. T.
Después de esto, hicieron desaparecer toda la documentación relativa a incautaciones, cerraron la puerta con un candado y se fueron.
Cuál no fue nuestra sorpresa al llegar por la noche y tener conocimiento de lo ocurrido.
Para terminar, diré el pasado político y social de algunos de los sujetos que actúan como consejeros:
Juan Aloy Mestre, consejero del P. O. U. M., no tiene estabilidad política. En cierta ocasión se disgustó al no poder exhibir la bandera monárquica, y ha estado afiliado a todas las organizaciones sindicales. Ramón Martí Brunet, ha pertenecido a la Unión Patriótica, José Dalmau, fué de la directiva del Sindicato Libre de Cardenera.
Ya vais como han obrado en tiempos de la Monarquía y siguen obrando en la Revolución estos sujetos.
Hace tres semanas que denuncié al caso al Departamento de Seguridad Interior, y todavía esperamos que se haga justicia... — José Cuadra.

Nota de la Sección de Petróleos de Barbastro

Los compañeros de Petróleos de la C. N. T., de Barbastro, desmentían los rumores circulares de que habíamos cobrado las 250 pesetas en concepto de aguinaldo, pero no podemos desmentir que lo hayan cobrado los obreros y administrativos que no pertenecen a nuestra organización.
Vuestros y de la causa, el Secretario.

Fortaleciendo nuestra sección "SOLIDARIDAD OBRERA" por las comarcas catalanas, interrumpida unos días, debido a las tareas del Pleno de Campesinos, mañana publicaremos un reportaje de Gutzlof (antes San Feliu de Gutzlof).

El abastecimiento ciudadano y los aranceles

No podemos salir de nuestro asombro ante el caso paradójico de los abastecimientos de mercados, pues mientras el pueblo se sacrifica y admite de una manera estúpida y digna las consecuencias que levan consigo la escasez de viveres, debido a las exigencias y necesidades de la guerra, las mercancías que vienen de afuera se deterioran y no se les da una rápida distribución, con notorio perjuicio de nuestra Economía.

Admitimos que el Gobierno de la República, en tiempo de normalidad, procure y tienda a proteger nuestros mercados con sus aranceles; pero ante el caso evidente de la falta de materias alimenticias de primera necesidad, el obstaculizar el suministro del pueblo, a nuestro entender, es una cosa absurda e incomprensible, y hasta nos parece extraño que la Generalidad de Cataluña permanezca indiferente ante un problema que tan profundamente afecta al desarrollo y normalización de nuestros mercados.

En la actualidad, cuatrocientos vagones de mercancías —entre ellas las hay tan necesitadas como es la leche condensada, azúcar, judías, garbanzos, bacalao, etc.— están detenidos en la frontera de Port-Bon, por tener que pagar los derechos de Aduana como corresponden a época normal y como si fuéramos en nuestros mercados un sobrante para colocar en los diferentes mercados extranjeros. Pues bien, nosotros nos permitimos indicar que en los mercados de las diferentes regiones de Cataluña carecemos de todos esos viveres que están detenidos en Port-Bon, y que allí no hacen nada más que pudrirse, y, en cambio, nosotros pasamos por el trance de no poderlo consumir, por no tenerlo a nuestro alcance.

Nosotros comprendemos, por todo lo expuesto, que si se ha de seguir un proceso de recaudación por concepto de aranceles, que se carguen éstos, con toda rigurosidad, sobre los artículos de lujo y de recreo; pero en lo que afecta al suministro del pueblo en materias alimenticias de que en la actualidad carecemos, eso, de ninguna manera. No estamos dispuestos a pagar por un bote de leche condensada, puesto en Barcelona, pagando con arreglo a la tarifa actual arancelaria en vigor, la cantidad exorbitante de 575 pesetas, aproximadamente. Es decir, que si hacemos una pequeña estadística de precios de diferentes artículos, veremos que un bote de leche condensada vale de derechos de Aduana, 4 pesetas, más 1'25 de costo y 0'50 de portes y demás gastos, sacaremos la consecuencia de que vale tres veces más el derecho de arancel que su precio de costo. Un kilo de azúcar, su precio es de 1'85 pesetas, y los derechos de arancel, 1'25, que con gastos de transportes, vendría a resultar en 2'50 pesetas el kilo. Un kilo de judías, su precio de costo es de 1'30 pesetas, más los derechos de entrada, 0'75, más 0'30 por kilo de portes, su precio en Barcelona sería de 2'35 pesetas. Queda, pues, demostrado, de una manera contundente, que a base de estos precios que están sujetos a la protección arancelaria, los artículos alimenticios no admiten la posibilidad de poder adquirirse, por sus precios tan elevados, sin tener en cuenta que sobre estos precios, aun se ha de cargar el tanto por ciento de venta al detall.

Ante estos datos a la vista, sacamos la conclusión de que es de todo punto imposible pedirle a un obrero que gana doce pesetas de jornal, unos precios tan exagerados, pues el obrero que tenga que alimentar a un hijo con leche condensada, se tendrá que abstener de hacerlo.

A nuestro entender, esto no está dentro de la lógica, y por todos los procedimientos que estén al alcance del Gobierno, se ha de procurar no poner dificultades a los delegados comarcales, que tienen la enorme labor y misión especialísima de abastecer a las comarcas, y que no se vuelva a dar el caso vergonzoso de amontonar vagones y más vagones de viveres que tanta falta hace al pueblo y que, por el contrario, en la frontera no hacen nada.

J. Sánchez Buendía
Secretario de la Delegación Comarcal de Abastos del Bajo Llobregat.

Hospitalet, 3 de enero de 1937.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

CONSTRUCCION

Sección Alhambra y Penas
Asamblea, hoy en Sabadell (casas Trilla), 14, a las seis de la tarde.
Sección Mosaístas y Coleccionistas
Se convoca a todos los compañeros delegados y militantes, para hoy, a las seis y media de la tarde.

ALIMENTACION

Sección Repartidores
Asamblea, en la sala de actos del Sindicato, Ancha, 28, hoy, a las seis y media de la tarde.

COMITE NACIONAL DE RELACIONES DE LA INDUSTRIA FABRIL

Sección Góneros de Punto
Reunión, junto con la U. G. T., el sábado, a las diez de la mañana, en Via Durruti, 32, 1.º

COMITE DE RELACIONES SIDERO-METALURGICO DE CATALUNA

Reunión de los compañeros que fueron nombrados para componer la redacción del "Boletín" de nuestra industria, hoy, a las nueve de la noche, en Anselmo Clavé, 2.

INDUSTRIAS DE LA PIEL

Industria de Curtidos Colectivizada
Se pone en conocimiento de todos los Comités de control, que con toda urgencia presenten una nómina del semanal que comprenda la fecha del 29 de junio al 4 de julio últimos.

COMITE REGIONAL DE COMPRAS

C. N. T. - U. G. T.
Sección Cortineros
Se convoca a los representantes de esta Comita, para que acudan hoy, a Via Durruti, 25, a las diez de la mañana.

ATENEU LIBERTARIO DEL CLOT

Asamblea general extraordinaria, hoy, a las nueve de la noche, en Plaza Mercado, 2.

JUVENTUDES LIBERTARIAS HUMANIDAD LIBRE

Barrida Proletaria (Hospitalet)
Asamblea general, hoy, a las seis de la noche, en Pl. y Margall, 45.

FEDERACION LOCAL DE GRUPOS ANARQUISTAS DE BARCELONA

Reunión de todos los Ateneos libertarios, culturales, racionalistas y de filiación anarquista de Barcelona, que conjuntamente con esta Federación Local, tendrá lugar hoy, a las siete de la noche, en la casa C. N. T. - F. A. L., Avenida Durruti, 32.

PRODUCTOS QUIMICOS

Reunión de Comités de Control, delegados de fábrica, Comisiones Técnicas, Juntas de barriada y militantes en general, en Carrer, 22, mañana, a las nueve y media de la noche.

DISTRIBUCION

Sección Construcción
Asamblea extraordinaria para el nombramiento de algunos cargos de Junta y Asambleas generales, mañana, a las seis de la tarde, en nuestro antiguo local, Plaza Mercé, 12, entrepuerto.

ATENEU PRO CULTURA "AVANTI"

Asamblea general de compañeros de la barriada de Serrà, mañana, a las nueve de la noche, en Serrà, 117.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE SANS

Asamblea, hoy a las ocho y media de la noche, en Torre Damiana, 6 y 8 (Euzabadriada).

METALURGIA

Sección Electricistas

Todos los negociadores de acumuladores nuevos, deberán pasar por los Sindicatos correspondientes, de seis a ocho de la tarde, para informarse de los asuntos relacionados con la construcción de esta industria.

Sección Mecánicos

Se convoca a todos los Comités de control de las casas que no tengan trabajo

y no trabajen para guerra, que pasen hoy, de nueve a una, por asunto urgente y cuestión de trabajo.

GRUPO "CULTURA Y ACCION"

Los compañeros de este Grupo, pasarán hoy, a las siete de la tarde, por el Sindicato Nacional del Traje de Marítimo, Plaza del Teatro, 3, principal.

ATENEU LIBERTARIO DEL DISTRITO IV - BARCELONA

Asamblea general extraordinaria, hoy, a las nueve de la noche, todos los socios del Ateneu, en Pablo Iglesias, 50 (equina Comarcal).

INDUSTRIAS SIDERO-METALURGICAS

Comisión de la barriada de Sans
Asamblea extraordinaria, el sábado, a las tres y media de la tarde, en el local del Sindicato Fabril y Textil, Leyra, 41 (Sans).

Igualmente, se invita a todos los delegados de los talleres de la barriada, para que se presenten en nuestro local, hoy, para recoger los manifiestos.

CONSTRUCCION

Sección Calefacción
Reunión, hoy, a las seis de la tarde, en Avenida Durruti, 28, 1.º, letra G.

ESPECTACULOS PERLICOS DE BARCELONA Y SU RADIO

Sección Apuntadores
Asamblea extraordinaria, mañana, a las nueve de la mañana, de todos los afiliados a esta Sección, en el local "Peit Boer".

COMISION DE FOMENTO DE PUEBLO NUEVO

Por acuerdo de asamblea, celebrada el día 4 de enero del corriente, se os convoca al pleno, que tendrá lugar hoy, a las nueve de la noche, en el local de esta Comisión, Paseo del Triunfo, 13.

SINDICATO MOZOS DE LAVADEROS

Asamblea, para el próximo sábado, a las cuatro de la tarde, en su local social.

INDUSTRIA DEL AUTOMOVIL

Se convoca a todos los compañeros militantes y de Juntas de Sección, para la reunión que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en Olzarrío, 10.

INDESEABLES

Habiendo recibido este Comité Regional una grave denuncia por parte de la organización confederal de Retes e Indagados, debidamente los extremos que impulsaron tal denuncia, pone en conocimiento de toda la organización, que: dos miembros que ocupaban cargos por delegación en organismos oficiales de la región, han faltado al orden revolucionario y a las normas confederales, y por esta causa se ha tomado el acuerdo de expulsar de la organización confederal a las ex compañeras Teresa Vilata Sentis y a Magdalena Juanola. Lo que hacemos público para que en todo lugar que se presenten, sean recibidas como se merecen.

Por el Comité Regional.—El Secretario.

Se ruega su publicación en toda la Prensa afín.

Invitación a un entierro

El Comité Ibero-Americano invita al pueblo de Barcelona, al entierro de nuestro camarada Pablo de la Torre, muerto en uno de los sectores de Madrid. El entierro será hoy, jueves, a las tres de la tarde y tendrá lugar en el Cementerio de San Sebastián de las Flores.

PROBLEMAS DE LA REVOLUCION LA INDUSTRIA CINEMATOGRAFICA

por A. R., ingeniero

Existe una industria, la cinematográfica, de la cual parece inoportuno hablar en los graves y trascendentales momentos que vivimos, pero que, precisamente ahora, se enciende alguna reluciente de mayor importancia.

La producción cinematográfica presenta dos aspectos. Uno de ellos material e económico, como industria. El otro es social, como instrumento para crear un nuevo espíritu, para moldear la conciencia de un pueblo, y para ser utilizado como arma poderosa de propaganda, para difundir las ideas y las realizaciones de una nación más allá de sus fronteras, por toda la redondez de la tierra.

Vamos a intentar bosquejar las posibilidades que ofrece esta industria a nuestro país bajo ambos aspectos.

EL CINE COMO INDUSTRIA

En el campo cinematográfico se donde con mayor claridad se reflejan los defectos del régimen capitalista. Difícilmente podría encontrarse una inversión más provechosa para la capital, ni más conveniente para la economía nacional. Un mercado inmenso integrado por veinte naciones pobladas por ciento cincuenta millones de habitantes que hablan o comprenden el idioma castellano, aguarda todavía la creación de la industria del cine español que las redima de la forzada dependencia en que ahora se encuentran respecto de países de idioma extranjero en lo que se refiere al único espectáculo que disfruta la mayoría de la población.

La importancia económica del cine para nuestro país crece al considerarlo como "industria de exportación" cuyos beneficios contribuirían a nivelar nuestra balanza comercial, al tener en cuenta "que no necesita materia prima extranjera" porque serían nuestro sol, nuestros paisajes, el arte de nuestros actores y la maestría de nuestros escritores los ingredientes de nuestra producción cinematográfica, y "que ofrece una remuneración máxima al trabajo", ya que en el costo de una cinta el porcentaje mayor lo componen los sueldos de actores, directores, escritores, técnicos y obreros de todas clases.

Estas ventajas siempre interesantes, lo son más, precisamente ahora, en que para salvar las graves dificultades que se presentan a nuestra economía necesitamos disponer de divisas extranjeras para nuestras compras en el exterior, y la exportación de una producción cinematográfica abundante y de calidad abriría una fuente de divisas de considerable volumen.

EL CINE COMO INSTRUMENTO DE ACCION SOCIAL

La invención del cine tiene, desde el punto de vista social, una trascendencia mayor aun que la del descubrimiento de la imprenta. Las imágenes animadas y parlantes actúan con mucha mayor eficiencia.

Sindicato Unico de la Distribucion

Sección Metalurgia
A TODOS LOS COMPAÑEROS DE COMITES DE CONTROL Y DELEGADOS DE CASA

Con el fin de organizar y reorganizar el trabajo en las casas de nuestros ramos y procurar en el más breve plazo posible la ocupación del mayor número de nuestros compañeros en paro forzoso, nos dirigimos a vosotros.

En una hoja para tal efecto deben constar los siguientes datos del personal afectado y presentarla en esta Secretaría:

Primero. Nombres y apellidos de todos los empleados en la casa.

Segundo. Se debe averiguar si cada empleado tiene otras ocupaciones, dentro o fuera del trabajo y si éstas le son distribuidas.

Tercero. Además se interesan todos cuantos datos dignos sean posibles obtener del empleado que tenga medios suficientes de vida como asimismo su situación económica.

Esperamos que todos los compañeros tomarán con el máximo cariño el cumplimiento del anterior acuerdo.

NECESIDAD DE COLECTIVIZAR EN GENERAL TODOS LOS COMERCIOS DE FERRETERIA

Es de interés y de suma urgencia que todos los trabajadores mercantiles de ferretería, estudien detalladamente, y sin pasión alguna, si el momento actual es propicio o no para ir a la colectivización total de los comercios de ferretería.

Teniendo en consideración que hay que obrar lo más rápidamente posible en favor del movimiento actual, esta Junta de Sección, de acuerdo con los compañeros que componen la Junta de Subsección de Ferretería y Derivados, ha tenido a bien manifestaros, por medio de estas modestas líneas y con toda la sinceridad que le caracteriza, que vosotros reflexionéis y analicéis detenidamente el momento crítico que atravesamos.

No podemos permitir absolutamente a nadie que se cruce de brazos, haciendo tanta labor a realizar en favor del proletariado español y del mundo. Vergonzoso e insoportable sería para todo aquel compañero que, dándose perfecta cuenta de la gravedad en que hoy vivimos y en que nos desenvolvemos, que no tomásemos cada uno la responsabilidad que corresponde y dejásemos las cosas tal como estaban antes del 19 de Julio.

Por todo lo expuesto, esta Junta de

capita que la letra impresa sobre el espíritu de la multitud.

Lamin comprendió perfectamente las suaves posibilidades que como instrumento de acción social, como herramienta, como cine para moldear el espíritu del pueblo haciendo llegar hasta lo más hondo de su entraña las nuevas ideas, tiene el cine.

Por esto no regateó ni dinero ni esfuerzo



so en la creación de un cine nacional revolucionario, y así nació, creció y se desarrolló hasta adquirir la actual pujanza el cine soviético que ha hecho decir a Faure: "Si el cine se pone al servicio de un esfuerzo social unánime capaz de liberarnos del individualismo exaltado y utilizando todas las posibilidades espirituales del individuo para asegurar el desenvolvimiento de ese esfuerzo, tenemos razones para ver en él el instrumento de comunión más incomparable, después del fuego sin duda, y ciertamente después de la arquitectura, de que nunca dispusiera el hombre."

En nuestro país hemos de utilizar el cine para lograr que las nuevas ideas, los nuevos principios, sean asimilados para que la renovación no quede a flor de piel. En una palabra: para crear un espíritu nuevo, unas ideas nuevas, una moral nueva.

EL CINE COMO ELEMENTO DE PROPAGANDA

La importancia del cine como elemento de propaganda es enorme. Lo mismo difunde ideas que productos, impone una moral o pone de moda un país. Norte-

américa ha sido la nación que más eficazmente ha aprovechado la propaganda cinematográfica para imponer al mundo sus automóviles, sus cigarrillos o sus "frigidaires". Rusia, en cambio, ha sabido ponerlo al servicio de la Revolución, utilizándolo como vehículo exactísimo de las ideas que allí imperan y que han servido para construir el Estado soviético.

Para ambas cosas debemos utilizar nosotros el cine. Primero, para dar a conocer al mundo los frutos que serán sin duda magníficos, de la Revolución española. Después, para dar a conocer nuestros paisajes, nuestros monumentos, nuestras bellezas naturales, e incrementar así las corrientes turísticas mundiales hacia nuestro país. Y, finalmente, para difundir las excelencias de nuestros productos consiguiendo así, no sólo incrementar el prestigio del pueblo y del nuevo orden español, sino también beneficios materiales ciertos e indudables.

EL PRESENTE Y EL FUTURO DE NUESTRO CINEMA

En Barcelona existen estudios y se producen películas. Es cierto; pero en lo que a estudios se refiere, no existe ninguno instalado y equipado según los requerimientos de la técnica cinematográfica moderna. Y en cuanto a películas, la cantidad que al año se produce es escasa, y su calidad, salvo excepciones, no es impecable.

Para conseguir que rápidamente nuestra producción alcance el volumen y calidad que desde el punto de vista económico nos interesa que tenga, y adquirir el tono que la nueva estructura de nuestro país requiere, debería irse a la instalación de unos estudios modernos y bien equipados, y renovar los antiguos, modernizándolos y mejorando su equipo. Para ello no haría falta efectuar compras importantes en el extranjero, ya que las nueve décimas partes de los aparatos e instalaciones pueden perfectamente construirse en Barcelona.

Hecho esto, y en posesión ya de los elementos necesarios para la producción, habría que intensificar ésta echando mano de los actores y escritores que en estos momentos, paralizada la vida cultural del país, están disponibles en cantidad y calidad. Una oficina de Crédito Cinematográfico para financiar las producciones y una Central de Ventas orientada hacia la exportación de las cintas producidas a hispanoamérica, completaría el cuadro.

La gran trascendencia que tanto desde el punto de vista económico como desde el social tiene el cine, nos inducen a creer que nuestras agencias, susceptibles, que duda cabe, de reforma o mejora, no caerán en saco roto, y que pronto será una realidad un cine nuevo que crece el clima espiritual que necesita nuestro país, le preste a los ojos del extranjero, y que consolide la nueva economía con los beneficios materiales que de él se derivan.

BATALLON "F. FERRER GUARDIA"

Se convoca para hoy, jueves, a las tres de la tarde, a todos los compañeros de la primera y segunda centurias, que se encuentran con permiso en Barcelona, en el Ateneo Libertario del Clot, para tratar de un asunto urgente y de suma importancia.

Federación Local de Sindicatos Unicos

Se convoca, para hoy, día 7, a todos los Comités de Abastos de las barriadas. Así como a los Sindicatos de Alimentación, Distribución y Transportes, a las cinco de la tarde, en el local de esta Federación.—El Secretario.

Consejeria de Defensa

ESTADISTICA
Hoy, jueves, será radiado por la emisora de la Generalidad de Cataluña, el primero de los parlamentos que se anunciaron sobre "Creación y trabajo del Servicio de Estadística e Identidad de la Consejería de Defensa", a cargo del secretario de dicho servicio, compañero Blas Puig Vitrá.

Este parlamento será retransmitido a las ocho y media de la noche.

Una muñeca para la hija de Durruti

El Sindicato Unico de Periodistas de la C. N. T., ha recibido, de los camaradas del Sindicato de Profesiones Liberales de Valencia, una preciosa muñeca, que será remitida a Paris, para que sea entregada a la hija de nuestro inolvidable compañero Buenaventura Durruti.

Muy agradecidos a los compañeros de Valencia.

Jose Monfort Gener

de la columna de Hierro, octava centuria, grupo Bakunin, en el frente de Teruel. Escribirá a su primo, en Barcelona, Riera Baja, 8, 1.º, 1.º

Juan Agudado Perez

O quien sepa de él, deberá escribir a Manuel Valadés, Jacinto Verdaguer, 34, San Juan Despí (Barcelona).

Jose Martinez Mata

de la Sección de Ametralladoras, El Vacar (Córdoba). Escribirá a sus familiares.

Pedro Perez Rodriguez
de Denia (Alicante). Deuda que la escriban sus familiares y amigos a la columna de Hierro, delegado de abastos de la Centuria 27, frente de Teruel.

Bureau del ATTA MILICIANO

ANTONIO ROSERO RAMIREZ
procedente de Paris, contribuirá a su madre o quien sepa de él, a Ana Romero, Empeñadero, 2, Málaga.

MANUEL LACAMBA MABCO
de la primera columna de Aragón, quinta centuria, grupo tercero, Apies, frente de Huesca, desea noticias de Laura Beaumont y Joaquín Salvador.

JUAN JURADO JIMENEZ
desea noticias de sus familiares. Dirigirse a Catalina Garcia, calle de los Romanos, para entregar a Juan Jurado, Alcantarilla (Murcia).

JUAN SAEZ SEGURA
del frente de Aragón, escribirá urgente a su hermano Jasp, columna Durruti, cuartel general, Madrid.

FRANCISCO ESTEBILLO
ruega a sus compañeros de Casas Viejas, le envíen sus direcciones.

ADELA Y LEONOR ROMERO
Escribir a vuestro hermano, a primera columna de Aragón, primera centuria.

TOMAS HERNANDEZ RAMIRO
que se encuentra en el frente, ha de escribir a Jesús Bonilla, Enrique Graedon, 25, segunda, segunda, Barcelona.

JUAN LUCAS VAIN
de Navalcarnero, refugiado en la Colonia Montoliu (Barcelona), desea saber el paradero de sus hijos Juana, Leopolda y Joaquín.

JUAN MIRANDA
delegado de la primera columna de "Los Aguiluchos de Las Cortes", escribirá a la mayor brevedad a su compañero. Actualmente el compañero Miranda está en el pueblo de Huerfano (Huesca).

LA ASOCIACION CATALANA DE INVALIDOS

avisa a todos sus socios que se encuentran en los diversos frentes de Aragón, mediante un comunicado diciendo dónde se encuentran para notificarles un asunto que les interesa.

JOSE MONFORT GENER
de la columna de Hierro, octava centuria, grupo Bakunin, en el frente de Teruel. Escribirá a su primo, en Barcelona, Riera Baja, 8, 1.º, 1.º

JUAN AGUADO PEREZ
O quien sepa de él, deberá escribir a Manuel Valadés, Jacinto Verdaguer, 34, San Juan Despí (Barcelona).

JOSE MARTINEZ MATA
de la Sección de Ametralladoras, El Vacar (Córdoba). Escribirá a sus familiares.

PEDRO PEREZ RODRIGUEZ
de Denia (Alicante). Deuda que la escriban sus familiares y amigos a la columna de Hierro, delegado de abastos de la Centuria 27, frente de Teruel.

GRAN MITIN

De afirmación juvenil y anarquista, organizado por las Juventudes Libertarias de la Torrasa...

- AVELINA ALBINA, MANUEL COLLADO, ANTONIO MARCET, GINES ALONSO, JOSE PEIRATE

Presidirá, por las Juventudes Libertarias, AMADOR COLOM...

Importante donativo

Los obreros que trabajan en las fortificaciones de diferentes sectores afectos al Grupo de Unidades de Fortificaciones y Obras...

A los maestros y maestras

Los maestros y maestras nombrados para las Escuelas de la Generalidad de la comarca de Marçma...

Para que la opinión se entere

Los funcionarios judiciales del Prat del Llobregat que han estado en su sitio desde el 19 de julio...

DONATIVOS

Con ocasión del festival celebrado el domingo último, hemos recibido del Sindicato Agrícola...

A los médicos

Se ordena a los médicos que a continuación se mencionan, que se presenten, hoy, al Consejo de Sanidad de Guerra...

A los compañeros milicianos de la Torrasa

Se comunica a todos los compañeros milicianos pertenecientes a estas Juventudes Libertarias...

Comité Regional de Compras de Pieles y Productos (C. N. T. y U. G. T.)

Salud, camaradas: Por medio de esta nota, comunicamos a todos los curtidores que esperamos pronta respuesta a nuestra circular...

ESPECTACULOS

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, JUEVES DIA 7 DE ENERO

Tarde a las 8 y noche a las 9,45. Los días 9 y 10 por la mañana, últimas funciones infantiles gratuitas...

APULO. — Compañía de dramas sociales. Dirección, Salvador Berra. Tarde y noche, gran éxito de la obra 'La Pasiónaria'...

BARCELONA. — Compañía de comedia catalana. Tarde y noche, el éxito cómico de 'El Almirante Castolito'...

COMIQUO. — Compañía de revistas. Dirección, Joaquín Valls. Tarde y noche, gran éxito de la revista 'Las Novias'...

ESPAÑOL. — Compañía de vodevil, bajo la dirección de José Sempere. Tarde: 'L'homme Verge'...

NOVEDADES. — Compañía lírica catalana. Dirección, Antonio Palacios. Tarde: 'Katiuška'...

OLYMPIA. — Teatro de ópera. Tarde y noche: 'Rigoletto' (últimas representaciones)...

PRINCIPAL PALACE. — Compañía de ópera. Dirección, Miguel Tejada. Tarde: 'Don Gil de Alcalá'...

POLIORAMA. — Compañía de drama catalana. Dirección, Enrique Borrás. Tarde y noche: estreno de 'Escocia'...

ROMEA. — Compañía de comedia catalana. Dirección, Pío Davi. Tarde y noche: el éxito de Luis Elías...

TIVOLI. — Gran compañía de ópera. Tarde: 'Cavalleria Rusticana' y 'I Pagliacci'...

VICTORIA. — Compañía lírica catalana. Dirección, Pedro Segura. Tarde: 'Katiuška'...

ACTUALIDADES. — Bajo el sol de San Moritz. Xendo por el mundo. New York. Parece increíble. Musical. Pelucas y peluqueros...

ALIANZA (P. N.). — Su vida privada, por Kay Francis. Aguilas heroicas. El gendolero de Broadway...

AMERICA. — A través de la tormenta. Huérfanos del destino. Casa de águilas. Cómica...

ARENAS. — Charlie Chan en el circo. El rey del Batallón. En el viejo Kentucky...

ENTENZA. — Su altiza se divierte. Paso a la juventud. Arrabal (en español) y Dibujo...

ESPIAI. — Charlie Chan en Egipto. El rey del Batallón. Cómica. Dibujo...

EXCELSIOR. — La llava de cristal, por George Raft. Doble intriga. Lo quiso el destino...

FANTASIO. — Lo que no puede comprarse. Revista color. Reportaje...

FEMINA. — Un par de gitano, por Stand Laurel y Oliver Hardy. Dibujo. Documental...

FOC NOU. — A través de la tormenta. Huérfanos del destino. Casa de águilas. Cómica...

FLORIDA. — El rey del Batallón. Charlie Chan en Shanghai. Dibujo...

FOMENTO MARTINESES. — Su vida privada, por Kay Francis. Aguilas heroicas. La novia de la guerra...

FREGOLI. — El agente especial, por George Brent. Los muertos andan. Los caballeros nacen...

GOYA. — Catalina, por Francisca Gaal. Amores de Susana. La maternal. Dibujo...

IRIS PARK. — Un crimen perfecto. La familia Dressel. La sublime mentira. Cómica y La Toma de Sietamo...

KUNHAL. — Es el amor, Jaques al rey. Cómica. Tralación en el rancho...

MAJESTIC. — Charlie Chan en Egipto. El rey del Batallón. Cómica. Dibujo...

MAYLAND. — Mis incógnita, por Jane Whiters. Cómica. Dibujo. Musical...

METROPOL. — Brindamos por el amor. Lo quiso el destino. Parque zoológico. Escándalos 1935...

MIRIA. — Lo quiso el destino. Diez dólares de aumento. Hermano contra hermano...

MISTRAL. — Casino de París. Charlie Chan en el circo y Los clavetes...

VOLGA. — Catalina, por Francisca Gaal. El rey de Broadway. Cita a media noche. Dibujo...

URQUINAONA. — El doctor Sócrates. Cómica. Dibujo. Atracciones: XALMA (chansonier), CONSUELO HEREDIA (cansonieta)...

WALQUENA. — Corazones rotos. Dos y medio. El embrijo Manathan. Musical...

FRONTON NOVEDADES. Tarde, a las 4,30, a Costa: BERDASCO-BERRONDO contra MARTINEZ - Chto. GALLARTA...

Noche, a las 10,15, a Pala: IZAGUIRRE I-URRAY contra ZARRAGA - Chto. GALLARTA. Detalle por carteles...

PROGRAMA. 1.º "La toma de Sietamo", por los Aguiluchos de la F. A. I. 2.º "Por un solo deslizar", película científica...

PRODUCTOS QUIMICOS. La Comisión de Cultura y Propaganda del Sindicato Unico de las Industrias Químicas...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONSEJERIA DE ABASTOS. Se ruega a todos los comerciantes e industriales que tengan facturas pendientes de liquidación...

CONFERENCIAS

JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL NORTE, DE LA BARRIADA DE SAN ANDRES. Hoy, a las nueve de la noche, en el local del Comité de Defensa de la barriada...

AGRUPOACION DE MUJERES LIBRES. Mañana, a las siete de la noche, se dará una conferencia a cargo del compañero José Conea...

Federación Local de Grupos Anarquistas. CONVOCATORIA PARA EL PLENO DE DELEGADOS. Para mañana, viernes, a las nueve de la noche...

PROGRAMA. 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión...

Tranvías de Barcelona. Habiendo sido concedido por el Comité Económico de Espectáculos Públicos la celebración de festivales infantiles durante la semana actual...

OFICINAS DE PROPAGANDA. ACTOS EN LA REGION. Para hoy, jueves, día 7. MONCADA. Importante conferencia...

ARENS DE MUNT. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: Gines García y Juan Papiol. (Verdrán a buscarlos a estas Oficinas)...

REUS. Conferencia, a las nueve de la noche, a cargo del compañero J. Riquer a Plan. Tema: "La Revolución y los problemas de retaguardia"...

MAJANSA, viernes, día 8. SALLENT. Conferencia, a las ocho y media de la noche, a cargo del compañero Jaime Ribas...

IGONA. Mitin-conferencia, a las ocho y media de la noche. Oradores: Gines García y Juan Papiol...

RUBI. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: Carmen Quintana, Manuel Simó y Jaime Ribas. (Verdrán a buscarlos a estas Oficinas a las ocho de la noche)...

CODINAS DEL VALLES. Mitin, a las nueve de la noche. Oradores: Enrique Sanja, Jaime Ribas y Riquer Papiol. (Verdrán a buscarlos a estas Oficinas a las ocho de la noche)...

VERDU (Lerida). Mitin, a las ocho y media de la noche. Oradores: Jacinto Borrás y Jaime R. Margitá...

Creación Intelectual de Propaganda Revolucionaria. Figuras: El compañero Mestres Alejandro no puede ir el sábado próximo por encontrarse enfermo...

Juventudes Libertarias de Salient: Contactad para la conferencia, el sábado, día 9, a las cuatro de la tarde, con el compañero José Conea...

Oficinas de Propaganda C. N. T. - F. A. I.

E.C.N. 1 - Radio CNT - FAI Barcelona. Onda extracorta 42'88 m. frecuencia 6995'1 Kcs. Onda normal 222'55 m. frecuencia 1348 Kcs. PROGRAMA PARA HOY, JUEVES, DIA 7 DE ENERO DE 1937. A las 17.00.—Los himnos "Hijos del Pueblo" y "A las Barricadas"...

MEJICO, VANGUARDIA DE LA LIBERTAD

El Comité de Ayuda a España, se ofrece con hombres, armas y dinero, para luchar al lado de la Libertad y de la Revolución española

Méjico, 6.—El Comité de Ayuda a los Antifascistas Españoles ha publicado un manifiesto dirigido a la opinión pública y al Gobierno de Méjico pidiendo la intervención directa en España en favor del Gobierno legítimo del pueblo.

Uno de los párrafos del manifiesto dice lo siguiente: "En estos momentos en que sobre España se cierne la amenaza del militarismo alemán y del fascismo italiano, es preciso que todos los pueblos libres acudan en su defensa. Podrán las viejas democracias europeas dudar, pero Méjico, cuyo amor a la libertad es conocido de todo el mundo, debe correr a ayudar a España ofreciéndole hombres, armas y dinero para vencer a sus enemigos, que son los de la libertad y la civilización."—Agencia Americana.

NO SE DEBIA ESTA REPARACION

La ayuda de Norteamérica

De todas las ayudas que hemos recibido los revolucionarios en la lucha épica que venimos sosteniendo contra la barbarie fascista internacional, la que más emoción nos ha producido, ha sido la que nos viene de Norteamérica. No es el momento de estudiar el fondo de los motivos que ha tenido la gran democracia para autorizar el envío de importantes contingentes de material de guerra al ejército popular. El momento es demasiado grave para detenerse a comentar este aspecto de la cuestión. Recordamos únicamente que los momentos tristes de 1898, los Estados Unidos llenaron de orgullo a nuestro país, acusándonos de haber hundido en la bahía de la Habana el "Maine" y de ser un pueblo de gente feroz y sanguinaria.

El despojo que se hizo de España arrojando su bandera del último país, de la última colonia americana que nos quedaba, abrió en el espíritu de nuestro pueblo una honda herida que todavía no ha cicatrizado. No hizo distinción la gran Prensa y el imperialismo financiero que por aquellos días la inspiraba y dirigía la política interior y exterior norteamericana, de la actuación de los Gobiernos monárquicos con el pasado español en el Continente americano. No tuvo respetos para la gran obra civilizadora que nuestra raza realizó en aquel Continente. Los Estados Unidos debieron pensar que la nación progenitora de las Repúblicas sudamericanas merecía otro trato. Y si para ellas era una necesidad la posesión de la isla de Cuba, debieron, en cambio, limitar el despojo a las proporciones que requería su interés político.

Nos trataron con dureza y con desdén. La leona imperialista financiera norteamericana tomó, a partir de entonces, proporciones desmesuradas, y la agresión de que fué víctima la madre patria, se reprodujo des-

pués con distintos procedimientos en toda Sudamérica.

Aun recordamos la lucha heroica de Nicaragua y la figura sublime del guerrillero Sandino, tipo de estirpe ibérica que nos recordaba nuestro tan llorado Buenaventura Durruti. De haber vivido Durruti, hubiese superado a todas las grandes figuras hispánicas, que desollaron en las conquistas americanas, y que diez veces en cuando tiene sus reproducciones en los grandes luchadores de los pueblos iberoamericanos.

El presidente Roosevelt, ante las realidades que el desastre de la política imperialista ha producido en la vida interna de los Estados Unidos, ha cambiado de táctica. La política exterior de los Estados Unidos ya no se basa en la corrupción de los empréstitos, ni en la amenaza de intervención, con el pretexto de cobrarlos. La Escuadra norteamericana ya no es una amenaza para recaudar fondos, ni abrir a cañonazos los mercados. El Congreso Panamericano ha sido presidido por el jefe de Estado de los Estados Unidos, y en la elaboración del nuevo derecho internacional que surge entre las relaciones de las grandes naciones americanas, se adopta como principio básico, que ningún país puede intervenir con fuerza armada en otro, ni favorecer revoluciones, ni reconocer a ningún Gobierno que surja de un golpe militar.

Ha influido en el cambio de actitud de los Estados Unidos una nueva orientación que tiene todo el sello ibérico de respeto a las libertades, tomada por el nuevo organismo panamericano que queremos o no reconocer en Europa, es una nueva Sociedad de Naciones americana aparte del organismo ginebrino. Es posible. Aunque algunas minúsculas Repúblicas de tipo dictatorial han a mostrado simpatías por la Junta fascista de Burgos, no obstante, la mayor parte de las na-

ciones hermanas de América están con nosotros, con los que luchamos por los clásicos ideales ibéricos. Por la libertad y por el respeto a todo Gobierno legítimamente constituido, que represente la voluntad popular.

Fué precisamente un alemán, el conde de Kayserring, quien a su vuelta de un viaje de estudios por América, reveló a Europa las originales modalidades del pensamiento hispanoamericano. Dijo lo que para nosotros no fué nunca un secreto; que la civilización ibérica, al colonizar América, había producido cosas tan originales, que Europa se encontraba ante la posibilidad de una nueva civilización que no sospechaba. En Madrid y en Barcelona, en repetidas ocasiones, expuso en diferentes conferencias su teoría respecto a España. Y siempre se mostró optimista en relación con el porvenir y con el papel que había de jugar en el mundo nuestro pueblo.

Ha pasado un siglo desde que las colonias, en América, se desintegraron de la Península Ibérica; se han constituido en naciones independientes; cada una de ellas se ha dado a sí misma instituciones y particularismos de un interés extraordinario, pero en lo común, en lo sustancial, siguen siendo tan españolas como el primer día, y el genio ibérico brilla en ellas de manera esplendorosa, como promesa de cuanto puede esperar de esos pueblos la Humanidad. El genio ibérico no muere, y buena prueba está dando en estos momentos en la Península. Se renueva, crece, lucha, se rejuvenece y anuncia al Mundo que España va a vivir de nuevo días de gloria. En estos momentos críticos de nuestra Historia, los Estados Unidos nos tienen la mano, dispuestos a reparar la injusticia cometida con la nación descubridora y civilizadora del Continente americano. Del fondo de nuestro corazón nos brota el agradecimiento.

Juguetes y dinero para los niños, hijos de los héroes muertos en el cumplimiento del deber

Madrid, 6. — Con motivo de estar celebrándose la "Semana del Niño", en el día de ayer y mañana de hoy ha tenido lugar en los lugares habilitados al efecto la entrega a los niños madrileños de más de 100.000 pesetas y otros tantos libros infantiles.

El ministro de Instrucción Pública envió a la Comisión organizadora de esta fiesta, 50.000 juguetes y 100.000 libros de cuentos. La Comisión por su parte ha recaudado cerca de 125.000 pesetas.

Además del reparto hecho y de las veladas cinematográficas y teatrales que vienen celebrándose, se repartirán en esta semana los alimentos y juguetes que los trabajadores suecos han enviado para los niños de Madrid y los que remitan de Francia. La Comisión organizadora tiene el propósito de que no quede un niño sin un juguete, pero los mejores serán para los hijos de los héroes que han muerto en la defensa de Madrid. — Cosmos.

CON MOTIVO DE LAS COLAS

Procedimientos antirrevolucionarios

Es vergonzoso que gente sin escrúpulos aproveche la confusión de las colas para fines inconfesables. Hay quienes, so capa de velar por el orden de la fila, consiguen la ventaja de llevarse pan tranquilamente, burlando así a la gente que aguarda su turno. Los hay, también, que valiéndose de ciertos "vales" (para cuya obtención se llega, incluso, a sorprender la buena fe de quienes los da), pretenden pasar delante de todos, para luego repetir la misma jugada en otra panadería. Esto no puede tolerarse. Quien así procede, está más cerca del fascio que de la Revolución. Hay que poner coto y reglamentar, de manera eficaz, la extensión de esos vales; pero lo más inmediato es acabar de una vez con preferencias que no es posible que se den en los momentos presentes. El pan que haya, ha de ser repartido equitativamente entre todos, sin distinción alguna.

LEYENDO PRENSA FASCISTA

"La Voz de España", el regocijante diario tradicionalista de San Sebastián, cuenta la toma de Montoro por los nacionalistas, y luego confiesa, ingenuamente: "Se trata de la zona más rica de España en olivos."

¡Ah! ¿De manera que era ese detalle su principal objetivo? No nos sorprende, porque es lo único que vienen haciendo desde el principio de la campaña: "tomar el olivo".

Del mismo periódico, dando cuenta del ascenso a general de división del ex general de brigada, Miguel Ponte y Manso de Zúñiga: "Es un inteligente y bravo militar que ha sido herido dos veces."

¿En qué quedamos, compañeros, es bravo o es Manso? Aunque a nosotros el hecho de que le hayan hecho "pupa" dos veces y se resista a admitir la tercera, nos hace sospechar que es más bien lo segundo.

También, del mismo día-

rio — ¡perdona colega! — al hacer la biografía de los nuevos generales de división ascendidos recientemente, dice:

"Dávila es el general del trabajo sin descauso."

¡Hombre, pues que no se preocupe!

Porque muy pronto va a ser el descanso del general sin trabajo.

De unas líneas más abajo del mismo artículo:

"La situación económica de ellos se limita únicamente a la de su sueldo, habiendo algunos atravesado estrecheces económicas. Son dignos, por completo de la confianza depositada por el generalísimo Franco, para mandar las tropas nacionales..."

¡Sí, señor, qué caramba! Esto de "le dé a uno" el día 18 de mes sin poder pagar la casa es, por lo visto, una virtud militar en la zona fasciosa.

¡Mira que si lo llegamos a saber...! ¡Qué puesto de generalísimo nos hemos perdido!

De otro artículo titulado "Rango breve", en el que se dictan sabias normas para ganar batallas:

"Lo contrario es perder hombres y destrozarse ciudades, única cosa que hasta ahora vienen consiguiendo los marxistas."

No, y eso es verdad, porque lo que los fasciosos están haciendo con Madrid no es destrozarse una ciudad. Es embellecerla...

En un parte de operaciones del Sur se afirma:

"... una columna que ha batido a los rojos haciéndoles veinte muertos, que han sido enterrados por los nuestros y muchos que se han retirado."

¡Redid! Nosotros creíamos que eso de retirarse de un combate era exclusiva de los "vivos"; pero por lo visto en nuestras filas no ocurre así. Aquí los vivos son los muertos. ¡Vamos al revés que entre los fasciosos que los vivos son luego los muertos...! ¡Y que lle!

¿Cuándo va a ser implantada? ¿La tarjeta de racionamiento?

¿Por qué no se ha implantado ya?

Si los interesados no responden a estas preguntas, nosotros explicaremos al público estos porqués

CANCIONERO FACCIOSO



"Soldadito español, soldadito valiente"...

ARMAS PARA ESPAÑA

Paris, 6. — Cablegrafían de Nueva York que, gracias a la extraordinaria actividad desplegada por los obreros de dicho puerto, ya se ha hecho a la mar el barco que conduce a España los aviones adquiridos en los Estados Unidos, por el Gobierno legítimo de Valencia.

Agrega dicha información que el departamento americano de Estado ha autorizado diecinueve exportaciones de material de guerra para los leales españoles, por un total de 4.570.000 dólares.

Sólo la casa Richard Lidyneri, de

Remediando la situación de las familias evacuadas de Madrid

Valencia, 6. — La "Geoceta" de la República publica hoy una orden de la Presidencia del Consejo, concediendo a todos los funcionarios civiles y militares con residencia en Madrid que continúan prestando servicios en la capital y tengan a sus fa-

milias evacuadas, una subvención de diez pesetas diarias.

El derecho al percibo se justificará mediante relación de un certificado de la Junta de Defensa, en el que se acrediten los siguientes extremos:

Continuidad en la permanencia del interesado en Madrid, por orden superior; orden de evacuación forzosa de sus familiares; día del desplazamiento de éstos, considerándose la fecha como inicial para el cobro, y continuidad de la permanencia de la familia en el lugar de la evacuación.

El derecho a este plus cesará cuando el funcionario abandone su permanencia en Madrid. — Cosmos.

San Francisco de California, ha recibido ya la oportuna autorización oficial para exportar a España en breve plazo, 47 aviones, 17.000 fusiles, 1.000 fusiles ametralladoras, 50 ametralladoras y 41.700.000 cartuchos. — Cosmos.